
o TEMPO - Massa Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média; 1002.4 milibares. Tem- I

peratura média do dia: 30.4 graus centígra
dos. Umidade Relativa Média: 89.9 por
cento. Estado Médio do Céu:' Cumulus,
Stratus, Nevoeiro -noturno, de claro a meio
encoberto: Estado Médio do Tempo: Estável.
Previsãor A, Seixas Netto.
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CONCERTO NO T!C - Será realizado na

noite de hoje, com início às 21 horas, no
Teatro Alvaro de Carvalho, o recital de piano
de Maria Adelaide Moritz, catarínense radica
da na Guanabara. A pianista executará peças
de Vílla=Lobos, Debussy, Chopin e outros
expoentes damúsica universal.

oicote c
A reunião dos Mihistros de assuntos petrol iferos dos- pa íses árabes, marcada para dominqo no Cairo. suspenderá efetivamenté o boicote do fornecimento de petróleo aos Estados.Ilnldos, segundo informou ontem

o jornat semi-oficial AI-Ahram. A decisão que será posta em prática tem origem numa resolução adotada no mês passado na mini-conferência de cúpula árabe que teve sua realização em Argeí {Página 2
r

Avaí chega em
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Natal confiante
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na vitór ia no
.

,

jogo de estréia'
I

Apesar do cansaço da viagem e do forte calor que fazia na cafital-

potiçusr, os jogadores do Avaí chegaram a Natal confiantes

num bom resultado na partida de domingo contra o Américe, sendo
recepcionados no aeroporto por diriçentes americanos e

.

da federação local, além de jornalistas e torcedores do clube
adversário:Zenon e Rubens fo_ram os mais procurados pelos repórteres
e afirmaram que, mesmo respeitando o Américe, o ,AvqI tem tudo

para ganhar amanhã. Do aeroporto a delegação foi direto
para -o hotel e hoje Q técnico Jorge Ferreira levar;; os jogadores
a campo para exercícios e reconhecimento do gramado (Pág. 8)
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A delegação embarcou com um atraso de 20 minutos no aeroporto Hercz7io Luz, mas os jogadores seguiram viagem alegie« e otimistas.
,
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r,
o sindicato da pe!nificação tem eomo oortO'o aumento daprcçor'do �ão em 20.%, aind.a no decorrer des!$1 mês. Fonte da entidade di� que o aumento se deve às.recentes elevações do preço «;:10 trigo (P�gina 12).
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Depois d,e quase uma semana de congresso, os prefeitos se despediram e ontem mesmo' retornaram ao interior.

Líder da i,\.rena
vê a bancada

J

unida diante
da sucessão

Para o lider da Arena na Assembléia, Deputado Henrique
Córdova, a reunião da bancada da última

quinta-feira, na qual foi firmaia a posição dos
parlamentaressituacionistas quanto à sua intenção de

se manifestarem sobre a questão sucessória, fl
demonstraçiio de unidade foi uma das mais importantes

decorrências do encontro. Revelou o líder que
a decisão foi tomaia após audiência de

parlamentares com o Governador Colombo Salles, que
teve conhecimento prévio da reunião arenista (pág. 3.). Cõraova: na unidade, o ponto de equilíbrio da bancada.

Congresso
termina e

I

Prefeitos
regressam

Concordata entre a
Espanha e Vaticano
esta sob erneaca

Uma reunião na Escola Técnica
Federal e um almoço de

confraternização encerraram ontem
I

o Congresso de Prefeitos, com
a debandada dos participantes aos
seus municipios de origem.
Durante toda a semana os

prefeitos ouviram palestras sobre
problemas administrativos do
Estado, proferidas por membros da
assessoria do Governo, e
aproveitaram o tempo, ainda, para �

realizar contatos junto aos

órgãos da administreçdo estadual,
nas Secretarias de Estado (pág.3).

( Dia do 1102
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F�gueira faz novo

amistoso domingo
em SãO Miguel

aniversário de
,

Lauro MüIle,r
foi comemorado

Ontem fez 110 anos que Laura Muller nasceu. A data -

foi comemorada com uma cerimônia cívica
realizada as 10 horas defronte ao monumento do

estadista catarinense na Avenida Rubens de
Arruda Ramos, promovida pela seção regional da Liga de

Defesa Nacional. O ato contou com a

presença de várias atividades e de pessoas da fam ilia
de Lauro-Muller; O Presidente 40 Tribunal de

Justiça, Desembargador Trompowski Taulois, depositou
uma.coroa de flores no monumento (pág. 3). Autoridades e escolares reverenciaram Lauro Müller.

/

-

I
-

I
-

I
_'

I I
.

-

Os 1V!1nistérios da Fazenda e do Interior divulgaram ontem a relação dos nomes escolhidos para o segundo escalão. Nas duas pastas hã quatro catarinenses. Melro fica na Sudesul e BornhalJsen·na COBEC (Pág. 5).
\
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Forças israelenses e sí
rias se chocaram ontem ao

longo da tensa linha de
trégua, nas Colinas de Go
lan, em meio aos rumores
de que Damasco está fir
memente decidida a reini
ciar as hostilidades.

O comando militar is
raelense revelou que o ini

migo abriu fogo com fo
guetes anti-tanques, por
volta de seis horas da ma

nhã (hora de Brasília), em
Marai, setor central da área
em litígio. "O fogo foi
respondido", adverte laco
nicamente o comunícado.:

O jornal "Maariv diz em

sua edição de ontem que
os Estados Unidos cornuni-

A convulsionada Provín
cia deCórdoba, na Argen
tina, centro de permanente
agitação política e social,
sofreu intervenção ontem

pelo governo do presidente
Juan Domingo Peron, de
pois que a Câmara dos De

putados aprovou um proje
to oficial nesse sentido.

Ao final de 10 horas de
acirrados debates, a maio
ria peronista da Câmara
Baixa converteram em lei
o projeto governamental,
que já havia sido aprovado
pelo Senado. A interven

ção se limita ao poder exe
cutivo provincial, já que
tanto o legislativo de Cór
doba como o poder judi
cial continuarão funcio
nando.

O governador de Córdo
ba, Ricardo Obregon Ca
no; e o vice-governador,
Atílio Lopez, peronista e

esquerdista, facilitaram a

aprovàção da lei anteon
tem à noite, ao anunciar
suas respectivas renúncias.
Ambos haviam sido vir
tualmente depostos dia 27

caram a Israel que a Síria
estava considerando a poso
sibilidade de reiniciar. a lu
ta na frente norte. Segun
do Washington, o Exército
sírio estaria em "alerta de
grau máximo", equipado
com grande número de fo
quetes de terra-terra, in
clusive míssies de longo
alcance "frog" e "scud".

O jornal israelense atri
bui ao Ministro da Infor-,
mação de Israel, Simon Pe
res, o comentário de que
"os mesmos informantes
que nos falaram do ataque
árabe, no dia do perdão,
advertiram sobre, a prepa
ração síria".

Depois daquela lição

de fevereiro pelo chefe de
polícia provincial, tenente
-coronel Antônio Navarro,
que atuou' apoiado por
grupos direitistas do pero
nismo não aceitou a sua

substituição, provocada
porObregon Cano, desen
cadeando a mais séria crise

política que já atingiu o

peronismo desde seu retor
no ao poder em maio últi
mo.

·tUTAINTERNA
A ofensiva contra

Obregon faz parte da re

cente luta interna que se

registra no peronismo en

tre grupos direitistas e es

querdistas. A violenta subs
títuíção do' governador' e
do vice-governador provo
cou uma onda de protestos
por parte de "quase todos
os setores políticos de Côr- .

doba. Até pouco antes de
suas renúncias eles insis
tiam em continuar sendo
as legítimas autoridades da
Província.

O governo de. Peron,
aparentemente desgastado
pela crise de Córdoba, en-

- continuou - levamos a

sério todos os avisos que
recebemos. O jornal não
, deixa claro se Peres estava,
aludindo ao governo norte
-americano, nas duas oca
siões.

Os civis israelenses, que
vivem nas colinas de Go
lan, foram instruídos a se

rnanter em estado de aler
ta, buscando 'proteção ao

primeiro sinal de luta. Vá
rios aviões da Força Aérea
de Israel estiveram sobre
voando ante-ontem a re

gião, prontos para intervir
a qualquer momento. To
das as colônias agrícolas
foram advertidas pra o ris
co iminente.

viou o projeto de interven
ção na semana passada.
Ele foi aprovado sem difi
culdades no Senado, mas

na Câmara de Deputados a

oposição e os próprios aliá-

\ dos do peronismo dentro
da Frente Justicialista de
Libertação - Frejuli -, an
teciparam que se oporiam.
A renúncia de Obregon an-

teontem à noite, facilitou
a solução, mas transpirou
que o ex-governador impôs
em troca de sua demissão
uma série de condições.

. Termina, assim, um epi
sódio que os observadores
.consideram como o que
mais contribuiu, até agora,
para desgastar o prestígio
do governo peronista. Ain
da dentro do peronismo há

inquietação pela ação de
um grupo direitista, com

apoio da hierarquia sindi-

cal dessa tendência, apa
rentemente disposto a diri
mir, sem contemplações, a
suas diferenças com a es-

.

querda.

Depois de passar alguns dias na Guanabara,
encontra-se em Brasília, o dr. João Gasparino
da Silva Gerente Geral da Filial de Santa

Catarin�' da Caixa Econômica Federal, que

naquelas cidades, junto a mais alta administra

ção do órgão, foi tratar de assuntos relaciona

dos com a implantação e instalação de novas

.agências da CEF no Estado, como é o caso das

agências de São Bento do Sul e de Concórdia,
há muito reivindicadas por aqueles municípios.

Na oportunidade, o Dr. João Gasparino da

Silva, acertará, também, I)S detalhes para a

construção de prédios próprios para a instalação
das agências da Caixa Econômica Federal nas
cidades de Rio do Sul, Araranguá, Lages e

Joinville, cujos projetos já foram elaborados e,
agora, serão submetidos à apreciação da Direção
Central da Caixa, em Brasília.

Estes melhoramentos e ampliações da. rede
da Caixa Econômica Federal, filial de Santa

Catarina, são frutos da dinâmica administração
e intensa! atividade desenvolvida pela sua dire

ção regional, �ue fez crescer o nome da Caixa
Econômica Federal aos olhos dos catarinenses,
passando a gozar de um alto e incontestável
cÓnceito de perfeita organízação, não só pelas

suas técnicas operacionais e atendimento; mas
também pelos benefícios que tem carreado para
toda a comunidade barriga-verde. '

Mas o desenvolvimento da Filial da Caixa
Econômica Federal em Santa Catarina não

parou aí, pois a Gerência Geral executará, no
corrente ano, um bem elaborado plano de

expansão, programando as atividades do órgão
em 1974, sendo uma das metas, a construção de

prédios próprios para todas as agências que
ainda não os possuem. Na capital, a. sede da
filial catarinense da Caixa E:c0nômica Feder�
encontra-se modernamente mstalada na Praça
'XV de Novembro, em edifício próprio, onde
concentra a administração da entidade em todo
o Estado de Santa Catarina, que, além da sede
da fílial, supervisiona com grande eficiência, a
atuação das suas 22 agências distribu idas pelo

'

interior do estado.
A volta do dr. João Gasparino da Silva, que

deverá trazer boas novas aos catarinenses, no
que diz respeito a ampliação da rede e dos

serviços da Caixa Econômica Federal, deverá
. ocorrer na próxima semana, quando revelará as

novidades que o órgão realizará em Santa
Catarina.
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AVISO

nas restrições, Estados Unidos, Egito e Arábia
Saudita, asseguram boas possibilidades com rela

ção ao fim do embargo.

Uruguai: panfleto
circula no país

ameaçando ,o governo
A declaração do presidente uruguaio Juan Maria Bordaberry

dando conta de que 'a situação econômica do país "é séria"
.

coincidiu com a circulação de um panfleto clandestino da conveção
nacional dos trabalhadores, já dissolvida, onde são exigidos
aumentos salariais para primeiro de abril.
Numa mensagem dirigida ao país, o Presidente descreveu como

crítica a situação indicando além disso que "as perspectivas para nós
ainda são incertas". Em sua mensagem de 42 minutos, censurou o ,

marxismo, cujas organizações dissolveu; o poder político
parlamentar acusando-o de "obstrução permanente" e se referiu,
além disso; às "dificuldades adicionais", que surgiram da crise

mundial do petróleo e de seus preços.
- O Uruguai, afirmou, deverá pagar duas vezes (\meia a mais pelo

petróleo do que antes da crise. Isso significa cerca de 150 milhões de

dólares, segundo os cálculos oficiais.
.

O panfleto clandestino da Central Operária, enviado pelo correio
aos meios de divulgação, além de exigir aumentos imediatos de

salários sem indicar porcentagens, afirmou que "a luta pelo salário,
trabalho e liberdade está em andamento e terminará com vocês do
governo". (

Os líderes sindicais aparentemente mantém de forma precária sua

organização e dá clandestinidade divulgam boletins periódicos. Após
afirmar 'que os trab�hadores continuam sendo explorados, o

panfleto afirma que "o movimento sindical está plenamente vigente,
a classe trabalhadora se organiza e se prepara para lavrar a -batalha

por um aumento imediato dos salários e pela defesa de §zus direitos
e de suas conquistas".
A mensagem de Bordaberry foi divulgada poucas horas depois de

ter sido decretada a 23a. desvalorização monetária e a terceira do

ano que levou a cotação do dólar para 1.004 pesos para a compra e

1.014 para a venda no mercado comercial.

Por outro lado, o semanário 9 de Fevereiro que supostamente
r e sponde por um setor militar" progressista", publicou ontem um

editorial referente aos ministros encarregados da orientação da

economia, sob o título de "Fora com os incapazes". r

Império de Selassié

está próximo do fim

. , .�

Segundo o jornal semi-oficial egípcio AI
Ahram 00 ministros árabes suspenderão o embar

go dos abastecimentos de petróleo: para os

Estados Unidos durante uma reunião que realiza
rão amanhã no Cairo.

Numa nota de Rydah, capital da Arábia

Saudita, o' correspondente do jornal declarou
.ontem que a decisão que será posta em prática
é a de uma resolução adotada pela mini-confe
rência na cúpula árabe realizada no mes passado
em Argel.

A nota diz que
_

a conferência havia sido

originalmente planejada para' � realizar em

Trípoli, Líbia, mas que os governos da Arábia

Saudita, Egito e outros, resolveram convocá-la

para domingo no Cairo.

CONTROVERSIAS
Embora o jornal AI-Abram, considerada a\

mais alta fonte egípcia, afirma que o boicote será

suspenso, alguns observadores revelaram que exis
tem algumas controvérsias a respeito. O probelma

seria o local da reunião. O Egito disse que será no

Cairo, amanhã, enquanto a Líbia expressou que
será em Trípoli, quarta-feira. A Argélia também
mencionou Trípoli.

As divergências, segundo outras fontes, refie-
. tem opiniões, a favor e contra, dentro da Opep (a
Organização dos Países Arabes Exportadores de

Petróleo), de continuar àS restrições. O Egito é
francamente favorável à sua eliminação, enquan- .

to a Líbia e Argélia qurem continuá-las.
As restrições, anunciadas em outubro passado,

visavam forçar Israel a se retirar das terras

ocupadas em 1.967, e a restabelecer "os direitos

Iegftímos dos palestinos".
.

As discussões atuais tem por objetivo verificar.
se isto foi conseguido. Os ministros terão que
discutir se a retirada parcial das forças israelenses
de Suez cumpre a primeira meta, e se as

discussões, límítadas até agora sobre o novo

estado palestino, cumprem
- a segunda.

Declarações oficiais dos países mais envolvidos

A mais tranquila revolução registrada na África vem ameaçando
cada hz mais o imperador da Etiópia, Hailé Selassié. Três semanas

de revolta, greves e distúrbios civis não conseguiram, ainda, depor a
paternal figura do imperador de 81 anos, que desfruta do respeito de
seu povo, por manter a prolongada independência da Etiópia e por
suas contribuições à �nidade africana. A rebelião, entretanto,
constituiu um golpe mortal para sua aristocracia feudal.

Também pela primeira vez em seus 44 anos de governo "por
direito divino", O Leão de Judá, Rei dos Reis e eleito de Deus, teve

que ouvir as exigências de seus 25 milhões de míseros e analfabetos

súditos, E teve, ainda, que aceitar uma redução de seus poderes, o
que encolerizou, indubitavelmente, os seus sucessores.'

Selassié teve .que destituir um gabinete que gozava de toda a sua

confiança" prometer uma reforma constitucional que permita
governos mais democráticos no país, conceder aumentos salariais aos

militares e, finalmente, aceitar ordens de tropas amotinadas,
exigindo a mudança da estrutura das Forças Armadas.

o COMEÇO DO FIM
O velho imperador tem ainda que apaziguar os ânimos de parte

dos militares e estudantes que continuam em aberta dissidência; dos
camponeses que exigem a reforma agrária; dos professores em greve
e de uma classe operária cada vez mais militante e que protesta
contra os baixos salários e a alta do custo de vida, além da corrupção
governamental.

Além das manifestações de rua em Addis Abeba, todavia, os

distúrbios registraram efeitos pouco visíveis sobre a vida das cidades

etíopes. As tropas aparecem ocasionalmente nas ruas da cidade,
\ cercam prédios do governo e depois voltam aos seus quartéis sem/'

disparar um tiro. Os falcões se movimentam no ar, à grande altura,
enquanto os poucos turistas que visitama capital se reúnem para
beber refrigerantes à beira da piscina de Addis Hilton. E em Asmara,
um numeroso grupo de italianos joga golfe entre as ovelhas que
pastam nas colinas. Esse ritmo de vida tranquilo não parece indicar a

presença, no ar da política etíope, das densas nuvens que pressagiam
grandes mudanças. Mas elas j� começaram.

,
.

Ainda que as restrições terminem na próxima
semana e a produção de petróleo atinja novamen

te 00 níveis de setembro passado, o efeito
Imediato nos países industrializados será peque
no. A escassez persistirá por algum tempo nos

Estados Unidos.

L- ----------------------------------------------------------------� �,�----------------------------------------------------------------------�

Produtores árabes suspenderão
.

/ \ .

o boicote do petrõle�, aRlanha
Os canhões quebram o breve

silêncio nas alturas de Golan

Na Europa a situação petrolífera-não tem sido
grave. Países que são grandes consumidores de

petróleo estão mais preocupados pelo seu alto
preço do que em economízar petróleo. Também
os preocupa a nova relutância dos árabes em

aumentar a produção independentemente de
outros fatores. A Arábia Saudita, por exemplo, o
terceiro produtor de petróleo do mundo, parece
ter abandonado os planos para duplicar sua

produção. Seu objetivo, agora, é que suas reservas

durem. mais tempo.

Pode ser o fim da concordata

res .

Já fontes da Igreja declara

ram não estar tão otimistas so

bre a possível solução do caso

Anoveros, que precipitou a

pior crise entre o Estado e a

Igreja desde que o generalíssi
mo Franco tomou o poder, em
1939, após ter vencido a guer
ra civil.

espanhola, e Vicente Enrique
Y Tarancon, arcebispo de Ma

dri, cérebro político da igreja
espanhola. Após a reunião
com Anoveros e com o nún
cio, os dois cardeais se reuni
ram com o primeiro-ministro
Carlos Atias Navarro.

entre a Espanha e a Igreja
O gabinete ministerial e a

comissão episcopal da Espanha
reuniram-se separadamente on

tem para analisar o caso do

bispo Anoveros, de Bilbao,
que enfrenta a ameaça de ser

.

julgado ou expulso por pedi!
uma maior autonomia. e liber
dade para os bascos.

To davia, segundo fontes
bem informadas, a situação pa
rece ter melhorado em relação
ao dia de anteontem, quando
circularam rumores de que o

governo poderia considerar

terminada a concordata assina

daem 1953 com o Vaticano.

Um porta-voz do governo afir
mou serem falsos esses rumo-

Província de Cordoba está'

,sob.intervenção fed�ral

Monsenhor Anoveros é um
dos membros permanentes da

comissão da conferência epis
copal, e foi chamado a Madri
com urgência, para realizar

consultas com o núncio Luigi
Dadaglio. Na entrevista estive

ram presentes os card�ais Gon
. zalez Martin, primaz da Igreja

De acordo com fontes ca

tólicas, o governo poderia for
mular alguma proposta para
aliviar a intensidade da disputa
no caso Anoveros. Tudo pare
ce indicar que a prisão domici
liar deste foi suspensa. Seu fu
turo como bispo de Bilbao é
incerto, depende de uma deci
são do gabinete e a última pa
lavra está com Franco.

As exigências militares na
nova Constituição chilena

A nova Constituição políti
ca chilena, que está sendo pre

parada por uma comissão de

juristas, nãopermitirá a exís

tência de partidos que tenham

"ramificações internacionais",
segundo declarou o ministro

da Justiça Gonzalo Prieto.

A comissão é presidida pelo
advogado Enrique Ortuzar Es

cobar, que foi ministro da

Justiça e Relações Exteriores

durante o governo conservador

do ex-presidente Jorge Ales

sandri, de 19li 2a 1964, r.

integrada por seis juristas.

Sergio Diez, ex-legislador do
Partido Nacional, de direita,
membro da comissão, disse

que "as linhas mestras do pro
jeto respondem ao que o povo

chileno pede. É necessário im

pedir que o marxismo volte a

tentar srbjugar o país e é
necessário obrigar os mandatá
rios (Presidentes) a se ajusta
rem à lei de um sistema demo
crático."

asseverou que não se registra
rão novas elevações nos preços
dos artigos essenciais enquanto
os trabalhadores não recebe

rem aumentos de salário sibs
tanciais.

Leniz se dirigiu aos país
.

através de uma cadeia de emis

soras, a fim de pedir ao Povo
que "não se torne cúmplice de

rumores infundados ou mal

intencionados", 'de que os pro
dutos básicos sofrerão: novo
reajuste de preços..

O discurso de Leniz foi pro
nunciado horas depois de ter
•
sido aut�rizada uma elevação
de 30 por cento no preço do

óleo de cozinha. Este produto,
no ano passado, foi um dos

que sofreu reajuste mais eleva
do.

GERENTE GERAL DA CAIXA- "ECONOMICA
FEDERAL NA, CAPITAL DA REPÚBLICA

TRÀTA ,DA EXPANSAÔ

- A carta magna deve estar

dirigida contra qualquer grupo
de caráter totalitário, seja ver

de, vermelho ou azul - decla
rou o ministro Prieto.

Até o momento, ignora-se a

forma com que seria sanciona
da a nova carta. E, além disso,
a comissão "não tem wn prazo
fixo para a redação e apresen

tação
à

junta".
cusro DE VIDA

Por outro lado, o ministro
da Economia, Fernando Leniz,

Na Guatemala, protestos em
favor do candidato perdedor

I
.

Manifestações
.

em favor de
Rios Montt foram realizadas
novamente pelo segundo dia

consecutivo, em meio a acusa

ções de fraude nas eleições de

domingo e bombas de gás Ia-

crimogênio da polícia.
.

O general Efranim Rios

Montt, candidato do Partido
.

Democrata-Cristão, perdeu a

eleição presidencial por
35.000 votos. A comissão elei
toral declarou como vencedor
o general Kjell Laugerud Gar
.cia, com 260.313 votos.

Os manifestantes bloqueá
ram o trânsito em algumas
ruas do centro e, ao chegar à

EDITAL DE VENDAS
BESC FINANCEIRA S.A., CRÉDITO FINANCIAMENTO E INVES

TIMENTOS, leva ao conhecimento de todos os interessados que possui
para venda, A QUEM APRESENTAR MELHOR OFERTA, ,. (um)
transformador de 112,5 K.V.A. marca A.E.G. - Companhia Sul Ameri
cana de Eletricidade.

Os interessados receberão melhores esclarecimentos à rua Deodoro,
17, fones 2525, 3060, - 2841 e 2842. As propostas deverão ser entre

gues no endereço acima, até o dia 12 do corrente.

A BESC FINANCEIRA S.A., CReDITO FINANCIAMENTO E IN
VESTIMEN:rOS se reserva o direito de aceitar ou recusar as propostas
apresentadas.

polícia, correram emi todas as

direções. As bombas de gás
lacrimogênío explodiram si-,
multaneamente em frente aos

cinemas da principal avenida,
fazendo com que os especta
dores saíssem às ruas •.

Foi formada uma comissão
parlamentar para recontar os

votos, presidida por Guilherme
Valdez, do Partido Nacional
Democrata, um dos partidos
integrantes da coalizão gover-

nante. Sete dos 30 integrantes
da comissão são oposicionis
tas. Não há um prazo determi
nado para a comissão recontar
os votos. Como nenhum candi
dato obteve a maioria, caberá

ao Congresso decidir o vence

dor. E como este é composto
mais por representantes da
coalizão governante, é mais do
que certa a eleição de Lauge
rud.

GOVERNO DO ESTADO' \

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
Â, CASAN, .

,� cia catarinense de águas e saneamento

Comuniearnos' aos Senhores Acionistas desta \ Sociedade, que
consoante prescreve o Decreto-Léi no. 26.27, de 26.09.1940,
encontram-se à sua disposição, à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis, SC, os documentos a que se refere o art. 99 da lei supra
mencionada.

Florianópolis, 05 de março de 1974,
A Diretoria

\

Enquanto isso, grupos de

jornalistas pressionam 'o gover
no para libertar as transmis
sões de três radiodifusoras,
proibidas desde quartà-feira
por divulgar declarações de
Rios Montt. E as rádios ti
nham sido advertidas pelo go
verno para "informar somente -

o que dizem as fontes oficiais
e não outràs fontes".

, Nas BaRcas,
"

ô o <'J'.;a
'11tj,""'''44r 4'f�

I'.�"',' ;.;;:,�ó!':::.-:?
"''''''''" "?, Grandes

Compositores
DISNEY Especial 'I
"OS MilionáÍ-ios"
Coquetel Dominox
ESCOLA - Manchete

Os Cientistas
Os Grandes Duelos
Grande �otel
além de diversos

----- livros de Bolso
Gangster - Amor

" Farwest - Crime

J..

e Policial.

�,-�-,��--------========�----�--�----�----------------�

HÁ NOVIDADES PARA
ESTES JOVENS
EM 19741
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Córdova: Bancada
.- .

�
_ ..

quer participar
na escolha do

novo governador
Para o lider da Arena na Assembléia,

a reunião da bancada realizada anteontem não

pretendeu fixar nomes nem

formar qualquer esquema pai ítico com vistas à
-

sucessão estadual. Objetivou, tão somente,
deixár claro o desejo de participação ...

o líder da Arena Henrique Córdova explicou ontem em Córdova não negou que a reunião tivesse sido motivada também

declarações à imprensa que a-reunião da bancada realizada na última por rumores que aqui circulavam segundo os quais o assunto já
quinta-feira não teve, o propósito de suscitar nomes ou formar tivesse sendo alvo de exame em outras esferas polítícas, observando
quaisquer esquemas políticos para a escolha do candidato à sucessão que "a bancada-não é totalmente imune aos efeitos de deliberados
do Governador Colombo Salles, mas tão somente "fixar a posição de

_ boatos, que parecem ser veiculados com o propósitoexatamente de

unidade da bancada e seu anseio de ser ouvida no processo de vulnerã-la. E justamente por este motivo é que resolvemos, numa
escolha do candidato". Acrescentou que essa posição será levada ao demonstração de credibilidade no Governo, fíxar desde logo uma

conhecimento da cúpula dirigente da Arena, em Brasília, enquanto é posição que, demonstre estarem os deputados conscientes do

aguardada a vinda do Senador Petrônio Portela a Santa Catarina para problema e das suas responsabilidades". '

a abertura do diálogo sucessório,., '- A bancada não tratou e nem poderia tratar de nomes. Primeiro,
em face do que ficou estabele9ido pela informação do Sr.

O Iíder arenista revelou que a.decisão foi tomada em virtude de Governador, e segundo porque, desconhecendo o processo de

entrevista anteriormente mantida com o Governador Colombo escolha, não tem ela ciência de sua forma de participação. O que a

Salles, e à vista de especulações posteriores sobre a questão bancada quer, unida, é participar. A forma de participação será dada
sucessória que poderiam gerar inquietações e constrangimentos entre por quem for para isso 'competente - dectarou.

'

os parlamentares que integram a bancada. "A bancada, no dia em Admitiu em princípio que não, será questionado o, desejo de

que comunicou ,ao Governador a recondução das -líderanças" -' participação, "pois todas as informações que temos obtido dão-nos
frisou - "ouviu de sua Excelência a notícia de que qualquer conta de que haverá participação de todos no processo descolha, e é
tratamento ,do problema sucessório somente teria curso após a posse em função dessas informações que nos estamos preparando para o

do General Ernesto Geisel na presidência da República, momento em que for solicitada a nossa' presença. AÍ
oportunidade em que ele entraria em contacto com a bancada a fim compareceremos como uma bancada unida, que tem ainda a seu

de equacionar o que estivesse na alçada estadual sobre o tema. Em crédito a circunstância de ser majoritária também no Diretório
face dessa afirmativa, foi feita a reunião da bancada, em que se Regional do Partido".,

'

procurou fixar a sua unidade, com vistas a que todos, desejosos da' Sobre a possibilidade da vinda do Presidente nacional da Arena

participação no processo da escolha, se unissem como a condição para dialogar com as lideranças catarinenses do partido, o líder

primeira para tornar efetiva essa participação. É essa decisão 'que Henrique Córdova acentuou: "A' única notícia que a bancada
será levada a Brasília, para dizer aos altos escalões que estamos recebeu de Brasília, por intermédio do Deputado Sebastião Neto

aguardando, conforme tinha sido estabelecido, .que nos chamem Campos, que esteve com o Senador Petrônio Portela, foi a de que ele

para tratar do problema e para manifestar nosso' desejo de viria a Santa Catarina com o op etivo de encaminhar o problema
participação". sucessório, ocasião em que os deputados seriam ouvidos".

'

Congresso de prefeitos chega ao

fim e Severo elogia a integração
nístração estadual.

- O mais importante - explicou -

foi o congraçamento dos chefes dos
Executivos- Municipais, uma vez que
deu oportunidade de todos se conhece-

rem. Todos os prefeitos, sem exceção"
estavam cientes da programação do
conclave, pois receberam o programa
com 20 dias de 'antecedência. É bem
verdade que não houve a oportunidade
de debates mais diretos sobre os pro
blemas de cada município, mas todos
ao virem aqui sabiam que isso não seria

possível, ponderou.
O SJ;. Nilton Severo da Costa afir-

mou que o Congresso foi producente,
pois de alguma forma as explanações
feitas pelos conferencistas deram sub
sídios para que os mesmos pudessem
melhorar suas administrações."

I

O 10. Congresso de Prefeitos Muni

cipais de Santa Catarina foi encerrado
ontem com uma reunião na Escola
Técnica Federal de <Santa Catarina,
quando os prefeitos participantes en

tregaram os relatórios das atividades.
\

Segundo se informou, os certificados
de presença serão entregues através das

associações micro regionais. Após a

cerimônia de encerramento, os prefei
tos participaram de um almoço de

confratemização na Praia da Armação.
0- Prefeito Nílton Severo' da Costa,

declarou' que o Côngresso atingiu seu

principal objetivo, que foi a integração
dos prefeitos do Estado, com a admi-

- Acredito que a reunião foi do

agrado dde todos, pois isso ficou evi
denciado pela presença da maioria dos

prefeitos do Estado, que ficaram na

Capital até o final do Congresso. O

comparecimento de todos os partici
-pantes no almoço de encerramento
�eio demonstrar que não h:g8ve evasão,
finalizou o Prefeito Nilton Severo da'
Costa.

Para Caruso, programa foi mal elaborado

NÃO HÁ NADA QUE MAIS INTERESSA

AS NOIVAS E DONAS DE CASA

DQQUE

. O MEs DOS ENXOVAIS

MARÇO NA MODELAR

,
'

te do Tribunal de Justiça,
em nome da Liga de Defe
sa Nacional, depositou
uma coroa de flores junto
ao monumento.

-

Prosseguindo, como

convidado especial, falou o
desembargador Geraldo
Gama Salles - sobrinho
-neto de Lauro Muller -

que abordou aspectos da
vida do homenageado, res
saltando seu caráter e pa
triotismo.

Depois de cantar o ID-,_

Nacional, cantado pelos
pr esentes, destacando-se
o desembargador Eugênio
Trompowski Tauleis Fi
lho, Presidente do Tribu
.nal de Justiça; Secretário
Eugênio Lapagesse; Ten.
-CeI. Ramon Marques de
Souza, Comandante do 63
BI, representantes dos Co
mandos Militares sediados
na Capital e alunos da Es
cola de Demonstração
Lauro Muller.

Em seguída.ji Presíden-

Konder reivindica

ferrovia para se
de Viação deveu-se a pro
posição nesse sentido apre
sentada pelo Deputado
Abel Ávila dos Santos, de�
c1arou que "a interligação
proposta será o instrumen
to indispensável ao bom e

pleno aproveitamento dos
dois grandes portos catari

nenses: Itajaí e São Fran
cisco do Sul".

Informou ter recebido
do industrial Ingo Hering
sugestão para o traçado da
ferrovia, de modo a que se

faça sua interligação com a

estrada São Francisco-Por
to União, através de ramal
que ligue Guaramírim a

Blumenau.
'

O Senador Konder Reis
concluiu seu discurso afu
mando que "Santa Catarí- '

na reclama essa obra como

medida de justiça e meio

índíspensável à perfeita cir
culação da riqueza criada

por sua nobre gente". �

Além de diversas autoridades, compareceram à homenagem os alunos da Escola deDemonstração Lauro Müller.

Uma homenagem a Lauro Muller
rio da Escola de Demons
tração Lauro Muller, a re

presen tação da Escola,
através de um professor,
também depositou uma

coroa de flores aos pés do
mcnumento, tendo, na

oportunidade, um aluno
do estabelecimento decla
mado um poema em ho
menagem a Lauro Muller.

O a to foi encerrado
com a execução do Hino
de Santa Catarina, pela
Banda da Polícia Militar,

O vereador Waldemar da Silva Filho cional. Poderia demonstrar, mais ain-

.; Arena - tecendo considerações so- da, o quão é importante a prestação de
bre o, lo. 'Congresso de Prefeitos do contas para a vida administrativa e ao

Estado de Santa Catarina, afirmou on- processo de desenvolvimento dos Go-
tem que "todo o Congresso é válido, vemos, pois sem leis ninguém governa
pois nele se ouve alguma coisa, o que é democraticamente, afirmou o verea-

uma necessidade social, mas isso não dor.
'

quer dizer que o lo. Congresso de Pre- O vereador informou que conversou

feitos do Estado não tenha deixado de com diversos prefeitos participantes,
ter o seu objetivo primordial, qual seja, "os quais nos confessaram o' seu des-
o de tratar dos assuntos vinculados es- contentamento com a forma de realí- P'flllo,·eto Rondon prom,o�e concur.sopecificamente aos problemas dos mu- zação do Congresso. Não com a inten- • ' .,. ,

nicípios". ção que tiveram ao realizarem, pois to-
- Acho que - prosseguiu o verea- das as intenções são válidas, mesmo de cartazes para' un,·ver.s,·'a'r,·osdor - não existe identificação entre o , aquelas que não atinjam o alvo destina- '

,

nome do conclave, com a programação do" ICarusot.os prefeitosdeveriam 'fi'alar.
.

A fal
- ,O Projeto Rondon, através de sua Coordenação Gera ,

do mesmo, ,pois nenhum prefeito usou· J' - gora (110, nao como umapaIXo-, " d C "

da palavra para falar de problemas ad- contas a ele, para que dele-tenham o nado e modesto estudioso do munici- esta promovendo o Concurso-Rondon e artazes, com o

ministratívos pertinentes ao \Governo parecer a fim de que possam ter suas palismo, mas sim como político. Por- I objetivo de valorizar o trabalho universitário, estimular s_ua
de Sua comunidade, aos seus colegas. contas aprovadas ou rejeitadas por suas que também não convidaram um re- criatividade e divulgar o Projeto Rondon em sua verdadeira

Acredito que a programação não foi 'respectivas Câmaras". presentante da classe, mais propria- dimensão.
elaborada como deveria ser. Sei que O vereador Waldemar Filho expli- mente da Assembléia Legislativa, atra
nunca é 'demais dizer ao povo ,_ no cou que seria muito proveitoso para os ' vés de seu Presidente ou algum deputa
caso aos prefeitos - o qu� o Estado Prefeitos conhecer as finalidades do do, que informar sobre o ante-projeto
tem feito. Mas esquecer ou ómitir ma- Tribunal de Contas e a necessidade de da Lei Orgânica dos Municípios, verda
térias que venham instruir objetiva- uma prestação de contas bem feita, pa- deira constituição municipal, dizendo
mente aqueles que governam os 197 ra evitar inúmeros probelemas. "Os sobre a reforrnulação que ela propõe à
municípios catarinenses, não é justifí- Prefeitos deveriam conhecer o por que atual. E numa segunda parte poderia
cável, afirmou. de certasmedidas adotadas pelo Tribu- ouvir dos srs. prefeitos as suas suges-

"Participei do lo. Congresso de nal de Contas. Dessa forma poderiam tões e ponderações sobre essa matéria,
Técnicos em Administração Municipal, se conscientizar de que o TC não é um sobretudo no que se refere ao critério
realizado em janeiro pelo Governo do órgão punitivo, mas sim um setor de tão controvertido da fixação de remu
Estado e coordenado pela Secretaria orientação que visa, inclusive, a res- neração do Prefeito e Vice-Prefeito.
da Fazenda. Nesse. certame sim foram guardar o bom nome-do administrador Finalizando, disse o vereador que
tratados assuntos estritamente ligados e da administração" o que faz através "por paradoxal que pareça, no 'Con
aos interesses e à vida administrativa da fiscalização da aplicação do dinhei- gresso idealizado pela Secretaria da Fa
dos municípios, pertinente aos anseios ro público". zenda tratou-se de' assuntos rnunici
dos participantes daquele certame; Na- - Da rne�ma for,ina - acrescentou pais, enquanto que no que realizado
quele Congresso O temário e as confe-: - dever-se-Ia convidar o Delegado do pela Associação de Municípios da

, rências ajustaram--se à sua denomina- Tribunal de Contas da União em Santa Grande Florianópolis, os assuntos não
,

ção, o que no atual não aconteceu. Catarina, o qual poderia abordar o eram municipais. Muito embora fazen
Não entendi a não inclusão do Tribu- mesmo tema que fez no Congresso de do essas ponderações, quero felicitar o
nal de Contas do Estado numa das Técnicos em Administração Municipal, Presidente da AMGF pois ele fêz o que,

conferências e justifico meu pensamen- onde analisou aspectos da prestação de poderia fazer e deu a oportunidade
, to, pois aquele órgão está estritamente contas.do Fundo de Participação dos através deste certame para que o Go
vinculado com todos os municípios, Municípios, recursos estes provindos vemo dissesse aos Prefeitos que vem

pelo fato de às Prefeituras prestarem da União, por determinação constitu- fazendo, a que é justo".

Na manhã de ontem, as
1 O horas, em comemora

ção ao 1100. aniversário
de nascimento de Lauro
Severiano Muller, em pro
moção da Liga de Defesa
Nacional, Secção, de Santa
Catarina, foi realizada uma
solenidade na Praça Dias
Velho, junto ao monu

mento ao ex-chanceler
,

brasileiro.
O ato, presidido pelo

cel. Francisco Janone Ne
to, foi aberto com o Hino

Ao comentar na tribuna
do Senado as primeiras de
clarações do futuro Minis
tro dos Transportes, Gene-"
.ral Dirceu Nogueira, reco
nhecendo a necessidade de
um desenvolvimento maior
do setor ferroviário, o Se-

nador Konder Reis solici
tou do Governo a rápida
construção da ligação fer
roviana Itajaí-Blumenau
Ponte Alta-Vale do Rio do

Peixe, incluída no' Plano
Nacional de Viação. Assi
nalou que essa via de trans
porte "é vital para a eco

nomia catarinense, pois se-

rã o meio .rnais adequado
para que a grande produ
ção agro-industrial das re

gíões serrana, do Vale do
,

Rio do Peixe e do Oeste
catarinense chegue aos

mercados consumidores".

O Sr. Konder Réis, após
dizer que a inclusão dessa
ferrovia -no Plano Nacional

Começa encontro do
MDB com iuventude
, Será iniciado hoje em Blumenau, terminando amanhã,
o lo. Encontro Estadual da Juventude do MDB que,
segundo fonte do Diretório Regional do Partido, tem por
finalidade "promover' a conscientização polítíca da
juventude, reunindo jovens de ambos os sexos de
praticamente todos os'municípios catarinenses".

Durante o conclave serão proferidas várias palestras,
seguidas de debates. O deputado Dejandír Dalpasquale
abrirá o encontro, abordando o tema "política
catarinense", enquanto que o senador Franco Montoro o

encerrará, falando sobre "Juventude na Atualidade
Política Brasileira". Estão marcadas ainda palestras do
Sr. Milton Pompeu Ribeiro _(vereador e atribuições),
deputado Jaison Barreto (saúde no Brasil), Sr. Félix
Theiss (se o prefeito é jovem), Sr. Evelãsío Vieira
(organização partidária) e, deputado Laerte Vieira
(democracia no Brasil).

Udesc dará cursos

sobre a segurança
A Universidade para o Desenvolvimento do Estado ftrmou

convênio na tarde de ontem com a Fundação Centro Nacional de

Higiene, Medicina e Engenharia de Segurança do Trabalho, para a

realização de cursos de segurança para engenheiros.iarquitetos e

agrônomos.
Cada curso terá' uma carga horária: de 408 horas,

compreendendo 50% de área médica do trabalho e' 50%

engenharia.
Constam Ido curso disciplinas relacionadas' com fisiologia,

toxicologia, primeiros socorros, hergonomia e epidermologia, Os
cursos atenderão a 200 profissionais de nível superior, sendo
realizados em Joinville e Blumenau.

O Conselho de Representação do Projeto Rondon em

Santa Catarina esteve reunido com o Reitor da Ufsc, com o

propósito de ultimar preparativos para o desencadeamento
do plano de ação para o presente exercício. Uma das metas

prioritárias desse plano é a celebração de diversos convênios

objetivando o suporte financeiro para o Fundo do Projeto
O Concurso Rondon de Cartazes tem três modalidades: -Rondon - Funrondon. Esses convênnios serão tratados

Cartaz (para as Operações Nacional e Regional, com o diretamente pelo Presidente do Conselho de Representação,
óbjetivo de estimular a participação do estudante; Cartaz. Professor Roberto M. de'Lacerda. Ainda nesse encontro foi
sobre o Projeto Rondon de um modo geral, mostrando a elaborado um calendário anual' de reuniões, que ao

real imagem desse movimento; Cartaz ,sobre Campi contrário de anos anteriores será estendido ,também ao

AvânÇados, também com o objetivo de incentivar alunos e interior do Estado. Estavam presentes à reunião o professor
p(ofessores na participação do Programa. Para cada Claudio Alexandre Fullgraf, Coordepador Estadual do PR;
rrÍodalidade o concorrente deverá apresentar no mínimo um professor Carlos Passoni Júnior, víée-presidente do

cartaz, podendo concorrer simultaneamente nas três Conselho de Representação e o bacharel João Silveira,
modalidades. A participação será facultada a universitários e secretário executivo.

técnicos de nível médio. Os cartazes, no tamanho de 45 por Os mais recentes convênios firmados pelo PR em Santa

60 cm, poderão ser em preto e branco ou a cores, e deverão Catarina resultaram numa pesquisa sobre custo de ligação,
ser entregues até 15 de abril. Os trabalhos apresentados ao convênio PR/Celesc, .pesquisa sobre o custo e a estrutura do

concurso poderão ser utilizados em livre e ampla divulgação ensino em Santa Catarina, Convênio PR/Sudesul, Ação
no País ou exterior. O regulamento do concurso está à Integrada junto a núcleos habitacionais, convênio

disposição dos interessados no novo endereço da PR Çohab- SC, recadastramento técnico, converuo

Coordenação Estadual do Projeto Rondon, situada na PR/Prefeitura Municipal de Concórdia e programa de estágio
Travessa Ratcliff ] 4, no Centro. remunerado PR/INPS e PR/DNOS. '

REPRESENTANTE
,

' ,

Tradicional empresa no ramo de tecidos, necessita de REPRESEN-

TANTE para a Região Oeste Catarinense, 'de preferência residindo na

região.

Marcar entrevistas pelo fone: 36-0101 até 06 - Ramal 162 - São

Paulo - Capital.
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I Cartas Os Incentivos à Agropecuária
Informação Geral.

A pol ítica de incentivos finan
ceiros do Governo Estadual aos
setores agrícoljls e

. pecuários
têm 'incontestavelmente apresen
tado os mais auspiciosos efeitos,
não somente no crescimento da
produção e da mercantílizaçâo,
mas também na segurança econô
mica dos que exercem atividades
no campo.' E o Secretário da
Agricultura, �grônomo Glauco
Olinqer, quem o revela, expondo
índices expressivos a respeito do
êxito da assistência financeira
prestada oficialmente pelo Esta
do aos agropecuaris1as.

Por sobre as facilidades do cré
dito, o amparo técnico, orien
tando o' homem'do campo nas

modernas aplicações de insumos,
corretivos, fertilizantes e máqui
nas agr ícolas, graças à coopera
ção do Governo Federal, assegura
à agropecuária catarinense uma
expansão admirável. O Fundo Es
tadual de Estímulo à Produtivi
dade muito tem contribuído para
o aumento da produção agrícola.
A mecanização é, sobretudo, o

fator desse crescimento «.

ASSOCIAÇÃO CORAL Vem a propósito, pois, acen
Vimos pela presente co- tuar, nesse flagrante do desenvol-

.

1
. -

daDi
vimento agrícola, em Santa Cata-

mu�car a e el�ao_ lre� .rina, a influência das Coopera-
tona da Associação Coral - tivas, que resultam duma alta
de Criciúma, para o exercí- compreensão das vantagens dessa
cio de 1.974, cuja constí- associação de interesses. Tem-se

tuição foi a seguinte: Presi- incrementado! felizmente, ent�e
dente de honra: Algemiro os nossos a�ncultores _e 'p'�cuans-
.' . tas, o,espírito comurutano, que,Manique Barreto, Presiden- como observa o Secretário da

te: Francisco T. Faraco
'

(reeleito), vice-presidente:

Agricultura, sempre foi um carac

terístico do colono europeu e,

que já conta apreciável adesão
por parte dos lavoureiros e cria
dores catarinenses. A reunião do
VI Congresso Brasileiro de Co
operativismo, que será instalada a

24 do corrente nesta Capital,
proporcionará excelente ocasião
para que se conheça o movimen
·to cooperativista em Santa Catari
ria: Todavia, 1á é sensível a efi
ciência das 62 Cooperativas
Agropecuárias existentes no Esm
do e que armazenam mais de 220
mil toneladas de cereais.

A presença do intermediário,
na mercaotilização do produto, é
atenuada assim pela concentra

ção da economia agrícola das re-�

giões onde funcionam as coope
rativas. Nesse caso estão Xanxe
rê, Chapecõ, Concórdia, Massa-

randuba, Tubarão e Jacinto Ma-·
chado, além de outros municí
pios. Dados estatísticos recentes
assinalam que foram comerciali
lados pelas cooperativas catar i
nenses 19 milhões, 585 mil e 560
q,uilos de produtos pecuários,
120 mil toneladas de fécula e
4.749 toneladas de frutas de cli
jna temperado. Aí está um.signi
ficativo índice de operosidades
das Cooperativas, que, também
nas arrecadações do ICM, alcan
ça, 20 milhões de cr.uzeiros sobre
aquela produção.

São assim expressivos os resul
tados da polftica de estímulos

aos produtores rurais, em Santa
Catarina, e tudo autoriza a con

fiança em que, para o futuro, à
proporção que se conscientizem
os homens do campo da vanta
gem do cooperativismo, as fren
tes da agropecuária catarinense
constituirão sólida base econô
mica, no desenvolvimento inte-:
gral do Estado.

Complexos, na verdade, são os

problemas que os órgãos técnicos
da Secretaria da Agricultura, au
xiliados pela ACARESC e pelo
INCRA, defrontam. Mas é inegá
vel que muito já se conseguiu rea

lizar, colimando a execução do
esquema que inspira a Ação Q!td
rinense de Desenvolvimento. E
vale, pois, esperar que dos estu-.
dos do VI Congresso Brasileiro
de Cooperativismo, tendo como
sede a Capital Catarinense, mais
se beneficie ainda a agropecuária
do nosso Estado, entre cujos ele
mentos mais positivos estão as

Cooperativas, que possibilitam a

racionalização da pol [tica esta
dual de amparo às atividades dó
campo.
Acompanhando o dinamismo

governamental nesse importante
setor de riquezas de incalculáveis
possibilidades, ainda à disposição'
do esforço inteligente dos nossos

agropecuaristas, é evidente que
nos anima o fato da integração
do homem rural de Santa Catari
na entre os valores preponde
rantes na arrancada para o desen-
volvimento nacional.

.

POSSE A volta-Colombo em BrasíliaTenho 'a honra de
comunicar a Vossa Exce
lência que, eleito. e�' 10.
de dezembro próximo pa�
.sado, nesta data (10. de

março) fui empossado' na
Presidência deste Egregio
Tribunal juntamente com

o Governador Colombo Salles viaja
hoje para Brasília, onde permanecerá até
o dia 16. Na segunda-feira, juntamente
com os demais chefes dos Executivos es

taduais, vai ao Palácio do Planalto.apre-
I

sentar as despedidas ao Presidente Médi-,
ci e no dia 15 assistirá as solenidades de

posse do general Geisel. Na agenda de
Sr. Colombo Salles também se incluem
contatos de- natureza política junto à'
banca da Arena catarinense no Congres
so Nacional.

o Secretário Extraordinário Eugênio
Lapagesse voltou a toda corda às ativida
des da sua Pasta. Ontem-à tarde, fiscali
zava diligentemente pequenas obras que
se realizam no pátio dos fundos do Palá
'cio dos Despachos, onde um grupo de
operários trabalhava com afinco na subs
tituição de um encanamento.

os Excelentíssimos Senho
res Desembargadores Ary A cerimônia
Pereira Oliveria, vice-pre
sidente, e Rubem Moritz

da Costa, Corregedor Geral
da Justiça.

'.
O noivo, a noiva, os padrinhos e os

parentes aguardavam com visível emo
ção que batesse oito horas da noite, ho
ra marcada junto ao juiz de paz para que
tivesse início a cerimônia do casamento
civil. Oito e meia e o juiz de paz não

aparecia. Alguém da família teve a lem
brança de chamá-lo; todos estavam só
aguardando a sua presença. E o juiz de
paz, perguntado se, afinal de contas, ia
ou não ia, respondeu:

- Vou, mas só depois de assistir
"Mulheres de Areia".

Questão de vocação'Eugênio Trompowsky
Taulois Pilho - Presidente
do Tribunal de Justiça. i Neste período de in t e n s a

reformulação nos quadros
polítíco-adminlstratívos da Naçao, Santa
Catarina ainda não foi distinguida com

um cargo sequer, seja no.Ministério, seja
no chamado "20. escalão", exceção fei
ta à recondução do engenheiro Paulo
Afonso de Freitas Melro, confirmado na

superintendência .da Sudesul pelo minis-
.

tro do Interior, Sr. Rangel Reis. Em
compensação, o líder do MDB na Câma
ra é um catarinense, como também cata
rinense é o deputado Warnar Dalanhol,

E

Ponto de equilíbrio
Por trás da decisão dos deputados es

taduais de oferecer sua colaboração ao

presidente nacional da Arena quanto à
sucessão estadual, se encontra o anseio
legítimo de participar de um processo
que, não obstante restritivo em suaesfe
ra mais alta, encerra inelutavelmente
urna proposição política. E é na qualida
de de força eminentemente política que
a bancada da Arena se oferece às consul
tas que o senador Petrõnio Portela esta,
ria realizando. Aliás, coerente com essa

disposição, o ânimo anunciado pelos de

putados arenistas é o de apoiar urna so

lução emergente da área política - o

contrário seria negar sua própria origem.
E, ainda máis importante: não há restri

ção de espécie algurna que atinja qual-
. quer nome proveniente dessa área. So
bre tais premissas repousa, atualmente, a
unidade da bancada do partido oficial
na Assembléia Legislativa. O estravaza
mento desses pressupostos compromete
ria irremediavelmente o equilíbrio aícan- ,

çado,

te

D
conduzido à vice-liderança da bancada
arenista na mesrna casa do Congresso. O
fato talvez esteja a evidenciar a irrecorrí
vel vocação barriga-verde para a "arte de

dirigir as relações entre as pessoas".

Mais ca tarinenses
Professor Antônio Luiz

Urnau, Secretário geral:
Francisco Ross, 10. Secre
tário: Miriam Savi Mundo,
20. Secretário: lris Farias,
'10. Tesoureiro: Benvinda

Sá (reeleita), 20. Tesourei-:
ro: Alenir Fernandes de

Souza, Oradores Professor

Vilson Lalau e Rosa Dal

Farra, Relações Públicas:

Valdenir Zanette, Conse-

.lho Fiscal: Edio Milanez,
Arnaldo Guinzani, Geraldo
J. dos Santos, Suplentes:
Jucelia Guinzani, Eliza

beth Mota e Claudecira

Crispim,
Francisco T. Faraco - Pre

sidente e Francisco Ross -

Secretário Geral - Criciú

ma.

A propósito, outro nome catarinense

que passa do governo que sai para a do

governo que entra é o do Sr. Paulo Kon
der Bornhausen, diretor da Cobec, cuja
confirmação no posto foi divulgada na

noite de ontem. E, "last but not least",
um conterrâneo na presidência da Caixa

Congresso de prefeitos

�-
Econômica Federal: trata-se do blume
nauense Karlo Rischbieter, há longo
tempo radicado no Paraná, onde ocupa
até agora cargo idêntico no Banco de
Desenvolvimento daquele Estado.

Por que acreditamos
em FloriaDópolis

Acreditamos em Floriànópolis. As transforma- econômico de Santa Catarina.

ções que ultimamente se vêm operando, nãõ Aprovado que foi pela EMBRATUR, o projeto
somente na sua fisionomia urbantstica, mas no CECOMTUR, lançado auspiciasamente sob co

processo, de seu crescimento econômico, justifi- bertura de incentivos fiscais, foi ganhado realiza
cam as mais amplas esperanças de uma cidade ção até o presente, em que se acha definitivamen
que, quando lhe pareceu oportuno, armou e' te vitorioso. ·Os Srs. Jorge Daux e Jorge Daux
realizou o surpreendente salto que a todos Filho; que foram os tdealisaâores do empreendi
surpreende, no rumo do progresso. menta, devem orgulhar-se agora das simpatias

Ma� 'especialmente acreditamos em Fioriam>· gerais e do apoio governamental que vem dando
polis, nem só pelo muito 'de que é capaz no ao êxito da empresa estimulos e assistências.
próprio desenvolvimento, mas também no muito Reconhecidas por grupos técnicos do País a

que, unida aos esttmulos do Governo, a iniciativa viabilidade e excelência do projeto CECOMTUR,
privada tem feito pela modernização e pela obra que se localiza em regiões de inegáveis a

expansão da Capital Catarinense. Lembramo-nos, \ excelentes atrativos turisticos e de desenvolvi

por exemplo, de que, quando lançada a política emento", veio a comprovar-se, pondo em execu

do turismo no Estado, os homens de empresa, ção o que, visando 'à expansão do turismo no

sem cuja cooperação não haveria êxito possivel Estado, idealisaram os criadores do ·CECÚMTUR.
naquele sentido, se retraiam. Empreendimentos Florianópolis disporá, assim, de um grande
turlsticos, como os de infra-estrutura, que depen- Centro Comercial de Turismo, num edifício de
âiam, em grande parte, da participação empresa- alto porte, com 23 andares e capacidade para
rial, ttmida a principio, logo depois eram empul- funcionamente dum elegante e moderno cinema,
sionados pelo arrojo de iniciativa pioneiras-como reunindo ainda 50 lojas e dispondo de salões para
a do CECOMTUR, num plano de obra que, 1.200 pessoas, além de acomodar, em estaciona
verdadeiramente, impressionava a cidade. ,mento, cerca-de 150 veiculas: Produto de inteli-

A grande idéia, finalmente convertida em gência e de boa orientação financeira para os

realidade, está hoje vitoriosa, ostentando a sua investimentos, o. Centro Comercial e Turistico
airosa evidência numa obra de monumentais atesta, antes de mais nada, a energia von/ade de

proporções. É esse um dos poderosos fatores que, um Catarinense empreendedor, mas, principal
sem dúvida sustentam a crença dos florianopolita- mente revela as possibilidades dum empresariado
nos no futuro de sua Capital, onde incontestavel- . que, também em outras frentes de atividades, está
mente se aliam, em propósito comum, as.forças co"espondendo bravamente, ao desafio do pro-
empresariais e os Poderes Públicos. gresso catarinense.
A solidez financeira do CECOMTUR, já agora, Há, pois, razões para que. acreditamos, não

se expressa no próprio crédito de que é compro- apenas em Florianópolis, mas no Estado de Santa
vante insuspeito o financiamento concedido pela Catarina.

Agência local do Banco do Brasil. Essa operação,
do vulto de 9 milhões de cruzeiros, significa uma,

alta contribuiçõo do Banco ao esforço geral do Gustavo Neves
empresariado catarinense para o desenvolvimento

De montaDMs e o.utra8 (_�e,.teZG8 (I)'ECONOMISTAS

o Conselho Regional de
Economia , 7a. Região,
com jurisdição em Santa

Catarina, comunica a to

dos os Economistas e Enti

dades Públicas e Privadas

do Estado que, de acordo

com o § 30. do artigo 17

da Lei 1 411, de' 13 de

agosto de 1.951, com a no

va redação dada pela Lei 6
021. de 03 de janeiro de I

1.974.
O pagamento de sa

lários a Economistas con

tratados por qualquer esta
belecimento dependerá da

comprovação, por parte
doEconornista, da quita
ção do Conselho Regional
de Econômi.a.

A quitação de um exer

cício é valida até 31 de'

março do ano seguinte.
Tendo em vista as de

terminações da lei, o Con

selho, através da sUa Co

missão de Fiscalização, es

tará vigilante para fazer

cumprir as disposições le

gais.
��o. Roberto Ferreira Fi

lho - Presidente - Floria-
.

nópolis.

as mesmas palavras do ritual da vestiçiio:
"misericordiam Dei et Ordinis", Mas acres
centei, rapidamente: "Ex domo Olindensis
terrae Brasiuae sumo Quaero priorem ", A

porta se abriu e com os braços abertos,
pronto para o abraço -monêstico, surgiu o'
monge. '·'PDX tecunt.fratert"
Fomos para a cela do prior. Minha carta

fora recebida. De lá, pelo claustro menor,

para a cela que já estava arrumada, à minha
espera.. Fiquei s6 e olhei em minha volta. A
mesa e a cadeira; a cama sobre a qual pendia
o crucificado, uma estante e uma mesinha
com a bacia e o jarro âéqua: Numa das

prateleiras da estante, os. três livros clássicos:
os Evangelhos, a Santa Regra, e :a "Vida
Beneditina" de Dom suuer.

Um beneditino não precisa de mais do

que isto. Toda a sua 'lida é vivida com a

comunidade, pois São Bento foi também o

inventor do trabalho em equipe.
Um sino tocou longe. É o primeiro sinal

das vésperas, pensei comigo. E desci para o

andar do claustro imenso, achando logo o

lugar de reunião para entrarmos na igreja. A
comunidade foi chegando, tomando os seus

lugares, como manda a Regra. Nós, os

h6spedes, !ins trinta, colocaâos entre os

monges enfileirados, dois a dois, suas cogu

las pretas, as mãos sob os escapulários, as

cabeças sob os capuzes.

Outra vez o sino. E: sem pressas, encami
nhamo-nos p�los lugares meus conhecidos,

ainda, que nunca os tivesse visto ante$.
Entramos no santuário. E a liturgia, rica e

bela, cõmeçoú.
Gustavo Corção disse uma vez que os

beneditinos, em volta do altar, pareciam os

filhos de Deus, entoando cantigas e cirandas
na eterna infância da fé.
E vieram ?S salmos, os v-er�s, os hin9s,

até a culminância do Magnifiêat, o .cântico �

da Virgem quando se soube Mãe de Deus, e

(Monte Cassino, Jari. 1974) O trem, vindo
de Roma, parou, resfolegante, na pequenina
estação do povoado inexpressivo.
Peguei minha maleta, abri a porta e saltei

do trem.

A estação era, apenas, mais uma das
milhares que minha vida errante já tinha
visto. Sai dela. Em frente, uma tabuleta, em
forma de seta, indicava, em' dez línguas, com
uma palavra só: "�badia", o-alvo da viagem.
O caminho, assim mostrado, serpenteava
entre as casas velhas e mal cuidadas do

povoado, desembocava numa estrada mais

larga e subia à montanha.
Há coisas que não se fazem sem orações.

E o "contate Domino canticum novum"

aflorou· fácil, e. foi cantando baixinho os

salmos de louvor que cheguei ao sopé do

monte sobre o qual, tantas vezes destrutdas

pelos hunos de todas as cores e raças e

outras tantas vezes reconstru ida pela paciên
cia da minha [amilia espiritual, se levanta a

casá mãe, a: "primissima inter pares" de
todas as casas monásticas, a Abadia de
Monte Cassino. Aqui, há mais de mil e

quatrocentos anos viveu e morreu Bento de

Nursia, Patriarca do Monges do Ocidente,
Protetor da CUltura Européia, Legislador da
Vida Monástica, e portador de quantos
titulas Roma e o mundo agradecidos lhe

conferiram, nesses últimos mil anos.
Como todas as casas beneditinas, a abadia

repousa no alto da montanha, pois "montes
Benedictus amabat" como já contavam os

menestreis medievais. No alto da montanha,
pois, como aconselha o Evangelho,' quem
acende uma "luz não a põe debaixo do

alqueire, mas no alto, para que ilumine a

todos.
Fiz soar o sino aO lado da portaria.,

Poucos minutos depois, a .janelinha gradea-'
da, inserida no portão, como em todas as

casas, se abriu e alguém perguntou: '�quid
quaeris? '�. Foi sorrindo que respondi com

que, na etiqueta monástica, é. o hino da
alegria espiritual.

Terminadas as vésperas voltamos para o
. claustro. Começaram as auto-apresentações.
Cada um dos visitantes avançou um passo,

.

inclinando-se em reverência ao abade e disse,
seu nome e a terra de onde )lido.

"Petrus, ex Britania", disse o primeiro.
Era inglês o meu irmão, até então desconhe
cido•. "Lucas, ex. Nipônica Insula", anunciou
o japonês baixinho e sorridente, A ladainha
da fraternidade passando pela Escócia, a.

Irlanda a Polônia, os. Estados Unidos, conti
nuam amena, com os. velhos nomes benediti
nos ressurgindo na tradição viuificada: Os
Anselmos e 03 Paulos; os Basilios e os

Amaros; os Policarpos e os Gregôrios; os

Leões, os Bemardos e os Brunas, até chegar
a minha vez.

E a rotina, dominada pelo amor e pelo
sino, continuou ininterrupta. Nada, nenhum
acontecimento faustoso ou triste mudou o

dia monástico.

Depois do refeitório e das completas, o

silênCio. o. silêncio da noite imensa. Este
silêncio cultivado carinhosamente, a. cada
noite. Um mosteiro nunca é uma casa

ruidosa, mesmo durante o dia. Mas o silên
cio da noite monástica, o grande silêncio, no
q..tal cada um se engolfá para meditar, para
rezar, para analisar seu dia e sua vida é, mais
que tudo, a raiz da força espiritual. É dentro
desse silêncio que, quando cada um está

.

pronto, a .voz lhe fala. "Hoje, se. escutardes
a sua voz, não endureçais os )IOSSOS' cora

ções" se diz, cada manhã, na esperança que
a noite desse dia nos fale.

Mas as minhas noites, pobre de mim,
ainda são de espera.
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Os futuros Ministros da Fazenda
do Interior e da Saúde, Mario Henri:
que Simonsen, Maurício Rangel Reis e

Paulo de Almeida Machado, divulga
ram, ontém, os nomes que comporão
os segundos escalões dos seus Ministé
rios.

No Ministério da Fazenda, Ângelo
Calmon de Sá; Paulo Hortensio Pereira
lira e Karlos Richbieter ocuparão, res
pectivamente, as presidências do Ban
co do Brasil, Banco Central e Caixa
Econômica Federal. Benedito Moreira
da Fonseca permanecerá à frente da
Cacex ..

Moacyr Lisboa Lopes, funcionário do
Ministério.

Inspetor Geral de Finanças - Eco
nomista Arthur Pereira, que permane
ce no cargo.

Banco Central - Paulo Hortênsio
Pereira Lira, atual Diretor de Câmbio
do Banco Central.

Banco do Brasil - Angelo Calmon
de Sá; atual Diretor-Superintendente
do Banco Econômico, da Bahia.

Caixa Econômica Federal - Karlos
Richbieter, atual Presidente do Banco
de Desenvolvimento do Paraná,

Cacex - Economista Benedito Mo
reira da Fonseca, que permanece no

cargo.
'Cobec - Paulo Konder Bornhausen,

que permanece no cargo,
INTERIOR

Secretário-Geral - Engenheiro Hen

rique Brandão Cavalcanti, que perrna-

Jorge Babot de Miranda, que perrnane
ce no cargo.

Banco do Nordeste - Antônio Nil
son Craveiro Holanda, Economista do

banco, atualmente superintendente do
Instituto de Planejamento, do Ministé
rio do Planejamento.

Banco Nacional da Habitação -

Maurício Schumann, economista.
Sudene - Engenheiro José Lins de

Albuquerque, atual Diretor do
DNOCS.

Sudam - Economista. Hugo de Al
meida, atual Superintendente da Sufra
ma.

Buframa - José Martins de Oliveira
Amado, atual Diretor-Executivo do ór
gão.

Suvale - Engenheiro Nilo Peçanha
Araújo de Siqueira, atual Superinten
dente Adjunto da Sudeco.

Sudeco - Engenheiro Nelson Jairo
Ferreira Faria, que permanece no car-

Sudesul - Engenheiro Paulo M
fonso de Freitas Melro, que permanece
no cargo,

DNOS - Engenheiro Harry Amo
rim Costa, atual Diretor do órgão para
o Rio Grande do Sul.

DNOCS - Engenheiro José Osvaldo
Pontes, especialista e.m irrigação, atual
Diretor do Departamento de Opera
ções do órgão.

Chefe do Gabinete do Ministro -

Carlos Alberto de Almeida Netto,
atual Diretor do Banco de Investimen
tos do Brasil, Grupo União de Bancos.

Secretário Geral Adjunto - Econo
mista Henrique de Carvalho Gomes,
atualmente na Assessoria Internacional
do Ministro da Fazenda.

Chefe da Assessoria Econômica -

Professor Augusto Jefferson de Olivei
ra Lemos, da escola de Pós-graduação
de Econõmia, da Fundação Getúlio

Vargas.
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Ministérios da Fazenda, .Interior
. e Saúde divulgalll segundo escalão

Chefe da Assessoria Internacional -

Economista Ary Pinto, atualmente
membro da mesma Assessoria,. intér-.

São os seguintes os nomes que ocu-" prete oficial de alto nível do Ministro
parão os principais cargos no futuro da Fazenda. Fala 16 idiomas.
Ministério da Fazenda: Chefe da Asessoria de Imprensa -

Secretário Geral - Engenheiro José Jornalista Nertan Macedo, atualmente,
Carlos Soares Freire, atual Coordena- Assessor de Imprensa da Confederação
dor da Assessoria Técnica do Conselho Nacional da Indústria.
de Política Aduaneira. Procurador Geral da Fazenda -

FAZENDA

Secretários e a' lei

das inelegibilidades
Os Secretários de Estado que desejarem disputar as

eleições parlamentares de 15 de novembro terão de dei
xar a função até o dia 15 de maio, isto é, seis meses antes
do pleito, e não mais até quatro meses antes, conforme
alteração à lei das inelegibilidades que a direção da Arena
vai apresentar, segunda ou terça-feira, à deliberação do

. Congresso.
Para os Secretários que aspiram ser escolhidos para o

Governo do Estado, a desimcompatibilização terá de
ocorrer três meses antes do pleito - até 3 de julho - e
não mais até 3 de junho. Os novos prazos atingirão não
só Secretários de Estado, mas todas as pessoas que
ocupem cargos ou funções que a lei complementar no. 5
determina a desinccmpatibilização.

Além do projeto que altera a lei das inelegibilidades, a
Arena preparou outra proposição extraordinãria,
adaptando a lei 5581, de 26 de maio de 1970 que,
estabelece normas sobre as eleições diretas e indiretas
deste ano.

O Presidente da Arena senador Petrõnio Portela,
informou que os dois projetos serão apresentados no
início da próxima semana, por dirigentes do partido.

I

A exemplo de 1970, caberá este ano aos Diretórios
Regionais homologar os candidatos a governador e a

vice-governador e às convenções a aprovação de
candidatos a senador,. deputado IFederal e deputadoEstadual.

Os diretórios terão de aprovar os candidatos ao

governo até o dia 3 de agosto e as convenções regionais
até o dia 15 de setembro terão de aprovar os candidatos
às eleições parlamentares. Para a Câmara e Assembléia,
cada partido poderá registrar candidatos até I) triplo do
número de cadeiras em disputa. A composição das casas

legislativas estaduais e federais, será fixada pelo TSE, de
acordo com o eleitorado inscrito até 30 de julho.

A ampliação do prazo de desirncompatibilização para
os secretários de Estado concorrerem às eleições de 15
de novembro foi reclamada junto ao Senador Petrônio
Portela; no ano passado, pelos coordenadores das
bancadas regionais do partido na Câmara.

A maioria dos reprerentantes arenistas ponderou que
, em diversos estados vários secretários de Estado "estão
em campanha eleitoral desde longa data", fato que
poderá prejudicar, disseram, a situação dos muitos que
pretendem. a reeleição. Alegam os parlamentares da
Arena que os secretários-candidatos dispõem de
"excelentes condições" para conseguir a eleição, tendo
em vista "a utilização do cargo para fins eleitorais".

Machado Lemos: nossa

missão está cumprida
O ministro da Saúde,' Machado de Lemos, despediu-se

ontem de seus auxiliares, considerando cumprida sua
missão. Informou que a política nacional de saúde está

\ totalmente definida, cornos diagnósticos dos problemas,
os objetivos, os indicadores para avaliação peródica e a

expressão orçamentária para o novo exercício (l974),
que atingirá Cr $ 1 bilhão e 600 milhões.

Durante a solenidade, Machado de Lemos foi
condecorado com a "Cruz de Distinção", da Cruz
Vermelha Brasileira, entregue pelo seu presidente,
almirante Edgar Pereira de Beauclair. Recebeu também a

Medalha de Ouro da Suvale, entregue pelo
superintendente;coronel Santa Cruz Caldas,

Em seu discurso de agradecimento, o Ministro -fez
uma pequena análise de política nacional de saúde,

. dizendo ser "óbvio que sua 'implementação exige a

administração adequada dos recursos o que implica,
necessariamente, na reformulação estrutural e

administrativa, não apenas do Miríistério da Saúde, mas
do setor saúde do país, estruturado e hierarquizado sob a

forma de sistema".
- Isso - continuou - para alcançar maior coerência e

harmonia nas
. decisões, centralização normativa e

descentralização 'executiva" incremento da produtividade
e maior rentabilidade dos investimentos, evitando-se,
desta forma, a dispersão de recursos, a repetição
desnecessária e às vezes competitiva de atividades e

serviços e outras distorções vigentes, que se traduzem na

prá tica em maior incidência e prevalência de
enfermidades controláveis, altas cifras do obtuário,
notadamente o infantil, e incapacidade definitiva ou

temporária para o trabalho".
.

.

PSICOLOGA
Dra. Vera Lucia Rocha

( DIAGNÓSTICO PSICOLÓGICO DE CRIANÇAS E ADULTOS
ORIENTAÇÃO VOCACIONAL

SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FIRMAS.
Consultório - RUa Deodoro, 15

sala 202 Fone 4138 - Florianóp.olis, SC,

nece no cargo.
Banco da Amazônia S.A. (BASA) - go.

Inaugurada
a rodovia

8R-354
Ao inaugurar ontem o

trecho mineiro da rodovia
BR-354, interligando o

Brasil central à Guanabara
e São Paulo, o ministro
dos Transportes, coronel
Mário Andreazz a, afirmou

que o governo Médici está
quite com o Brasil central
à Guanabara e São Paulo,
o minnistro dos Transpor
tes,Brasil e Minas, "pois a

política de transportes do
atual ,governo buscou a in

tegração de todas as re

giões brasileiras".

Logo após a inaugura
ção de�te trecho, na cidade
de Perdões, o ministro dos

Transportes assinou, em

Belo Horizonte, com os

governos de Minas e Mato
Grosso, diversos convê
nios, entre os quais o desti
no à construção de mais
uma grande ponte no país,
a quel liga Minas ao Mato
Grosso, no Rio Paranaíba,
com 600 metros de exten
são.

O . trecho mineiro da '

BR-354 inaugurado ·on

tem tem 211 quilômetros
de extensão e fica entre
Perdões e Bambui. A
BR-354 é uma rodovia
diagonal, com 1.014 quilô
metros, que se inicia em

Cristalina, Goiás, e termina
em Engenheiro Passos, no

Estado do Rio.

tendo-se o atual critério: para os dois
primeiros, serão designados oficiais do
exército, para o terceiro, da marinha, e
para o último, da FAP

SAÚDE

\

,

Funai - General Isrnart de Araújo
Oliveira, que permanece no cargo.

Projeto Rondon - Coronel Sérgio
Mario Pasquale, que permanece no car

go de Coordenador-Geral.
Secretário de Meio-Ambiente -

Professor Paulo Nogueira Neto, pesqui
sador, especialista em poluição, que
permanece no cargo.

Não foram divulgados os nomes dus .

governadores dos territórios de Rondô
nia, Fernando Noronha, Amapá e Ro
raima. Serão todos substituídos, man-

Secretário Geral - Professor José
Alves Seixas, Higienista, da Faculdade
de Higiene da Universidade de São
Paulo.

Secretário Particular - Sebastião
, Furtado, de Santa Catarina.

Sub-Chefe de Gabinete - Dr. Cas
cais, funcionário do Ministério, em

Brasília,
Chefe de Gabinete no Rio - Sra.

Desdêmona Guimarães Abreu, Delega
da no Rio do Instituto Nacional de
Pesquisas Amazônicas.

Secretário Especial de Saúde para a

Amazônia - Dr. Sérgio Franco Paraen
se, funcionário do órgão.

Fundação SESP - Dr. Aldo Vilas
Boas, que permanece' no cargo.

NOTICIARIO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

o automóvel leva os-noivos
ao encontro da felicidade

Naquela hv',a é preciso aquele carro:

grande, espaçoso, confortável, seguro.
É Um momento inesquecível. Ele é o

carro da noiva e é esperado ansiosamente
•
á porta da igreja. Na volta traz mais

um passageiro, o noivo. Então a o

felicidade e completa e ele é um

carro feliz. Nos sentimos imenso prazer
em' participar da sua felicidade e

alegria em transportá-los com segurança
para a igreja, para a lua-de-mel e mais

tarde ..• bem, um carro siléncioso,t: de rnanutencáo perfeita e sem ruidos

fi).) '\ jamais acorda um bebé. '

l'l����;:: !�o
�---.
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Rua Felipe Schmidt, 83 - Fones: 2777
2765 - AEROPORTO - Florianópolis - se

/

GOVERNO DO ESTADO -

.

SEÇRETARIA DOS SERVICO�PÚBL�COS
.Â ç�� águas e saneamento

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARL� DOS SERViÇOS PUBLIC�OS

Â ç���� águas e saneamento

EDITAL _ TOMADA DE PREÇOS Nº 014/74.
EDITAL _. 'TOMADA DE PRECOS Nº 015/74.

/A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO -

CASAN - sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta
Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do Ministério da
Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Ti r adentes no. 17, em
Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos

interessados, no endereço acima mencionado, os elementos da TOMA
DA DE PREÇOS No. 014/74, destinada a selecionar propostas para
aquisição de MATERIAL DE FERRO E AÇO FUNDIDO para os

Sistemas de Abastecimento de Água das cidades de \ TUBARÃO -

PENHA/PiÇARRAS E CURITIBANOS - S.C.
O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN,

andar térreo, no endereço acima mencionado, local onde deverão ser

entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas dó dia 25 (vinte e'

cinco) de Março de 1.974.

Florianópolis, 04 de Março de 1.974

A DIRETORIA

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO
CASAN - sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta
Comercial do Estado sob o no. 34.438, c.G.e. do Ministério da
Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no..17, em
Florianópolis - s.e., comunica que se encontram a disposição dos
interessados, no endereço acima mencionado, os elementos da TOMA
DA DE PREÇOS' No. 015/74, destinada a selecionar propostas para
aquisição de MATERIAL DE FERRO FUNDIDO para o Sistema de
ESGOTOS SANITÁRIOS da cidade 'de FLORIANOPOLlS - S.C.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN,
andar térreo, no endereço acima mencionado, local onde deverão ser

I

entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do dia 26 (vinte e

seis) de Março de 1.974

Florianópolis, 04 de Março de 1.974.
A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,..O_E_S_T_AD_O_-_0_9_d_e_M_a_rç...o_d_e_I_9_74_-_P....ágt""'".·n....a_6 .i Polícia Il-·-------�---�-----------�--------__.---�(.J,

Viatura do Detran-PRPara a Guarda Municipal de Trânsito
de Joinville, o elevado número de acidentes no

.

tráfego foi causado pelas fortes chuvas
que desabaram sobre a cidade. 'atropela menor ··na. lor /

(.I t -,

No trevo de Biguaçu, BR_:IOl, próximo
ao Posto São João, umaChevrolet-Pick Up,
de cor mostarda, placa IW 1633, do Depar
tamento de Trânsito dó Paraná, dirígido
por Rolando Hedel, residente 'no município
de Marechal Cândido Rondon, .Paranã,
atropelou Lúcia Tianes Kock, 17 anos

residente em Alto Bíguaçu-Rachadel, perto
do armazém de Atacilío Tianes.

� vítima foi, socorrida pelo motorista e

encaminhada ao Hospital dos Servidores
Públicos onde ficará 'em observações.

Por outro lado, na rua Tolentino de

Carvalho, Estreito, o Corcel, placa 0088,.
do ponto de táxi da rua Aracy Vaz Calado,
dirigido por Osmar Ferreira, residente à ru�
Schoroeder 59, Agronômica, colheu a me

nor Jóice Maria de Brito, residente à rua

Tupinambá 585.�A vítima foi encaminhada
pelo motorista ao hospital, onde foi medi
cada e já teve alta.

GUIAS
Por solicitação do Detran, foram emiti

das guias de lesões pela DSP para Francisco

Chuvas provocam onze acidentes Machado filho e Achílles Athering, envol
vidos em colisão de veículos..
AGRESSÃO

.

Paulo Roberto Cardoso; 20 anos, resi
dente à .rua Lauro Unhares, compareceu a

DSP queixando-se de ter sido agredido a

soco e pontapés por Aníbal de tal, sua

esposa e filho." todos residentes na rua
. Humberto de Campos 17, trindade.
NOVA AGRESSÃQ .'

.

Comparecendo. a DSP, Cleide José dos
Santos queixou-se de 'ter " sido agredida
outra vez por Paulo RobertoLara Ribas.

do para o Hospital São
José onde se encontra in
temado em observações,
tendo recebido escoriações
por todo o corpo. AGuar·
d a Municipal de -Trânsíto
informou que os acidentes
foram registrados em virtu-
de das fortes chuvas que
caíram durante todo o dia
de ontem em Joinville, e

também devido a falta de

'àtenção dos motoristas,
_ que não respeitaram a dis-

. ,

todos residentes à Rua Al
bano.Schmidt, no Distrito
do Boa Vista, A detenção
do trio se' verificou por
volta de 21 horas, tendo
sido feita em virtude de

tâncía permitida pelo regu
lamento de Trânsito.

Joinville (Sucursal) - netrar na curva deslizou e

Onze acidentes de trânsito colidiu violentamente con-

foram registrados ontem tra a camioneta marca Wil-
em Joinville: 26 carros fo- <: lis placa PI 1830 de Ponta
ram envolvidos e uma pes- Grossa, Paraná, dirigido
soa saiu ferida. O cami- por Osmarino Cardoso, 43

anos. Em virtude da coli
são o veículo foi arremes
sado contra um poste ten-

.

do saído ferido o acompa
nhante do motorista da
camioneta, Sr. João Firmo
da c6sta. Socorrido por
populares, foi transporta-

DESORDENS

Por promoverem desor
dens no interior do pátio
do Grupo Escolar Germa
no Timm, foram detidos
por unia guarnição da Rá
dio Patrulha e entregues ao

Comissário de Plantão, os

menores C. L. 16 anos, E.
S. 16 anos, N. S. 16 anos,

denúncia formulada pela
direção do estabelecimen
to. Os três menores além
de depedrarem diversas
partes do estabelecimento
também quebraram vidra
ças.

nhão marca Chevrolet pla
ca CD 4740, de Curitiba,
dirigido pelo, motorista

Augusto David da Silveira,
40 anos, trafegava pela rua

Visconde de Taunay em

direção leste oeste. Ao pe-

Após audiência naquela Delegacia fora
ameaçada e à roíte por volta das 19 horas o'
indiciado a procurou, espancando-a..
ARROMBAMENTO

-

Walmor Martins Luciano, morador à rua
Roberto Horpa s/no., Barreiros, queixou-se
de furto à Dfrd ontem.. Sua residência foi
invadida, sendo carregados relógios, rádio
portátil, garrafa térmica, materiais escolares
e ainda a quantia de Cr $ 200,00.SIDERÚRGICA GRICIUMENSE S/A.

C�CMF. 83.648.030/001

RELATÓRIO DA DIRETORIA Médico exuma sex�genár;o
para comprovar castraçao

I

Sen hores acion istas:

Cumprindo as exigências estatutárias, temos o prazer de submeter à sua apreciação o balanço geral, e a demonstração da conta de lucros e perdas, referente ao

exercício de 1973, acompanhadas do parecer do consetho fiscal. A diretoria ficá à disposição dos senhores acionistas, para quaisquer esclarecimentos que se fizerem
necessários.'

.

. Funcionários do Instituto Médicô Legal
de Porto Alegre farão, na próxima semana,
a exumação do cadáver do agricultor Ar
thur Scholff, de 65 anos, para comprovar
denúncia anônima e comentários dos fami
liares da vítima, de que teria morrido por
ter sido castrado e depois empalhado com

um cabo de vassoura.

O agricultor faleceu há 15 dias no

Hospital Regina, de Novo Hamburgo, víti
ma de um "ataque cardíaco", segundo
laudo médico, mas uma denúncia anônima
e comentários levaram a polícia a investigar
ó casá, descobrindo que um funcionário
municipal teria assistido a provável tortura
no agricultor, mas antes que depusesse a

polícia, o funcionário se enforcou, aumen
tando as suspeitas de um crime.

Segundo o delegado Mário Schneider
Marcelino, que dirige as investigações, o'

próprio, agrícultor, 15 dias antes de morrer,

andava deprimido e chegou a comentar
com sua cunhada que "me maltrataram
terrivelmente;', A tortura teria ocorrido

.

depois que Arthur saíra de um bar, onde
costumava beber. todas as noites. Além de
queixar-se para a cunhada, o agricultor
também lastimava-se de dores com sua

mulher, Maria Feidei Scholff, mas não
deixava que ela o examinasse nem se despia
na sua frente.

A mulher do agricultor disse pa polícia �

que as calças do marido vinham manchadas
de sangue. As . investigações políciaís
levaram a identificação do funcionário
Arnaldo Grewer, de 48 anos, que comenta
ra com amigos, antes da morte do agricul
tor que "o Arthur não vai sobreviv:er com o

que fizeram a ele". Um dia antes de ser

interrogado na polícia, já intimado, o

funcionário se enforcou no galpão de sua

casa.

Criciúma, SC, 28 de fevereiro de 1974
Eng. Armando Miraglia

Da. Maria Carmem Carneiro Frydberg

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

ÀTIV O PASSIVO
DISPONIVEL:
Caixa ....
Bancos (diversos)
BANBRASIL-CTA.V. E.C.P.ind,...CREAI
BANBRASIL-CTA.V. E.C.T.imp-PA,SEP
BBI-CTA-Vinculada .... ...
REALIZÁVEL A CURTO PRAZO:
Devedores por duplicatas
Contas Correntes Devedoras
Almoxarifado
Produ tos Prontos
Mercadorias em trânslto . .'
Bes ídu os e ouebrss . .

REALIZÁVEL A LONGO PRAZO:
Títulos a receber p/EndOSSO
FGTS Lei 5107 (NOPTs) . \ .

IMOBI LlZADO FIXO:

Máquinas '"

Móveis e Utensúios'
Laboratório
Ferramentas
Modelos e Formas
Caixas de Fundição
Veículos
Reava,liação Lei 4357 art. 30.
Instalações e Constr. Industriais
Casas Operá rias . . . • • .

. Terrenos .

IMOBILIZADO FINANCEIRO:

EXIGIVEL A CURTO PRAZO:
38.880,95'
332.001,30
14.675,83
3.908,53
6.242,17

2.016.777,64
79.540,72

377.749,00
�7.812,07
32.781,00

A
33.190,60

718.118,40
836.117,68
419.879,45
80.614,81

606,07
11.427,85
52.193,00
106.142,91
13.103,81
35.840,89 2.274.044,87.

1118:323,70
130.000,00
104.176,00 '

204.089,,77 556589,47

Títulos em Descontos.
Credores Fornecedores
Contas Correntes Credoras .

Ordenados e Salários' . . .

Imposto Sindical a Recolher

Imposto R. R. Fonte
ICM a Recolher •

IPI a Recolher
FGTS a Recolher
INPS a Recolher .....
EXIGíVEL A LONGO PRAZO:
8ANBRASIL-E.C.P. Ind. CREAI
BANBRASIL-E,C.t. lrnp, PASEP
BBI-Cta -vinculada ....
ICM a recolher - parcelamento .

NÃO EXIGIVEL:
Capital Social . . . . . . .. .

Reserva Legal- Lei 2627 art.' 130
Saldo Correção Monetária . . .

Fundo p/aumento de Capital . .

Fu nde.p/devedores duvidosos
Fundo p/depreciação - Ferramentas
Fundo p/depreciação - Casas Opero
Fundo p/depreciação - Laboratório
Fundo p/depreciação - Máqu·in<!s .

Fundo p/depreciação - C.lnd. ). .

Fundo p/depreciação.- Bens Reav .

Funtlo p/depreciação - Veículos
Fundo p/depreciação - Móveis e Uten.
Fundo p/depreciação - Modelos e FOJ.

, Fundo p/depreciaçâo c- Caixas Fund.
COMPENSAÇOES PASSIVAS:
Títulos em cobrança .

Seguros C/incêndios ..,,,.
Títulos em.Gar.CREAI - Banbrasil
Títulos em Gar.PASEP - Banbrasil

Ações Caucionadas I'
.

Segu ros C/terceiros .......0 .

BBI - Títulos Caucionados . . . . . . . .

TQTAL DO PASSIVO .. . . . . . . . ..

395.708,78

2.927.851 ,Ó3

13.311,50
31.649,77

._

44.(361,27

602.671,28
49.210,63
24.529,63'
34.236,30
64.963,64
10.540,00
25.500,00

676.806,46
247.825,86
22.075,23
1.875,00

1.070.000,00
55.901,72

401,05
755.952,98
60.615,19
4.715,10
6.141,84
5.702,67

189.405,98
67.73'\42
209.728,88

1.650,00
8.859,23
6.496,36
1.054,00

89.512,67
400.000,00
110��59.49
134.073,11

300,00
5.000,00

171.885,31

Engenheiro é condenado
.

f
.

por/negligência "em SP
'!'1m"i

. /.

O engenheiro Valdner Pascoal, da fuma Almeida Lopes, que também haviam sido
empreiteira "Ecicel", responsável pela obra denunciados.
do metro na central, foi condenado a um Os três foram denunciados por omissão
ano e dois meses de detenção, sob a ou negligência por não estar devidamente'
acusação de ter sido o responsável pela provido de iluminação elétrica o tapume de
morte de Octávio Carlos Coutinho de madeira que cercava a obra do metro. O
Faria, sobrinho do General Dale Coutinho, fato resultou na morte de Octávio Carlos
futuro Ministro do Exército, cujo carro

'. Coutinho de.Faria cujo carro colidiu com o

bateu no tapume da obra. tapume situado na esquina da avenida
PresidenteVargas com a Praça da Repúbli
ca.

- Pelo Decreto de 9 de Junho de 1971
- salienta a sentença ...:.. são responsáveis
pelo custeio, execução e conservação da
sinalização da obra pública os empreiteiros
e outros responsáveis por obras nas vias
públicas, quaisquer que sejam a natureza e

finalidades das mesmas.

" .

1.760.234,03

128,05
3.362,50
83.336,00

.

59.412,10

89.512,67
405.000,00
110,359,49
134.073,11

300,00
171.885,31

Adicional Lei 1474

Empréstimo Cornpu lsório à Eletr,
Participações em outras Empresas
Incentivos Fiscais
COMPENSAÇOES ATIVAS:
Duplicatas em cobrança . :
Contratos de Seg,J ros . . .

.. Caução de Títulos Banbrasil-CREAI
Caução de Títu los Banbrasil,PASEP
Caução de ações da Diretoria

Caução de Títulos BBI
T,QTAL DO ATIVO

2.444.359,42
146.238,65

.'

No acidente, ocorrido no dia 1 de

janeiro do ano passado, também morreu a

esposa de Octávio, Leila Regina Sant'Anna
e saiu ferida Ana Lucia dos Santos Sant'
Anna. O juiz Eliezer Rosa, da 8a. Vara
Criminal, absolveu o engenheiro da cia. do

metropolitano, Floriano Hermeto de A 1-
meidafilho e o mestre de obra Clemente de

)
,

911.130,58
6.186.124,34

911.130,58
6.186.124,34

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

D�BITO
Honorários profissionais
Ordenados e Salários
Ordenados e Salários
Mão de Obra de Terceiros

Impostos e Taxas diversas
Construções Diversas (manutenção)
Matéria Prima .

Material de expediente . . .

Energia Elétrica .... j .

Portes, Telegramas e telefonemas
Fretes e Carretos .....
Seg.Hos. . '. . . . . .

Manutenção de Veículos
Mensalidades Revistas e Jornais
Despesas Diversas . . . . .

Combustíveis e Lubrificantes'
Previdência Social . . . . .

Fundo. G. Tempo de Serviço .

Imposto Renda Pessoa Jurídica
Programa Integração Social
Programa Integração Nacional
Proterra .

Imposto Circulação de Mercadorias
Comissões s/vendas .... .

Despesas c/viagens e Estadias

Propaganda e Publicidade . . . .

Custo C/Fubabcuanebti e desp, bancárias
Mu lta e Correção Monetária . . . . .

Fundo p/depreéiação .

Fu ndo p/reserva Legal Leis 2627 art.130

lrnp/sobre operações Financeiras
Dividendos
Fundo p/devedores ciJvidosos
Lucros
TOTAL

9.592,40
9lj8.428,97 '

186.049,20
8.222,73
16.744,12
7.984,92

1.887.572,14
16.488,95

368.534,70
10.664,40
92.926,84
3.263,08

34.748,40
3.489,40
10.549,67
13.873,23

220.627,70
88.973,65
34.020,00
14.835,00
11.597,7Q
7.731,80

478.663,00
197.949,71
24.911,19
6.228,20 .

187.025,35
184.793,36
151.701,07
25.966,47
11.160,07
80.481,03
57.184,19
492.471,86

5.905.354,50

Advogado é

preso por

ignorar leis

Português
vende terras

da União
Mesmo obrigado, por profissão, a conhe

cer as leis, o advogado Gui Machado, oficial
de Justiça da 17a. Vara Criminal, revelou
ignorá-las (pelo menos as de trânsito), ao

instalar uma sirene - privativa de carros

policiais, ambulâncias e bombeiros - no

seu Opala vermelho, para desfrutar de privi
légios como safar-se mais rapidamente de
um engarrafamento.

. Mas, apesar de exibir uma autorização
do juiz Carlos Alberto Bulhões de Mattos,
seu chefe - que parece conhecer as leis ain
da menos '-, não esperava que uma simples
sirene lhe custasse a apreensão, e -o desem
placamento de seu automóvel. E foi exata
mente o que aconteceu. O próprio diretor
do. Detran, brigadeiro Francisco Bacha, pu·
níu-o com base no item 9 do Art. ,13 do
Código Nacional de Trânsito;

O português Clemente Ferreira dos San
tos, que é acusado de ter invadido terras

pertencentes a União, usando documentos
falsos na ilha de Marambaia, onde está,
sendo instalado o centro de rastreamento
de misseis, foi interrogado ontem, na 1 a. II

Vara Federal, pelo Juiz João Augusto
Didier.

Após dizer que é semi-analfabeto, e que
começou sua vida como garrafeíro, Clemen
te salientou que nunca "vendi terras que.
não fosse de minha propriedade. Através
do Club Náutico Marambaia, que fundei,já
vendi seis milhões de metros quadrados de
terras, divididos em 350 lotes. Na estrada
da Barra de Guaratiba, do total arrecadado'
fiquei com 28%.

.'

CR�DITO
'5.865.850,31

13.553,'55
253.56

16.449,20
.

9.247,88
5.905.3!_)4,50

Vendas ...
Juros e descontos recebidos
Dividendos Recebidos
Rendas Eventuais . .

Despesas Recuperadas
..... TOTAL ATENÇÃO

O presente Balanço Geral, encerrado em 31 de dezembro de 1973, da Siderúrgica Criciumense S/A, CGC do Ministério da Fazenda no. 83.648.030/001, acha-se
.

transcrito no Livro Diário no. 03, às páginas ns. 28.l:i, 286 e 287.
Criciúma, SC, 31 de dezembro de 1973

Eng. Armando Miraglia Da. Maria Carmem Carneiro Frydberg /

) Diretor Superintendente Diretora

José Martinello·�
TC-CRC no. 6855

'

Necessitamos para admissão imediata, pessoas do sexo masculino,

para promoção de vendas' na capital, com possibilidades futuras de

gerenciar Escritório Regional. Cartas com detalhes e prestações para:
Os membros efetivos do conselho fiscal da firma Siderúrgica Criciumense S/A, reunidos para examedo balanço geral, demonstração da conta lucros e perdas,

bem como outros documentos referentes ao exercício de 1973, são de parecer que devam ser aprovados pela assembléia geral ordinária. Organizações H.J.M. Ltda. - Caixa Postal 28 - .Laguna - Santa
I Criciúma, SC, 28 de fevereiro de 1974

'

Antenor Longo Ca
. >
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COMPANHIACACIQUE DE CAFÉ SOlUVEL
Sociedade de Capital Aberto· GEMEC

RELATÓ'RIO DA DIRE.TORIA
EXERCiCIO DE 1973

1,. CRESC!MENTO DAS ÇONTAS PATRIMONIAIS
Os aperfeiçoamentos. técnicos introduzidos nas linhas
de produção de cat i solúvel, exigiram elevados inves
timentos que se refletem no aumento das Imobiliza

ções Técnicas do Ativo Fixo. De 1971' a 1973, o Ativo
Fixo passou de Cr$ .6,1-,3 milhões, para Cr$ 103,1 mi

lhões, sendo que ·0 -Patrlrnõnío Líquido cresceu de

Cr$ 80,7 milhões, .. parà·.cr$ 103,0 milhões, conforme
ressalta do quadro- abaixo:

'.' ..

1971 1972 1973
Contas c-s c-s Cf5

1,000 1,000 1.000

Ativo Corrente .... 69-:441 88:566 97.563

Ativo Fixó . . . . . . . . . . . 61,390 � 103.105

ATIVO TOTAL ....... 130.831 159.170 I�
Exigivel ·Corrente .... 45.333 78.864 93.295

Exigivel a Longo Prazo 4.745 3.782 4.299

EXIGíVEL TOTAL ... .'. .� 82.646 97.594

Patrimônio Liquido. I ElO 753 76.524 103.074
..

Evolução do Património
Líquido .. ( ......... 100,00% 94,76oio 127,64%

2. EXPORTAÇÕES
As exportações brasileiras de Solúvel, passaram de
USS 750 mil em 1965, para mais de US$100 milhões
em-1973, representando assim, um item ponderável na

pauta de exportação de manufáturados. A participa
ção de nossa empresa no 'exercíclo findo, a exeniplo
dos anteriores, foi substancial, tendo ultrapassado o

montante de US$ 32 milhões,ou sejaquase um terço do
total exportado nesse ano, consolidando assim, a sua

posição 'no mercado internacional .do Solúvel. O qua
dro abaixo; demonstra' que houve' um aumento de ..

US$ 4.082.833,16 em nossas exportações no citado
exercício, ou 'seja, 14,450% em relação ao ano anterior:

CACIQUE - EXPORTAÇÕES DE SOLÚVEL
ANO US$ íNDICE
'1971 25.253,121 100
1972 28.242,761 112

1-973· 32.325,595 128

No exercrcio de 1973, nossas exportações
sequinte destino:
- Europa Ocidental =. 67,0%
- América do Norte (U.S.A. e Canadá)
- Outros Países = 2,2%

.

tiveram o

RCA • 72/112 • C.G.C.M.F. ·-78.588.415

evolução sign ificativa no decorrer do exetcícto de
1973.

A CACIQUE DE EMBALAGENS SIA. - INDÚSTRIA E
COMERCIO, fundada em 05.05.1972, inaugurou oficial
mente a sua fábrica, em Londrina, em 14 de dezembro
de 1973, com a presença de altas autoridades gover
namentais, iniciando 'assim, as' suas atividades indus
triais na fabricação de sacos de polipropileno,' com
total integraç�o ao Grupo. CACIQUE.
A CACIQUE EXPORTADOjiA E IMPORTADORA S/A.,
com a elevação de seu capital social para .CrS .....
20.000.000,00, obteve o registro especial como "TRAD
ING", nos termos da legislação vigente (Decreto-Lei
1.248 de 29.11.1972. e Régulamentação complementar)
visando a ampliação de sua área de atuação no co

mércjo internacional, sendo expedido, em 20,12.1973,
pela Secretaria da Receita Federal, e pela Carteira do
Comércio Exterior, o Certificado Especial 11.0 DG-3/010,
como Empresa Comercial Exportadora.
'A CACIQUE DE ALIMENTOS SIA., sediada em São
Paulo, elevou também o seu capital social, para Cr$
20.000.000,.00, com o objetivo de dar maior ênfase ao

mercado nacional de caté solúvel, com o lançamento
do Solúvel "Pelé" em. vidros, além da comercialização
do tradicional Solúvel "Cacique" em latas e do café
torrado e moido "Pelé".
A COMPANHIA CACIQUE DE ARMAZENS GERAIS
com sede em Londrina e Armazéns em Paranaquá,
operou com a lotação de seus armazéns de café verde
das empresas do grupo e' de solúvel naquele Porto.
A TRANSPORTADORA CACICAFÊ LTDA., prosseguiu
DO atendimento dos transportes das mercadorias das
empresas componentes do grupo, dando príoridade aos

transportes do caté solúvel com destino ao exterior,
para os Portos de Santos e de Paranaguá.
No exterior, além da BRAZIL COFFEE CORPORATION
e da SUPLlCY CACIQUE TRADING COMPANY; e, em

decorrência da expansão do mercado Europeu de
café solúvel, foi constituída a CACIQUE INSTANT
COFFEE LTD., com sede em Londres (Grã-Bretanha),
com o capital de f: 10.000,00, conforme Certificado do
Banco Central n.? 164/4668; dando assim, suporte ao
mercado do solúvel na Europa.

No desenvolvimento do programa e 'diversificação de
nossas atividades no ramo alimenticio, concluimos os

estudos e projetos, para a instalação da CACIQUE DE
VEGETAIS INDUSTRIALIZADOS SIA. com futuras ins
talações industriais em Atibaia, Estado de São Paulo
visando a industrialiazção de produtos veqetais e su�
comercialização no mercado interno e exportação de
super-gelados.

.

A nossa subsidiária CACIQUE· - EXPORTADORA E IM

POR�ADORA SI A.:, está desenvolvendo projeto agro
pecuano e industrial, com a constituição da CACIQUE
AGROPECUÁRIA E INDUSTRIAL DO 'MARANHÃO, com
sede no Estado do Maranhão, para a exploração agrí
cola e pecuária em geral, e industrialização. de pro-
dutos agropecuários.

.

'.5. CONSIDERAÇÕES FINAIS
Em 1973, o caíé solúvel prossequiu em sua marcha
ascencional, impondo-se nos' principais mercados tra
dicionalmente consumidores de chá,

.

notadamente na

Inglaterra e no Japão.
As perspectivas para o ano de 1974 são das mais'
promissoras, principàlrnants, se iocalizarmos que a em

presa tem a sua produção do primeiro semestre de
1974, totalmente comprometida com os seus compra-
dores.

.

6. AGRADECIMENTOS
A COMPANHIA CACIQUE DE CAFE SOLÚVEL, niàis
uma vez agradece aos seus acionistas, a confiança e
o apoio, que sempre' lhe dispensaram, prestigiando
com a sua presença e sua cooperação.
Aos funcionários e aos 'colaboradores, no Pais e no

Exterior; em cujo trabalho eficiente se alicerça toda a
vitalidade do 'incremento de, nossa produção e exporta
ção de manufaturados,a .Companhia reitera o seu re
conhecimento.

7. CONCLUSÃO
OS documentos contábeis e "Notas, Explicativas" em

anexo, completam' este Relatório.
A Diretoria, contudo, coloca-se à disposição dos Se"
nhores Acionistas para prestar-lhes quaisquer esclare
cimentos que julgarem necessários.

Londrina, 17 de Janeiro de 1974
A 'DIRETORIA

30,8% \

,3. LUCROS E RESERVAS

Apesar das continuas altas verificadas. nos preços do

éàfé verde, a partir de 1970, os resultados do exer

cício, apresentaram-se favoráveis, tendo as vendas

atingido Cr$ 215,3 milhões, apurando-se um lucro

líquido de Cr$ '22,4 milhões. Após a provisão para pa

gamento do Imposto de Renda, o lucro líquido esta
beleceu-se em Cr$ .22.151.898,61, correspondendo a

31;64% sobre o capital integralizado.
Além do saldo à disposição da Assembléia Geral Or
dinária, as reservas livres atingem a importância de
Cr$ 40.069.354,34, correspondente a 57,24% do capital
social. O montante das' reservas passou de 'c-s ....

33.335.341,20 no início do exercício, para Cr$
53.468.078,04, neste Balanço Geral.

4. GRUPO CACIQUE
As empresas do Grupo Cacique, apresentaram uma

c-s c-s

BALANÇO GERAL LEVANTADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

PASSIVOA T I V O Cr$

16 - DISPONíVEL

-I-�
135.980,12
418.550,00

20 - ExiGíVEL A CURTO PRAZO

409.347,08

20.10 - FOrnecedores
20.11 - Empresas Subsidiárias
20.12'- Diretores e Acionistas
20.13 - Instituições Financeiras
20.14 - Provisões Exigíveis
20.15 - Dividendos a Pagar
20.16 - Outras Exiqibilidades a Curto

21 - EXIGíVEL A LONGO PRAZO

21 .10 - Fornecedores
21.11 - Empresas Subsidiárias
21 .12 - Diretores e Acionistas
21 .13 - Instituições Financeiras
Q1 .14 - Debentures e Debent.. Converso
21.15 - Provisão pi Imposto de Renda

22
\

- NÃO EXIGíVEL

Prazo

em Circulação

Cr$

1.579:637,62
3.757.485,94
135.589,19

79.847.687,92
407.911,62

5.030.243,44
2.506.332,59 93.294.888,32

'
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Dando cumprimento às disposições legais e estatu-

I'
tárias, temos a 'satistação de submeter à Qlpreciação
de V. Sas. o Re'latório ,:da Diretoria, Balanço Patrimo

nial, Demonstrativo de' R,esultados, Notas Explica'iivas
anexas ás demonstrações financeiras,' bem como, o

t'
Parecer. do Conselho Fiscal e Certificado dos Audi

",
tores lnjíeperidentes, correspondentes 110' exercició fin

GO em 31 de dezembro de: 1973.
Nes'ia oportunidade., apraz-nos relatar os principais

t'
fatos ocorridos em' nossa empresa durante o .exer.cicio

, 'que ora se finda, bem: como tecer breves comentários
.

sobre os resultados obtidos e as perspectivas para. o
, próximo exercício.
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99' - RESULTADOS A. DiStRIBUIR
-

,(98.10 + 98.11) - 98 12 10.112.898,21 12.039.000,40, 22.151.898,61 PARECER DOS AUDITORES INDEPEN'DENTES
,

- \
.'

. ,: DISTRIBUiÇÃO Examinamos o Balanço Patrimonial' e' o Demonstrativo

de RQsultados. 'da "COMPANHIA CACIOUE DE CAF� �OLÚVEL".

ti'
99.11 - RESERVA LEGAL 5% si c-s 12,039.000,40 505.644,91.601.950,00 1.1 07.594,91 �Oe% J��7xo�� ��,;�;��a'deES�odhodr�noa �ar���b�� kB�.J�� data���ov�: I

99.1.0 - 'DIVIDENDOS A PAGAR 31 de (/ezerilbro de 1973. correspondentes ao ano findo naquela

12% a.a. no semestre sobre, Cr$ 70,000.00.0,00 4.200.000,00 4.200.0.00,00. 8.400'.000.00 data. N\,sso exame foi efetuado de acordo com as normas do
. Auditoria geralmente aceitas e exrqências do Banco Central do

-

99.10 - GRATIFICAÇÕES ESTATUTARIAS 1.820.321,68 -,- 1,820.821,68 Brasil e.1 consequentemente. incluiu as provas nos registros con-

t, 264907471' 907471 tábeis e outros procedimentos de Auditoria que julgamos neces-.

99.1.1 - MANUTENÇÃO CAPITAL DE GIRO -,- .., 2.64., sários nas circunstãncias. Em nossa opinião. o Balanço Patrimonial

. 99.12 - SALDO À DISPOSiÇÃO DA ASSEMBLÉIA GERAL 3.586.931,62 4.587.975,69 8.174.907,31 ���o;��t�:���;;=�vor��r:;ee!rfl���s�ve��ij��::i��������:mi�::�oi�i:
.

ti
a situação patrimonial e financeira da Empresa: "COMPANHIA
CACIOUE DE Cl(\FÉ SOLÚVEL". em· 31 de Dezembro de 1973' e

HORACIO SABfNO COIMBRA p,DERBAL RAMOS DA SILVA AAOLDO MARQUES SARDENBERG CERTIFICAMOS que na apuração do resultado econõmico de suas

,
.

Diretor-: Presidente Diretor Vice·Presidente Diretor Vice·Presidente Executivo operações correspol1ldente ao ano findo naquela data foràm obe·
decidos os

princiPi.r�
de COlltabili:'ade geralm.ente �ceitos. apli.

,�
'ANNiBAL SIOUEIRA CABllAl JOS� P'ROCÓPIO LIMA AZEVEDO' RUDOLFO KRETSCH cados com ulllfonDld de. em relaçao aos exercicios ,anteriores.

.

,Direto,: Superinten�ente Diretor Comercial
.

Diretor Industrial '

São P �Io. 16 de Janeiro de 1974

ii FERNA{liDO. UlHOA CINrRA DE, OLIVEIRA JOS� GABRIEL WEINBERGER ANTONV PIMENTA AUDITORES INDEPENDENTES
) �

.•
':, .

Direto.1' AclminisYII!ili� Diretor Técnico Diretor de Exportar REVISORA PIRAJININGA SIC "AUDICONTA" LTDA.

,
CRC. sp. 237 . AIIPJ n," 64

ORION PiRAMO LAGROTTA GEMEC,RAI·73/061 . PJ
.

Diretor Secretárip "J r,UGUSTO DE LOS SANTOS· Diretor Responsável

• .'
C�C . p�OI;���O� SP 706.

Contodor g;JEC��AI4��2061��W n." 182

.....���� ...�������� ====..,----'I!!!!''!I!!!'�.., .... .,..,.., ...� ...,

1 0.10 - Bens Nurneráries
'to .11 - Depósitos Bancários à Vista
·lO.12 - Tíiulos Vinculados ao Mercado Aberto

11 - REALIZÁVEL A' CURTo' PRAZO

�8.727,51
22.0n282,30

22.10.- Capital' Subscrito
22.11 - Capital Excedente
22.12 - Fdo. de Bonif. em ações. de Empr. Subsidiárias
22.13 - Fdo. de Correção Monetária do Ativo Imobilizádo
22.14 - Reservas Legais
22.15 - Reservas Estatutárias
22.16 - Reservas Livres
22.17 - Fundo de Provisões
22.18 - Fundo de Previsões
22.19 - Lucros Suspensos
22.20 - Prejuízos Acumulados.
22.21 - Saldo à Dísposição da Assembléia Geral

23 - PENDENTE

Contas de Resultados Pendentes

24 - CONTAS DE COMPENSÁÇÃO
24.10 - Títulos Endossados
24.11 - Bens e Valores Segurados
24.12 - Contratos
24.13 - Valores de Terceiros

Total

-,-

, ,

3.680.816,94

209.275,00 4.299.439,02

70.000.QOO.00.
220.170,20

5.781.425,00
10.598.373,87
5.055.297,91

6.703.453,92
168.518,48
-,-

16·765.931,35

8.174.907,31 123.468.078,04

13.542.803,52
234.605.208,90

16.470,00
55.983.501,84
84.138.028,78
38.802.546,64

r

178.940.547,26
413;545.756,16Total

11.10 - Estoques
11.11 - Contas .a Receber de Clientes
11 .12 ': Créditos a Receber de Ernpr, Subsidiárias
11. ',3 - Outros -Créditos
11 .14 - Valores e', Beri.s

12
\

/'- REALIZÁVEL A LONGO PRAZO'

12.10 - Créditos de Clientes
.12.1'1 - 'Créditos de Empresás Subsidiárias
12.12 - Bens não destinados a uso'
12.13 - Outros Créditos, Valores e Bens

13' - IMOBILIZADO
13.10' - lmobilizações. Técnicas
13.11 - Correção Monetária do < Imobilizado
13.:12 - .Imoqilizações Financeiras
13.13 - Imobilizações .ern Propriedade de Terceiros

(-) Fdo. de lilepreciação - Valo Hist. e Correção

14: - R'ESULTADOS
.

PENDENTES
Contas 'dê' Resultados Pendentes

15 - CONTAS'DE COMPENSAÇÃO
15.10,- Títulos Endossados
15'.11 � Bens e. Yalores Segura,dos:
,15.12 - Contratos .

15.13 - Valores de Terceiros

9 -')bEMONStRATIV,O'
DE RESULTADOS

-,- 22.101.009,81

NOTAS EXPLICATIVAS

90'.10 - Receita de Exportação e Mercado
.

'90 ..99 - Imposto Faturado. (IPI).
91 - RENDA. OPERAClq�L LíQylDA

9.0 - (90.10 - 90.!'l_ i '

Interno
90. - RENDA OPERÀCIONAL BRUTA

92 - CUSTO DAS VENDAS
92.10 - Custo dos Prod. Vendidos'
92.11 - Custo das .Merc. Vendidas'
92.12 - Custo dos Serv, Vendidos
93 - LUCRO BRUTO (91 - 92)
94 - DESPESAS
94.10 - Despesas com Vendas
94.11 - Gastos Gerais. de Administração
94.11 - Despesas Financeiras

. '. .

94; 12 - Deprec. e Amortizações
95 - LUCRO. OP�RACI<qNAL '(93 - 94)

96 - RESULTADOS NÃO OPERACIONAIS
96.10 - Rendas não Operacionais
96.11 - Custos não Operacionáis

6Ú62.677, 15
9.147.375,65
.2.925.728,30
2.326.629,50

75.462.410,60-�
,

,

10.121.510,38

1?774.034,15
. 22.895.54,r.�f'·

45.252.413,32
2éL355.355,88
55.040.465,46

(23;543.58ÚO) 103.1'04.645,46

11.041.598,50
234.605.208,90

16.470,00
55.983.501,84
84.138.028,78.'
38.802.5415,64 178.940.547,26

413.545.,756,16

. 2.°
Semestre

1.°
Semestre Total

104.7;85.027,.19 '110.556.609,29 215.341.636,48
-,-

104.785.027,19 110.556.609,29 215.341.636,48

81.406.376,73
400.291,70
633.649,48

/6.108.651,81
1.997.751,54

" 594.209,22

157.515.028,54
2.398.043,24
1.227.8,58,70

26.084.414,62 28.116.291,38 54,200.706,00

8.309.689,82
'15.112.791,94
2.979.639,77
653.aq9,66

9.687.856,0 r
� 5.787.234,77
1.802.129;56
223.740,95

17.997.545,83
11.900.026,71
4.781.769,33
877.410,61

8.583.453;33 10.060.500,i9 18.643.953,52

2.872.712,17
475.661,96

4.895.345,53
'1.104.830,56

2.022.633,36
. 629.16�,60

97'.10 - Imposto pago no Período

- LUÇRQ LíQiJlDO ANTES DO IMPOSTO DE RENDA
95 + (96 .1 O - 96. 11)

_

-,-

12.457.550;4.09.976.918,09 22,434.468,49

- LUCRO líQUIDO DEPOIS DO IMPOSTO DE RENDA
(97 - 97.10)

98

.98.1 Q - Lucros. Suspensos ou Saldo Anterior
98.1 � - Reversão de' Próv, 'Previsões e Reservas

;
9'8.12:;' Provislcnarnentos Exig iveis

9.876.918,09 12.457.550,40 22.434.468,4'9
-,- -,-

135.980,12
418.550,00

--1-:--

1. O presente Balanço abrange o período' de 01.01.1973 a 31.12.1973,
desdobrando-se no entanto: o Demonstrativo de Resultados no

1.0 e 2.° Semestres do exerctcío findo.
As demonstrações financeiras foram elaboradas de acordo com

as normas estabelecidas pela Circular n.s 179 do Banco Central
do Brasil de 11 'de maio de 1972. aplicáveis às Sociedades Anõ
ruma. de Capital Aberto, com os seguintes reflexos:

a) O exercicio social foi onerado com' a Provisão para paqa
mento do Imposto de Renda no valor de CrS '418.550,00 (vide
nota 6).

b) A classificação de Curto e longo Prazo obedeceu ao limite

de 180 dias.
.

c) A representação gráfica do- Balanço e Demonstrativo de He

sultados obedece aos modelos recomendados rias referidas

.normas.

2. ESTOÓUES -_Q montante de CrS 61.062.617'.15 registrado na

conta Estoques, cuja avaliação atendeu aos preceitos estabele

cidos. desdobra-se em:

Estoque CrS

- Pr/,duto Acabado
Produto em Elaboração
Matéria Prima
Almoxarifado

7.526.908,47·
1.157.079,24

48.800.076.62
3.578.612.82

3. IMOBILIZADO - As lmobílizações Técnicas da empresa foram

subdivididas em Imobilizações Industriais e Imobilizações Ad·

ministrativas para maior clareza fi, no encerramento do Balanço. '

os seus valores eram constituidos das seguintes parcelas, em

milhares de cruzeiros.

,1mobiliz�ções Técnicas Custo
Original

Correção Deprec.
Monetária Acumul.

Valor
Atual

lrnob, Industriais 25.210 22.715 41.707

lrnob. Administrativas 1.145 828 5.1344.817

46.84123.543I Totais

o Imobilizado Técnico está corrigido em bases nos índices ofi
ciais de preços de dezembro de 1972. A próxima correção mone

tária com base nos índices esttrnados até 31 de dezembro de
1973 resultará num aumento do imobilizado de aproxlrnadamente
de CrS 5.0CO.OOO,OO.

As lmohilizações Financeiras .referem·se às aplicações em incen
.tlvos . fiscais· nas áreas da Sudene, Sudepe e Reflorestamento.
bem como o. in.vestimento em ações das empresas subsidiárias
no país. e no exterior conforme destacamos- abaixo:

97.79%
98,38%
53.92%
68,63%,
99.00%
80,00%
50.00%
90,00%

Empresas Participaçáo
Acionária

Cacique Exportadora e Importadora S.A.
Cacique de Alimentos' S.A.
Cacique de Embalagens S.A. Ind. e Com.
Companhia Cacique de Armazéns Gerais
Transportadora Cacicafé Ltda.
BraziloCoffee Corporation
Suplicy Cacique Trading C.'
Cacique Instant Coffee ttd.

LDN
S.P
LDN
LDN
lDN
USA
USA
ING

4. A Aenda Operacional Bruta do corrente exercício somou a lm
portãncia total de CrS 215.341.636.48, sendo que

'

a receita de
exportação carreou para os cofres da Nação, em divisas, o mono

tante de USS 32.325.594,30.
.

5. Nos Custos. dos produtos vendidos acham- se incorporadas as

"depreciações industriais que. no presente exercício, somaram a

importãncia de CrS 4.656.886.19.

6. A Provisão para pagamento do imposto de renda sobre os lucros
apurados neste Balanço inclui os encargos com o PIS. 'PIN,
PROTERRA e MOBRAL. tendo sido contabilizados no Exigivel. a

Curto e Longo Prazo. obedecendo- se ao critério de 180 dias. Se-
.

gundo a legislação vigente. a Companhia pretende optar pelo
investimento de uma parcela equivalente a 26% do imppsto de
renda devido, em projetos amparados por incentivos fiscais. Em

consequência. no exercicio findo. foi provisionado apenas �74%·

do Imposto de Penda-sobre o lucro tributável (nota n." I).

7. DIVIDENDOS _ Do total de Cr$ 8.400.000,00 registrado no De,

monstrativo de Resultados já foram parcialmente pagos os divi

dendos correspondente ao primeiro semestre do exercicio findo
conforme balanço semestral levantado em 30.'06.1973 no montante

de CrS 4.200.000.00 de conformidade com O previsto- no artigo
22.' dos Estatutos Sociais.

8. Foi constituida 'a Reserva para Manutenção do Capital de Giro

�róprio. no montante de CrS 2.649.074.71.

9. As reservas apropriáveis para aumento de Capital Social, antes

da distribuicão do Saldo à Disposição da Assembléia Geral,
montam em 'CrS 40.069.354.34.

. PARECER DO CONSELHO FISCAL

Os abaixo assinados', membros do Conselho Fiscal
da ·COMPANHIA CACIOUE DE CAFE SOLÚVEL", cumprindo pre
ceitos legais e estatutários. declaram para todos os fins e efeitos
de direito que examinaram o Relatório da Diretoria, o Balanço
Patrimonial. o Demonstrativo de Resultados, os Inventários e de
mais documentos relativos 'ao exercicio findo ein 31 de dezembro
de 1973, enc'ontrando tudo na mais perfeita ordem pelo que são
de parecer que os mesmos refietem a situação econõmico·finan4
ceira da empresa e devem merecer 'a aprovação dos Senhores
Acionistas em Assembléia· Geral Ordinária .

londrina, 17 de Janeiro de 1974

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(De Mário Medaglia - enviado

especial) - Leônídas é um,

treinador tranquilo e dificil
mente se incomoda com algu
ma coisa, garantem os repórte
res que fazem a cobertura diá
ria do América.

Mas ontem, pela manhã, no
estádio General Everardo, lo
cal de treinos e concentração
do América, Sebastião Leôni
'das, um crioulo forte, geral
mente bem humorado, com os

dentes muito brancos quase
sempre à mostra, tinha bons
motivos para estar preocupa
do. Mais que isso; Leônídas
estava mesmo bastante irritado
e durante o coletivo-apronto
que durou mais de Uma hora,
ele gesticulou e gritou muito
com os jogadores, 'pedindo
mais empenho aos atacantes e

calma aos da meia cancha
quando faziam os lançamentos
errados.

Tudo começou quando ele

chegou cedinho ao local do

treino, sem saber ainda se po
deria contar com os três gaú
chos recém-contratados, por
estarem em situação irregular
junto à CBD. Também ficou
chateado porque o meia can

cha Romualdo, que está sain
do dos juvenis, chegou atrasa
do para o coletivo. Depois
começou a ficar mais preocu
pado ainda, quando soube que
um dos gaúchos, (o ponteiro
direito Jangada) estava sentin
do uma lesão no pé esquerdo.
E Jangada estava mais chatea
do que o próprio treinador.

- Rapaz, cheguei a chorar
domingo passado lá em MOi<
soró, sabe lá o que' é a gente
chegar num .clube que vai dis
putar o nacional e perder a

posição por causa de uma íe
são boba num amistoso? Não
dá, irmão, chorei como uma

criança. Mas agora estou (me
lhor e talvez possa sair jogandc
domingo contra o Avaí,
Só' que o preparador, físico'
Izaltino Guedes não concorda
com Jangada.

- Acho que o Leônidas vai
escalar Ronaldo para a ponta
direita. Afinal, pra que lançar
Jangada para jogar no sacrifí
cio. Não sou o treinador da

equipe mas acho que não vale'
a pena.
MUDANÇA

OS titulares ganharam o co

letivo Por 2 a 1, gols de

Washington, mas Lêônidas, de
pois de fazer os repórteres
esperarem mais de uma hora

enquanto batia bola com os

goleiros, afirmou que não ti
nha gostado muito do treino:

- Com esse, sol, todo (a
temperatura chegou aos 30'
graus ontem pela manhã) não
há jogador que aguente o ti
rã o. Assim'mesmo deu para
observar alguma coisa e tirar
conclusões importantes antes
do jogo com o Avai.

Giuliari teve que usar de toda sua habilidade Para que o AV(LÍ pudesse embarcar - No- meio dos torcedores, AriPrudente estava triste Confiantes e prometendo a vitória, os jogadores embarcaram no jatão azul e branco da Transbrasil

_, .",

aes
Visivelmente cansados devido a longa viagem e estranhando

um pouco a temperatura muito quente, os jogadores do Avaí
desembarcaram às 23h1Smin no aeroporto de Natal, sendo
recepcionados por dirigentes do América e pelo presidente da
Federação local.

.

Entre os jogadores, Zenon e Rubens foram os mais

procurados pelos repórteres, afirmando que o Avaí fará uma boa
apresentação e que avítôriaa está nos seus planos. Depois de
desembarcar a bagagem, a' delegação seguiu em ônibus 'especial
para o hotel, distante do centro 9 quilômetros. Hoje a tarde
Jorge Ferreira fará um leve treino no Castelão, local do jogo,
para reconhecimento do gramado.

EMBARQUE
Devido a problemas financeiros, resolvidos na última hora a

delegação do Avaí, que embarcou na tarde de ontem para Natal,
quase ficou em Florianópolis, em virtude da Transbrasil,' a
princípio haver se negado a embarcá-Ia.'Mal recepcionada no box
da Transbrasil, a delegação chegou às 14hlOmin, ocasionando
um atraso de vinte minutos no jatão, que decolou somente às'
15h4Omin. Para que o Avaí embarcasse, foi necessário a

interferência e habilidade de José Elias Giuliari, chefe da

delegação, que depois de tentar convencer o gerente de

aeroporto, sem resultado, deu um telefonema (não disse pra,
quem) e contornou a situação, a contra-gosto dos despachantes
da Transbrasil.

OTIMISMO
Como o alfaiate não aprontou a: tempo o uniforme dos

jogadores (calça azul e' camisa branca), eles viajaram de roupa

esporte nas mais variadas cores, embora alguns como' Carlos
, Roberto, Rubens, Jaico e Vilela preferissem as cores do clube.

O otimismo, era geral e todos, sem excessão, garantiram que
o Avaí trará de Natal dois pontos positivos, que 'significarão
muito para a classificação.

Fernando Bastos, que acompanhou de perto a habilidade e

eficiência de Giuliari, comentou que a vitória é tranquila: "Eu
avisei pra todo mundo e depois não adianta chorar. Quem ';:Ião
colocou coluna dois no jogo nove, está fora por antecipação da
loteria esportiva. Nosso' time está tranquilo e acredito na

vitória".

Zenon, sempre no meio dos torcedores, que compareceram
em grande número, com enormes bandeiras, não se cansava de

afirmar: "O jogo' será difícil, pois se eu afirmasse ao contrário
estaria mentindo, mas acredito como nunca na nossa vitória. Esta
mesma certeza 'eu tinha antes da decisão com o Figueirense".

Souza, com uma sacola vermelha na mão, afirmou que a

torcida pode ficar tranquila: "Vamos vencer e pretendemos com
a vitória fazer uma festa no aeroporto na nossa chegada".

EMBARQUE
'

Além de Giuliari como Chefe da delegação viajaram Fernandp
Bastos, o médico Luiz Carlos Espíndola, o massagista Afonso,
treinador Jorge Ferreira e os segu"jntesjog-ador�s: Rubens,
Souza" Jaico, VIlela, Orivaldo, Balduino, Zenon, Rogério, Paulo
Roberto, Toninho, João Carlos, Joceli Ferreira, Gerson, Carlos
Roberto, Veneza e Martoni.

Dos jogadores, Zenon e Souza foram os últimos a

embarcarem no jatão azul e branco da Transbrasil, prefixo
PP--SDU e dos dirigentes,Giuliari e Fernando Bastos.

Entre os torcedores, de óculos escuros, Ari Prudente

lamentava a sua contusão, que o afastou da primeira partida do

Avaí: "O negócio é ter paciência. Hoje não estou sentindo nada e

acho até que daria para jogar. Mas poderia levar azar e prejudicar
meus 'companheiros. Vou ficar em repouso absoluto, conforme
ordem médica e se Deus quiser na quarta-feira contra o Inter

estarei firme".

JORGE FERREIRA

O treinador Jorge Ferreira, não escondia sua confiança no

-íme e na vitória contra o América em Natal. Ele reconhece que
,;erá um jogo difícil, mas mesmo assim está confiante,

,

- Não quero nem saber do adversário. Só vou me preocupar
com ele no segundo tempo da partida. É evidente que gostaria de

jogar as primeiras partidas em casa, mas até que o primeiro jogo
fora tem suas vantagens. O time jogarâ tranquilo, sem a

responsabilidade de demonstrar erros técnicos e ficarperturbado,
Sentiremos muito a falta.da fiel torcida que comparece em massa

até nos treinO's, mas no caso 'de uma vitória, o que acredito,
voltaremos com muita moral para jogar contra o Internacional e

contra o Desportiva no Espírito Santo,
'Pra mim, estes três primeiros jogos definirão em parte as

possibilidades do Avaí de classíficação. Começaremos o jogo de

domingo com a mesma equipe que conquistou o estadual, com a

possibilidade da entrada de Veneza e Carlos Roberto no

transcorrer do jogo para dar maior velocidade ao ataque.

Só que Leônidas não quis
falar sobre suas "conclusões",
nem mesmo quando ficou bem
humorado depois de receber
de Vicente Toscano de Araújo,
diretor, do América, a notícia
de que a CBD já enviara ao
clube o telegrama dando c6n
dições de jogo a Jangada, Gar
cia e Pedrada.

,Mas outro detalhe que Leô
nidas ficou sabendo mais tar-

,

de, é que não poderá contar
com o meia cancha titular
Edinho, notícia transmitida
também pelo diretor Vicente
Toscano. '

.

- Vê só rapaz, o Botafogo
ainda não' comunicou à Fede
ração Carioca a liberação do

jogador. Acho que o Jangada
não vai dar mesmo, porque o

rapaz está parado faz uma
semana. No entanto, vou ,pedir
ao Izaltíno para que trabalhe
com ele hoje e amanhã pela,
manhã e aí sentirei como o

jogador vai reagir.
E somente por causa dessa

dúvida Leônidas não quis con-
,

.firrnar o tiíne que vai sair
jogando contra o Avai, Mas,
pela formação do coletivo é
provável que o América tenha
Ubirajara; Ivan, Scala, Mário
Braga e Cosme; Afonsínho,
Garcia e Washington; Almir ou
Jangada, 'ou ainda Ronaldo,
Pedrada e Davi.

O técnico será obrigado a

trocar o goleiro reserva ama

nhã, pois Otávio, que ia come

çar o treino ontem, levou uma

pancada brincando com um

companheiro e cortou o. super
cílio. Leõnídas vai colocar'
sombra no seu lugar, mais es

tes jogadores: Ronaldo ou Al
mir, Santa Cruz, Djalma e Sou
za. Os jogadores foram libera
dos apôss o treino da manhã,
mas os solteiros começaram a

concentração ontem à noite
mesmo, enquanto os casados
somente hoje pela manhã irão
para a "pousada do atleta".
CONFUSÃO

América e ABC, os dois
clubes principais de Natal, es

tão brigando e tudo por causa \

das constantes "viradas de me
sa" da Confederação Brasileira
de Desportos.

Havia um compromisso de
João Havelange, de que o cam

peão estadual de' 73 represen
taria o Rio Grande do Norte
no nacional de 74. O ABC -

punido no .ano passado pela
CBD - gastou quase 600 mil
cruzeiros em contratações, ar
mou Um bom time e ganhou,
'pelo-quarto ano consecutivo, o
título regional. Com isso seus

dirigentes ficaram tranquilos e

,
certos da participação do ABC
no campeonato nacional de
1974.,' Aconteceu, porém, que
a CBD resolveu esquecer o

compromisso assumido com a

Federação Norte Riograndense
de Futebol, e determinou uma

A bolavai I'olar!O
I

série melhor de, três, entre
América e ABC.

O América ganhou, está,
classificado para o nacional e

os "dirigentes do ABC estão
queimados com a CBD e, até
mesmo com o adversário que, '

afinal não tem culpa nenhuma
no assunto, a não ser pelo fato
de ter ganho a melhor de três.

Assim, premida pelas difi
culdades financeiras, a direção
do ABC se viu obrigada a

dispensar - emprestando joga
dores para outros clubes que
estão no nacional - quase
todo O' plantel e ficar apenas
com o número de jogadores
necessário para a disputa de
amistosos. O único clube que
não teve a sorte de contar com
o empréstimo de atletas do
ABC foil o próprio 'América,
fruto da política º-as duas dire
ções, cada uma alegando seus

motivos para evitar qualquer
tipo de acerto neste terreno.

A rivalidade muito grande
entre os'dois clubes está crian
do um outro problema mais
sério. Apesar de existir um

compromisso de o clube que
entrasse no nacional, ceder 15
por cento da renda líquida dos
seus jogos ao que ficasse de

fora, a torcida do ABC está
disposta a boicotar a participa
ção do América.

'

E, como o ABC é realmente
o time de maior torcida em

Natal, nem mesmo o apelo dos
seus dirigentes fará com que o

Estádio Humberto de Alencar
Castelo Branco fique comple
tamente lotado durante o na

cional.
Mas o América está dispos

to mesmo a ajudar os clubes
que estão fora do nacional, e

, vai reunir todos hoje à noite,
em sua sede social, na última
tentativa que fará para chegar
a um acordo, principalmente
com a direção do ABC. '

EUFORIA
Apesar da ameaça de boico

te por parte dos torcedores do,
ABC, os dirigentes do América
esperam un\a boa arrecadação
amanhã, na estréia dó time no

campeonato nacional de 74. E
já começaram a chamar seus

torcedores, tentando lembrar,
que a campanha do América
dependerá muito do infcio e

dos primeiros jogos. E ontem,
em entrevistas às emissoras de
rádio de ,/ Natal, os carto}:roi
'pediram até o compareciníen
to dos torcedores à nOÜé, no
aeroporto de PamamiJUn dis
tante 15 quiíômetrog da �ida
de,

.

para 'recepcJónar bem o

AVal, tentando, assim chamar
a atenção do 'torcedo� para O'

jogo. Acont'1ceu, porém, que o

apelo dos <'Iirigentes do Améri
ca parecei não ter sido ouvido
por su�, torcida, pois apenas
uns P0ucos curiosos foram eê

perar' o Avai, Além, 'é claro,
dO�/cartolas.
J

.
'
.

'

FIgueIrense só recebeu do
I /

Vasco Cr$ 30,mil por Fred
Dos jogadores do Figueirense que

embarcaram para o Rio de Janeiro visando

disputar o campeonato nacional por times

cariocas, praticamente 'Jailson é o único de

situação indefinida e com poucas chances de
ficar na Guanabara.

José Machado, vice-presidente de finanças
do Figueira, que por determinação do

presidente do clube estava no Rio tratando do

empréstimo dos jogadores Da Costa, Jailson,
Casagrande, Fred e Moacir, retornou quinta-fei
ra a Florianópolis em companhia de David
Lima, coordenador do Vasco da Gama.

Segundo Zeca Machado, ele encontrou difi
culdades em resolver a situação de' Da Costa,
Moacir e Fred, em virtude de Harry Egon Krie

ger, por ocasião da vinda do Vasco a esta cidade
ter oferecido estes jogadores por empréstimo.

Com relação a Fred, Antoninho já o havia
oferecido anteriormente ao Palmeiras e o treina
dor Q;v�do Brandão garantiu que se Ademir da
Guia fosse convocado, o atleta deveria seguir
imediatamente para São Paulo. Diante disso,
Zeca Machado levou Fred até o Parque Antárti
ca mas o Palmeiras desconhecia qualquer acerto
com o meia-cancha, já que Brandão estava de
férias. Como o vice-presidente de futebol paulis
ta tinha afumado que o treinador só se apresen
taria no dia nove; nem Fred nem Zeca quiseram
esperar, e foram para o Vasco que também ha
via demonstrado interesse .no jogador.

O interesse do Figueira em vender o joga
dor não foi concretizado, devido as dificuldades
financeiras por que passam os clubes cariocas e

porque Krieger já havia oferecido o jogador por
empréstimo, segundo afirmou David Lima. As
sim sendo, o dirigente carioca sugeriu dez por
-cento do preço do passe estipulado (300 mil),
mais quatro mil mensais com direito a casa e

.cornída, tendo ainda Fred recebido dez mil cru
zeiros' de luvas, sendo a�_ito pelo jogador.

Depois de resolver a situação junto a direção
do Figueira, David Lima regressou ontem a

Guanabara levando toda a documentação do
atleta, para que o mesmo.participe da segunda
partida do Vasco', pelo nacional, na próxima'
quarta-feira. \

MOACIR / CASAGRANDE
O ingresso dos dois jogadores ao

Fluminense, assim, como

os demais, deve-se em parte ao treinador Anto
ninho. Ele já havia conversado com Zezé Morei
ra e Duque e estes, já tinham observado os joga
dores no jogo em Florianópolis;" consi
derando-os bons atletas e interessantes ao clube. '

Já no primeiro treino no Fluminense, no time
titular, o treinador elogiou a excelente recupe
ração de Casagrande e a disposição e o toque de
bola de Moacir, sendo este mais desinibido.
Imediatamente clube e jogadores chegaram a

um acordo. Primeiro os atletas pediram seis mil
'mensais, tendo, o clube oferecido cinco mil,
com casa e comida por conta dos mesmos e o,

passe estipulado em 250 mil: A documentação'
dos atletas seguiram em mãos com o represen
tante do Vasco.

Quanto a Jailson. e Da Costa que estão no

Botafogo; provavelmente o goleiro poderá ficar
na Guanabara. Jailson continua colocando a Fa
culdade em primeiro plano, e a sua transferên
cia se torna cada vez mais difícil. Quanto a Da
Costa tem efetuado bons treinos e tem a sua

situação praticamente acertadas.
AMISTOSO
O plantel do Figueira que participa do trian

gular no oeste catarinense, depois da vitória
contra o Sadia, volta a jogar amanhã contra o

Guarani em S ão Miguel do Oeste, tentando se

recuperar da derrota da primeira partida. O
plantel já se encontra naquela cidade, devendo,
.fazer ainda outros amistosos.

�jio participaram dos testes de ontem, com
problemas musculares, 'os jogadores Leão,
Mirandinha, J aírzínho, Dirceu e R ívelíno,
f ízeram fisioterapia no departamento médico
do B otafogo,

'

Antes dos exercícíos, Chírol projetou filme
sobre o "círcuít-traníng 'para mostrar a todos
as finalidades do programa a que se submetem,

Hoje de. manhã, alguns jogadores
participarão de um programa recreativo no

Floresta Country Club e ao 'meio-dia, todos
serão liberados da concentração. Os paulistas
viajarão para seu, e stado as 13h30min. A
reapresentação está marcada para amanhã, as

18h30min,na sede do Botafogo, ou as 19 horas
no ;etiro dos padres.

'

Paulo César (FIa) se, nego,u
a fazer todos os exercícios

Z agalo, em palestrá- informal, com os

repórteres, voltou' a afirmar que no futebol
moderno, é melhor para o preparador técnico
sempre contarem com jogadores versáteis. Daí,
sua preferência pelos que atuam em mais de uma

posição.

,
,

pé inicialé
Depois de vere ouvir, você vai conferir'

Carlos Alberto deixou .. preocupados ontem
os membros da comissão técnica duzcnte a

realização do círcuit-training.. No final dos
exercícios, o zagueím �entili tonturas, embora
tenha alegado qti� a indisposição' foi resultante
do rigor dos testes, sem maiores consequências.
De qUalquer modo, será observado pêlo
depart�lnento médico. ,

; aulo Cesar, do Flamengo, não completou
,
fudos os exercfcíos.Parou no penültímo, O
último em cambalhotas. Ele disse que não. tinha

vocação nenhuma para Caio. Isto é, não sabia
dar cambalhotas. E não deu.

Ad m i l do C hirol .afirmou que O'

"círcuit-traning" é uma série de exercícios que
tem por objetivo dosar a carga individual de
cada jogador. O tempo dos testes não excede a

um minuto. Entre O'S exercícios, constam:

levantamento de peso, saltos com barreira,
abdominal com peso (cinco quilos), banco
sueco, barras paralelas, salto sobre cordas, salto
sobre bolas e cambalhotas.

Leonidas tem problemas
para escalar o América·

!
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Santa Catarina:

Juventude do MD·B abre

hoje em Blumenau seu

I Encontro político
�lumenáu(Sucursal), - Com a execução do 'Hino

Nacional pela Banda Municipal de Blumenau tem início
oficialmente, às 13h3Om de hoje nas dependências do
Centro Cultural 25 de Julho o "I Encontro Estadual da
Juventude do MDB'. O evento reunirá jovens
representantes do Partido, provenientes de quase todos
os municípios catarinenses. O encontro, que prossegue
até amanhã constará de palestras, debates e conferências
a cargo dos líderes do MDB em Santa Catarina.

Segundo programa elaborado, !la abertura,
inicialmente. serão feitas saudações às autoridades
,presentes, Igualmente aos participantes; por dois
membros da JMDB de Blumenau. A seguir, haverá o

início dos debates, oportunídada em que falarão o

deputado Dejandir Dalpasquale - Política Catarinense;
Milton Pompeu da Costa Ribeiro - Vereador e

Atribuições; deputado Jaíson Barreto - Saúde no Brasil;
Félix Theiss - Se o Prefeito é Jovem' e Evelãsio Vieira
Organização Partidária, t:ncerrando-� a primeira parte
das atividades dos jovens emedebistas. Após o espaço de

tempo destinado ao jantar - das 18 às 20 horas - os

participantes voltam a se reunir para ouvir açonferência
proferida pelo líder do MDB na Câmara Federal,
deputado Laerte Vieira Ramos, que abordará o tema

"Democracia no'Brasíl", sujeito a posterior debate,
'

_

Amanhã de manhã o senador Franco Montoro fará
conferência, às 9 horas, com o tema "Juventude na

Atualidade Política Brasileira", também sujeito a
-

debates. Esta será a última parte do 10. Encontro, que
vai se encerrar com um almoço de confraternização -

feijoada - às 12 horas no Clube 25 de Julho. I

A comissão organizadora espera contar com a

presença de mais de 300 jovens, fato que evidentemente

marcará época na política do Estado.

Rio do Sul contrata

mulheres' para garis
Rio do Sul (Sucursal) - Seguindo o exemplo da

Prefeitura. de Goiânia, que foi a primeira no País a

contratar mulheres para a limpeza de vias públicas, o
Prefeito Danilo Lourival Schmidt resolveu acompanhar
também a idéia e, a exemplo de Lages, admitiu cinco
mulheres que, desde ontem, integram a equipe de garis
da Municipalidade. A experiência, que vem sendo bem
sucedida em Lages, poderá levar a administração
municipal a contratação de novos elementos do sexo

feminino para tal atividade. Nas cidades onde já se troca
o homem pela mulher nos serviços de limpeza urbana, os
resultados têm sido satisfatórios pelo alto grau de
rendimento dos serviços, pois as garis demonstram maior

capacidade na função e na execução das tarefas.
Segundo assessores do Sr. Danilo Schmidt, os

resultados da inovação serão analisados e se a experiência
apresentar resultados satisfatórios, novas contratações
deverão ser realizadas. O programa da atual
administração já prevê também a contratação de'

operárias 'na fábrica de lajotas da Prefeitura.

Cr iciuma: taxímetros

�inda não funcionam
,

(

Criciúma (Sucursal) - Há mais de três meses os taxí
metros ilustram os painéis dos táxis da cidade. O prazo
dado para o início do funcionamento dos marcadores,
15 de janeiro, passou, e eles continuaram silenciosos.

Alega o Sindicato dos Condutores Autônomos que nada

pode fazer, pois está na dependência da Sunab. Esta deve
'enviar um fiscal â Capital do Carvãoçque deverá lacrar os
taxíinetros com bandeirada ainda desconhecida.

Tanto os motoristas como os usuários estão descon
tentes com a demora. Mas, numa análise rápida, quem
está em desvantagem é o passageiro, principalmente o

turista, qué é acolhido com um preço "especial". Segun
do o Sr. José Hoffschneider, funcionário da Cotesc, há
alguns dias um motorista cobrou Cr$ 8,00 por uma cor
rida de 3 quilômetros. E c0n10 ele, muitas Pessoas se

queixam da exorbitância dos preços cobrados.

"

Por outro lado, disse o Sr. Garíbaldíno Nunes, pro
prietário do táxi placas DR-1209 que "não é só o usuá
rio que está descontente. Além de termos gasto quase 2
mil cruzeiros; apenas desconfiam que o não funciona- '

mento do taxímetro depende de nós".
'

NOVA FÁBRICA
O parque iridustrial criciumense será ampliado, com a

construção de uma indústria de colas e gomas adesivas, o
que preencherá uma lacuna existente no setor industrial
-catarínense. A fábrica será construída no distrito de For-
.quilhinha, à 18 quilômetros do centro da cidade, em sua

parte sw .

. Na última semana, 'o Sr. Stênio Fonseca, ,proprietario
da indústria,

\

comunicou a Secretaria de Planejamento da
Prefeitura Municipal que as obras da nova unidade fabril,
que, ocupará uma área construída de seiscentosmetros

quadrados, empregando em sua primeira etapa mais de
trinta operários, já foram iniciadas.

Disse Fonseca que além do mercado nacional, já esta
beleceu contatos para exportação para a Venezuela, sen
do, que para um futuro próximo é seu desejo ampliar
ainda mais as exportações. Afirmou também o industrial

'

que não reivindicou incentivos fiscais, por reconhecer

que a localização da indústria foge aos' princípios da lei

que dispõe sobre a matéria.

'( Informou o Sr. Stênio Fonseca que outra importante
indústria paulista, ;que atua no ramo de gêneros alimentí
cios, vem manifestando seu interesse em instalar-se em

Criciúma. A Secretaria de Planejamento já tomou conhe
cimento do fato, e deverá manter contato com a referida'

empresa, quando levará ao conhecimento do grupo os

incentivos fiscais que o município oferece.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e Plateriais de

construção de '

PHlllPPl & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Cambori(J,

tones: 6520 - 6368

Prefeitos voo pedir a Geisel a
Paulista quer modelo
blumenauense para
instalar suas granjas

Blumenau (Sucursal) - A Secretaria de Agricultura da
, Prefeitura Municipal recebeu ofício do Veterinário-Chefe
de Fomento da Prefeitura Municipal -de São Paulo, Sr.
Walter C. Battistorrr solicitando informes é' orientações
sobre medidas aqui adotadas pelo órgão do executivo
blumenauense. Q titular da agricultura paulista tem
interesse na pratica da instalação de granjas para o

abastecimento do Municfpio, mostrando-se admirado
com o grau de desenvolvimento da iniciativa da Secretaria
daPMB.

- A idéia vem de encontro aos�nossos princípios e

sabendo que em Blumenau este tipo de 'atividades do
setor agrícola - segundo estudos - tem possibilidade de
obter ótimos resultados, aplica-sei portanto às nossas

prementes necessidades.
Para o secretárío Nestor Fernandes, este pedido

representa, sem dúvida alguma, uma atestado eloquente
do prestígio que desfruta a administração pública
blumenauense em todos os seus setores, nos demais
_Estados brasileiros.
BONS RESULTADOS

Segundo Nestor Fernandes, a Secretaria de
Agricultura começará a distribuir, gratuitamente, fílhotes
de peixes que estavam sendo criados nos tanques
especialmente destinados a este tipo de atividades. Os

n:sult�d2s do projeto foram ótimos e desde já estão a

disposição, grande quantidade de Tilápias Peixe-Rei e

�tros.
'

completa irnplantaçiio da 8R-282'
Acolhendo uma moção do Prefeito

Jair Philippi, de Bom Retiro, que
também obteve a aprovação dos prefei
tos que participaram do I Congresso de
Prefeitos de Santa Catarina, encerrado
ontem nesta Capital, a Associação dos

Municípios da Região Serrana vai enca
minhar expediente ao General Ernesto
Geisel e seu futuro Ministro dos Trans

portes solicitando a implantação total
da BR -282, com a complementação
do trecho Campos Novos-Lages-Bom
Retiro-Florianópolis-'.Segundo afírmou

o Prefeito de Bom Retiro, esta será a

verdadeira forma de integrar o planalto
serrano com a Capital do Estado, com
uma rodovia que fará a redenção de
uma vasta área produtora onde se

situam municípios como Bom Jardim,
Urubici e Alfredo, Wagner, além de
Bom Retiro. A moção, com a prévia
aprovação da 'AMURES, foi apresenta
da e aceita ontem rio Congresso de

Prefeitos que se realizou em Florianó-
polis.

'

BOM REtIRO
,

Durante sua estada na Capital, co
mo participante do Congresso, o Pre
feito Jair Philippi encaminhou junto à

administração estadual diversos assun

tos de interesse de 1eU Município,
entre os quais se destaca a instalação
de um posto telefônico em Bom Retiro
e a implantação da Central Telefônica,
que está prevista para março de 1975,
conforme ó cronograma da COTESC.

O Chefe do Executivo de Bom
Retiro .Ievarã hoje em seu regresso a

importância de Cr$ 200 mil, obtida a

título de auxílio estadual para o início

•
das obras de calçamento da principal
rua da cidade. Além desse pedido,
aceito pelo Governo, ele encaminhou
um outro através da Secretaria dos '

Transportes e Obras visando a constru

ção de quatro pontes de madeira de lei

no interior do Município, servíndo

importantes zonas de produção rural.
Em contacto com o Governador

Colombo Salles, o Prefeito Jair Philip
pi marcou para, o dia 26 de abril'
vindouro uma visita do Chefe do Exe
cutivo estadual a Bom Retiro, quando
as autoridades e a população do Muni

cípio prestarão homenagens ao mais
alto mandatário do Estado pela aten

ção dispensada pelo seu Governo às
reivindicações do Município. Na mes
ma ocasião, o Governador Colombo
Salles despachará C0m os 10 prefeitos
que formam a Associação dos Municí

pi� da Região Serrana, entidade que
atualmente está sediada

I
em Rio do,

. Sul, sob' a presidência do Prefeito
Danilo Lourival Schmitz. O despacho
também ficou acertado em contacto

do Governador com os representantes,
da AMURES nesta Capital, durante' o
Congresso.

Hoje, Joinville tem o direito de parar, enquanto as outras cidades trabalham.I
/

I
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�partamerno deVeículos Usados,
do seu Concessionário ge Qualidade 4g",W,..':SP
HOEPCKE VEICULOS SIA

<, FONE 31-17
DEVU - Dep. de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
COMPRA - TROCA E VENDA DE VEICULOS

Relação dos veículos existentes:

VOLKSWAGEN 1300 - Branco
VOLKSWAGEN TL 1600 - Bege
FORD CORCEL Standard - Verde
FORD CORCEL Standard - Vermelho
FORD CORCEL CUPÊ - Azul
FORD CORCEL CUP� - Azul
RURAL WILLYS - Turqueza C/Branco
CHEVROLET OPALA - Azul •...
CHEVROLET OPALA CUP� - Amarelo

/I ., COMÉRCIO DE,

AUTOMOvas
lI,,·'1$1t142iSWj
CORCEL CUPÊ LUXO - Lar, Mandarim- OK .i: 1'974
MAVERICK CÚPÊ Super - Vermo Jarnbo e- OK 1974
MAVERICK CUPÊ Super - Branco Nevasca - OK .' 1974
CORCEL 4 portas Luxo - Branco Nevasca -

.

1973
CORCEL CUPÊ LLlXó,- Bege o/teto Preto 1971
ITAMARATY - Branco 1968
OPALA CUPÊ Especial - Vermo Fórmula - OK 1974

CHqVÉ'TTE - Marron Cajú --' OK 1974
FUSCAO - Verde Mistiço - OK 1974
IFUSCÃO - Azul Pavão 1971
"FUSCÃO -, Branco Lows 1971
VARIANT - Azul Diamante 1972
VARIANT Branco Lotus 1971

. VARIANT - Bege Claro 1970.

,TL - Bege Clàro 1971
TL - Branco Lotus 1971
TL - Azul Diamante .... 1972.
DODGE DART CUPÊ - Verrn, Xavante

_

1972.

POSSUlMOStCARROS'ZERO QUILOMETRO
D.E QUALQUERMARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis,
-

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Opala Cupê Esp. - Ultra Verde OK. »: .

Volks - Amarelo Safari - 1300 OK.
Corcel Cupê STD - Turquesa Royal

.

Volks - Bege Claro - 1500 • • •

L Corcel.Cupê STD - Vermelho Card:

� JENDIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
R. Saldanha.Marinho ESq. de Jóão Pinto.

'FONES: 4673 - 2952
OPALA VÁRIAS CORES
CHEVETl1E VARIAS CORES .

DODGE 1.800 VÁRIAS CORES
,MAVERICK .

'OPALACUP�
TL. 1.600
OPALA
TL 1.600
GALAXIE
CAMARO RS .••••••••.••••
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS
FINANCIAMOS SEU VE(CULO AT!: 40 MESES

co���J;�C���6�����B���OS
Pinanciamentos até 36 meses

.. /

c: RAMOS S.A.

I

'. VEICUlas NOVOS
.

Possuímos tOda-linha'VW nas diversas co.
res 74

.

REVENDEDORESAUTORIZADOSVOLK�AGEN
R. João Pinto no: 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULaS USADOS'

i .600 - 4 portas - Azul Diamante
TL 4 portas - Vermelho
1.500- Verde , " .'.

1.,500 - Azul Diamante
1.500 - Branco
1.300- Branco
1.300 - Bege

,'.. .l..

Dispomos de motores ,1.300, 1.500 e 1.600,"
, novos ou recondicionadçs à base de troca.

FINANCIÀMOS SEU VEICULO ATÉ40 MESES'
, ,

,

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVAO SIA
HORÁRIOS DE ÔNIBUS ,PARA LINHA CRICIÚMA .

BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6.30 - 7.30 - 8.30 _; 9.30 - �0.30 -

11.30 - 12.30 - 13.30 - 14.30 - 15.30 - 16,30 - 17.30-1
18.30 - 19.30 - 20.30 - 22.30.

.

Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
�OS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO CÓM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdiçla a Carteira Nacional de Habilitação. categoria

Profissional,pertencente ao sr. José Quintino de Souza.

-------.....---�--

1969
1971
1969
1971
1971
1970
1972
1970
1973

74
74
72
71 •

71

1974
1974
1974
1974
1973
1972
1971
1971
1969
1969

1970,
1972
1972
1971
1971
1970'
1969

. !.

CLíNICA1 DE SENHORAS
DR. NODGI PELlIZZETTI'

DR. DECIO' FINARDI
.

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Ag�iar, da Lagoa e Santa .Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.,
Atendimento: das 8 às 11h30min li das das 14 às
18h30min.

Dr. EGON� AUGUSTO FRITZEN

CIRURGIAO DENTISTA

Tratamento preventivo da cárie pelo "I\IUVA
SYSTEM" - Nuva-Seal para selemento. Nuva Fil

para restaurações e N�va Lite - Lâmpada com luz

ultra violeta ativadora.
Consultêrio; Edifício Dias Velho salas 511 e 512 -

fone 4�1� - Horário Comerci�1.

l .

I
EMPRESA SANTO ANJO DA-GUARDA LTDA.

Estação Rodoviária de Florianópolis -

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÚPOLlS PARA PORTO ALEGRE
Passando por Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranguá -

So,nbrio - Santa Rosa e Osório
às 4,00 - 12,00 - 20,00 e 22,00 horas

DE FLORIANÚPOLlS PARA TUBARÃO
às 4,00 - 7,00,- 8,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14.30 ....:. 15,00 .: 16,15 - 17,30 - 18,00 - 2'0,00 -,22,00 e

24.00 horas.
DE FLORIANÚPOLlS PARA CRICIÚMA
às 4,0.0.- 7,00 - 8.30 - 12,00 - 15,00 - 20,00 - 22,00 é

24,00 horas
DE FLORIANÚPOLlS PARA LAGUNA
às 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,15 - 18,00 _.'

.

20,00 - e 22,00 horas

[ÍE FLORIANÚPOLlS PARA IMBITUBA
às 6,30,- 10,00 - 14,00 - 17,00 e 18,00 horas
DE F LOR.IANÚPOLlS PARA IMARU(

.

às 16,45 horas
DE FLOR�ANÚPqLlS PARA LAURO MULLER

'.

I
'I' às 6,00,e 14,30 horas

CARRO LEITO PARA PORTO ALEGRE E TUBA'RÃO ÀS
J 22,15 horas.

FÁBRICA,DE RENDAS E BORDADOS
HOEPCKE S/A

C.G.C M F - 83.872549/001
ASSEMBLI::IA GERAL ORDINÁRIA

Edital de Convocacão
Corwidamos os senhores acionistas p�ra � assembléia geral

ordinária, a realizar-se no dia 10 de abril de 1974, às nove

horas, na sede social à Rua Felipe Schrnidt, 139, nesta cidade,
a fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10, - Exame,' discussão. e aprovação das contas da

.

Diretoria, relatórios. batariço geral, demonstração de resu lta
dos e parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercício de

1973;
20, - Eleição do Conselho Fiscal e respectivos suplentes;
30. � Outros assu ntos de interesse da sociedade
Florianópolis, '28de tevereírç de 1974

José Matusalém Comelli - Diretor Presido

CONSELHO REGIONAL DE ODONTOLOGIA
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EQI TAL DE CONVOCAÇÃO

Para atendimento ao que prevê o Art. 20 da l!ei
4.324 de 14 de abril de 1964, regulamentada pelo
Decreto 68.704 dé 03 de junho de 1971, convoco os

Cirurgiões-dentistas inscritos neste Conselho, para a'
�sembl�ia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 16
de março do corrente, às 14 horas em primeira convo

cação e às
\

14,30 horas em segunda convocação com

qualquer número de' membros presentes tendo por
local a sede do CRO/SC sita à rua Anita Garibaldi, 19,
20. andar sala 203/4 - Centro Executivo Miguel
Daux - nesta Capital;.para deliberar sobre a seguinte
ordem do dia:

1. Relatório da Diretoria

2. Prestação de Contas do CRO/SC referente ao

exercício de 1973. /

Florianópolis, 08 de março de 1974
Saulo Rogério Stefen de Albuqu.erque, CD

PRESIDENTE

VANDA'DE SOUZA SALLES .

40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

ED!TAL
"

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem dentro do

prazo legal os títulos que se acham em Cartório para protestos. os

senhores: Arlindo Roberto Voltolinle- Arlindo Kross - Nazaré José

Mattos - João Serafi m.

Fpol is, 06 de março de 1974
TABELIÃ

VANDA DE SOUZA SJtLLES-
40. TABELIÃO DE NOTAS E

PROTESrOS EM GE RAL

\ EDiTAL
Pelo presente 'Edital, ficam intimados para pagw-em dentro do

prazo, legal os Títulos que se acham em Cartório para protestos os

senhores: Wilson Martins Campos - José Haroldo da Silva - Cesar

Rogério Vieira - Otilio Correa da Silva - Paulo Franz -'Sindicato
Rural de Rancho Queimado.

Fpolis,08/03n974
Tabeliã

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um veículo

Oordi ni, ano 1962, Motor no. 002987, Chassis no. 4272353,
pertencente ao Sr. Ataide Manoel Antonio.

Tubarão, 6 de,março d,e 1974.
'

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um vetculo Ford

Corcel, ano '1971, Placa I M 0038, Motor no. 078676, Chassis no.

1825D-l044998, pertencente ao Sr. Manoel Joaquim dos Santos.

Tubarão, 6 de marçojde 1974

CARTEl RA EXTRAVI ADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Profissional, pertencente ao sr. Laudislaú-Antonio Bernadino.

Diretor-Gerente

P'RECISA-SE
PESSOAS DE AMBOS OS SEXOS PARA

SERViÇOS DE�ORRETAGEM. r.
Apresentar-se à Rua Felipe Schmidt, 58

-
I

"COMASA" 40. andar - conjunto 401, no

horário Comercial.
"

ANTÔNIO GERALDO HENRIQUES

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO
PRECISA-SE UM COM BASTANTE PRÁTICA,

QUE SEJA BOM DATILÓGRAFO E OUE TENHA
IDADE SUPERIOR A 18 ANOS.

APRESENTAR-SE À RUA CONSELHEI RO MA

FRA, No. 138 E FALAR COM O SR. �ÜI? "-IEIRA-.

'INDUSTRIA E CONFECÇOES
ALICE LTDA.

Estamos Admitindo 30 Costureiras com

Prática em Costura ou Malha. ..,_

Tratar em Alice Modas, ou diretamente a

Rua Anita Garibaldi, 19, cf:)nj. 201. ' .

/

COMUNICADO
De ordem do Senhor Diretor Geral do Departámen

to Autônomo de Saúde Pública, acham-se ábertas
inscrições para teste de seleção destinado a contrata
ção de quatro médicos (4) e Um Enfermeiro Gradua
do em Saúde Pública para este DASP..

As insçrições deverão ser efetuadas na Seção de
Pessoal do DASP, das 14.00 às 17.00 horas, até o dia

:
onze (11) do corrente e o teste será aplicado dia
catorze (14) as 9.00 horas no Auditório do DASP.
Outras informaçêes nó ato da. inscrição.

Florianópolis, 05 de Março de 1974.
Dr. Cícero J. Valcanaia
Diretor Administrativo

TURINVEST S.A. Hoteis
Vendo Cr$ 96.000,00 em cotas do Turin

vest S.A. Hotéis, por apenas Cr$ 30.000,00.
I nformacões com Menezes - Caixa Postal'
1-097 ou' Fonê 6637 Flertanôpolis.

MISSA DE 1'1 ANIVERSÁRIO
DE FALECIMENTO

. .

. Os Pais, Irmãs e Avós, de LUIZ VICENTE GON
ZAGA, ainda consternado com seu falecimento convi
dam, parentes, amigos para assistirem a Missa de seu'
10. Aniversário de Falecimento, que mandarão cele
brar em intensão de sua alma, no dia 10 (.Domingo),'
na Capela do Colégio Catarinense às 6,30.

.

Antecipa Agradecimentos.

"ORAÇAJ AO DIVINO ESPIRITO SANTO"
E. nírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que

iluminas todos os caminhos para 'que eu atinja meu ideal. Tu
que me dás o dom Divino de perdoar e esquecer o mal.que
me ''fazem, que em todos os instantes de minha vida estás
comigo, quero neste curto .diálogo agradecer por tudo e

confirmar uma vez que não quero separar-me de ti. Por maior
que seja a ilusão rnaterlal, não será o m (nimo da vontade que
sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos roa

gl6ria perpétua.
Agradeço-te uma vez mais. J
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias s_eguidos, sem

fazer o pedido. Dentro de 3 dias Será alcançada a graça por
.mais dlffcll que seja. Publicar assim que receber a graça M.M,F.

'.
,.

ORAÇÃO AO DIVINO ESPíRITO SANTO
Espírito Santo, você que me esclarece tudo', que me llumina to

dos os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto,
diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vGZ, que eu

nunca quero me separar de você; por maior que seja. a ilusão mate

rial. 'não será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com
você e todos os meus irmãos na gl6ria perpétua.

Obs: Fazer esta oração � dias segUidos sem fazer o pedido. (Den
tro de três dias será alcançada a graça por mais difícil que seja.
Publicar assim que receber a graça.}, E.M.L/M.M.L

'

NOVENA PODEROSA
AO MENINO JESUS

DE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes: "Pede e receberás, procura e acharás,

bate e a porta te abrirá". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada
Mãe, eu bato, procuro e Vós rogo que minha prece seja atendida
(menciona·se o pedido}. Oh! Jesus que dissesres: "Tudo que pedires
ao Pai' em meu nome Ele atenderá". Por intermédio de Maria. Vossa
Sagr.ada Mãe, por quem humildemente rogo ao Vosso Pai em Vosso
nome para que minha oração seja ouvida '(menciona-se o pedido}.
Oh! Jesus que dissestes "O céu e a terra passarão mas a minha
Palavra não passará". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe,
eu confio que minha oração seja ouvida (menciona-se o pedido}.

Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve Rainha. Em casos urgentes esta
novena deverá ser feita em horas (9 horas}. Mandada publicar por
diversas graças alcançadas. N.M.F.

INICIO DIA 18 DE MARÇO

MATRíCULA: Rua Felipe Schmidt� 58

Galeria Comasa" - SObreloja

CURSOS "JOSÉ DE' ALENCAR"

SUPLETIVO
'--./

.�
1 º e 2 º G�aus (Ginasio' e Científico)

EM 8 ME��;ES
, TURMAS'

YEN.pEM�SE - ,APARTAMENTO
,

--
.. '. 'I

.

,

•
'.,

.

. n�o C,entro, prontos para·
,

.

.

,

.

'. morar de Lim, dois ou três

quartos'� Edifício �nA.COELHO'·'

Vet'e tratar ã rua �élipe Sc'hmi'dt, 85
.

Telefones 2�l7 e 2765.

'
.

.

CASA ALUGA-SE
. .

I
..

Aluga-se na Chácara de Espanha, confortável resi:
dência c15 quartos, 2 Salas, 2 Banheiros Sociais,
ampla Copa, Cozinha, dependêncià de enipregada -

Área de serviço e garagem (2 carros) - a ser \
desocupada no dia 15/04/74.

Tratar à Rua Santos Dumont, 12 das 9 horas às
11,30 das 13,30 às 1a horas., com Da. Marina.

ALUGA-SE
Apartamento todo mobiliado, com dois

quartos, sala, cozinha e banheiro.
Edf. Cidade de Florianópolis.

_

• Tratar na Rua dos Ilhéus, 14 - fone 405� .

'. -

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA;
�:,Cel. _t:»_�dro Dem�ro, 1791 - fONE, 6�l4
caeci no. 119

'VENDEM-SE
Ruas Pascoal Simone casa s/habite-se - Coqueiros
Cr$ 210.000,00 - nova.

Rua Tavares Sobrinho casa s/habite-se - Bom Abrigo
Cr$ 180.000,00 - nova.

,

Av. Ivo Silveira - 2 casas por Cr$ 140.000,00 - financia-se.
Barreiros - 2 casas por Cr$ 85.000,00 ou 1 p/40 000,00 e

Cr$ 45.000,00 outra.

Barreiros - 1 casa por Cr$ 30.000,00 parte financiada.
Barreiros - 3 casas por Cr$ 45.000,00 terreno 900m2 -

financia-se.
.

Estreito - 1 casa c/entrada p/carro - Cr$ 45.000,00 -

financia-se .

Estreito - 1 casa- C'/garage e uma nos fundos -

Cr$ 90.000,00 - finencia-se,
Capoeiras - 1 lote c/300m2 de esquina por Cr$ 12.000,00
Pra ia de S/Antonio - 1 lote e/frente p/praia por
Cr$ 25.00.00.
Agronômica Ed. Condessa - Apts., c/3 qrtos, 2 garagens,
dep/emp, - área de serviço, duas.frentes - financiado.
Araçatuta ,- Terreno c/800 mil m2 p'/agricult�ra ou pecuária
- financiado. '

COOUEIROS- PRAIA DO MEIO
..

VEhIDE-SE Ó'fIMO TERRENO C/FRENTE 1'/2 RUA.S.'
CONTENDO CASA DE. MAOEI RA CIG PEÇAS, i"ER'fiNHO
DA PRAIA, BOM NEGÓCIO. c-s 44.000,00 .; MAS·
.URGENTíSSIMO. Tr. R. João Pinto

..con], 9 - Creci 139.

V�cês já visitou c EDIFfclO CLÁUDIA?' Não? Então dê
uma chegada na Rua São JO:ié (atrás do ;::OF:UiVi) ,; veja que
acabamento a CONES(; faz.
CASAS
Hesidência prox. D�hon - madeira escama, piso taco, WC
alvenaria,
Ternos 3 casas alvenaria por 80.000 cada, financiada 120'
mesa. 110S locais: 1 perto anqetoní - 1 prox, CaSAL _. 1

r-

Oneinas, .

/
".

Residência alve:laria. "nal'gem esquerda por 40.000,00 finan-'
ciada,

-

_

'

Casa Vila Moema _. estilo médio e preço bom

Galpão e terreno próprio para fábrica de Carroceria, margem
esquerda, barbada.

'

Casa com bom terreno, margem esquerda, R. Rubens Faraco,
'

Residência prox, Rádio Tubá - grande valorização.
CaSa prox, Colégio Industrtal=- financiada.
Terrenos
Em 36 meses sem juros nos seg<lintes locais:
LOTEAMENTO CATEDRAL - perto do centro
PARQUE BOA VISTA - Margtlm esquerda
E mais terrenos: Vila Moema, Oficinas, Av. Marcolíno Cabral,
prox. Roaol(iãria, BR-l01, Rua Recife, etc, etc, etc,
ALUGU�ISÓtimo apartamento-caSf' com garagem -

1.000;00 mensais ,

.

Salão. térreo próprio p/6rgãos estaduais, fsderals - 1.000,00
,mensais.
Apartamento com garagem, a desocupar, -,600,00 mais alt.
salários

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vit6ria
Fone 1042 - Tubaríio.

RflsponséÍvel, em parte, pélo desenvolvimento d';' Cidade.Azul. ,

�----------------------------------------�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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@odieckl
o que é Hstreaking"?

Segundo informe AP-J.B, a última problema mais grave dos dias atuais, a

moda nas universidades americanas é primavera será bastante tranquila", pois
atravessar nu, correndo, de preferência, sua maior preocupação são os adeptos
um parque, uma rua, uma faculdade ou do "streskíng" que praticam o nudismo

uma quadra onde esteja sendo disputado a dois graus abaixo de zero, E para

um jogo qualquer. O nome da"gracíoéa provar definitivamente que os atuais

brincadeira é "streaking e tem feito o problemas dos EEUU são bem mais

maior sucesso entre os estudantes, que graves do que os nús e�tudantis, o

adoram v�r a espantada cara dos amigos p;iquiatra. Jay Shurley explica a nova

quando o .nudista passa correndo. Afir- moda como "uma atitude infantil com a

mam também os aficcionados do novo qual o nudismo fugaz desdenha nossa

esporte que "depois que se faz pela cultura":
primeira v_ez, é como um vício". Por.sua * Um' detalhe: a brincadeirinha está-

vez, a posição dos diretores das Universi- sendo praticada em TODAS as universi

dades não chega a ser das mais radicais: dades dos Estados Unidos. E como

"só quando param a corrida no meio do muitos brasileiros tem o hábito de imi-

i caminho é que tomamos alguma atitu- tar os irmãozinhos do norte, vai daí que
de", disse o Chefe de Segurança da não será surpresa prá esta coluna se

Universidade de Massachussets. E o díre- daqui a pouco começarmos a ver as

tor de estudos da Universidade de Wis- nossas universidades transformadas em

'cosin acha que "se' o nudismo é o campos de nudismo...

-----

Para bom elltentledor�
o desellho de BOIlSOIl

Um recital prá gurizada
Adelaide Moritz, de tradicional e musical famtlia catarinense, professora de

piano no Rio de Janeiro, Guanabara, ex-aluna de Madalena Tagliafetro e de

Ailton Escobar, está em Florianópolis para inaugurar, hoje a partir das 9 da

noite, o .novo piano do Teatro Alvaro de Carvalho, vulgo TAG.
O piano é da mara Yamaha, amesma das motocas que transam pelas nossas

ruas e estradas, e, segundo os especialistas, é. da melhor qualidade - afinal, é
japonês.

Adelaide fará desfilar, sobre os teclados, através dos seus mágicos dedos,
Debussy, Villa-Lobos, Chopin, entre outros.

A entrada é franca - e, segundo a pianista; o. recital é dedicado a todos os

jovens da flha.

ii pr_i""" ballerilla
dos nossos salões

Fazendo inveja ti Dame Fonteyn, lá está

Iara Pedrosa, depois de curso intensivo com
..

Datal Aschar, também Bocaiúva, no Royal Ballet
-âa Visconde de Piroiâ. Iaiâ fez tanto sucesso

.que já foi convidada para fazer Giselle noI .

ballet do Marquês de Cuevas. A cotê, ElNureyev.
Como toda prima ballerina que se preza, nossa

exôtca só aceitará. o convite se forem
,

aceitus também as bases bilionárias de

seu contrato. Foto de Gaston Guglielmt.

Uma gibóia que não é da Amazoniaré de Alice

Por 100mil dólares (que na realidade

são, apenas, 650 mil cruzeiros, dos

novos) o grupo de Rock andrógino (eta
palavrinha .maís em moda! ...) fechou

�

contrato para se apresentar no Brasil
-

(em São Paulo nos dias 28 e 29 de

março agora; em Brasília, dia 4 de abril
e no Rio, dias 6 e 1, no Maracanãzinho;
provavelmente). Alice trará 25 pessoas
(técnicos, equilibristas - prá que? _.

engenheiros de som) e dez toneladas de

equipamento, também sonoros o que
vale dizer que ele, o equipamento, não
passaria sobre a ponte grávida da reta
das três pontes, que só comporta 8
toneladas...

O responsável pela contratação foí
�

Marcos Lázaro, o arrojado, que será
obrigado a cumprir uma série de exigên
cias de Alice: cinco engradados de cerve

ja importada, por dia, (um SÓ empapu
ço); três -íímusínes negras; hotel de

primeira categoria e todas as despesas
extras além de uma "cornucópia diária
de frutas de estação proveniente de
Santa Catarina".

Agora, prã provar que Alice não é tão

andrógino quanto pelilsam, ele (a) trará a

tiracolo pr� mostrar a quem interessar

pOssa, iNém da cobra de sempre, a sua

mulherltnha, Cingy Hang. Os dois estão
casados há seis anos oe tem um fílhote, O

que, na realidade, não quer dizer nada. ..

HOróscopo.
Omar Cardoso

ÁRlES - Significativa originalidade em seus

pensamentos e total independência mental,
está previsto para você hoje. Sentir-se mais

_atraído ao estudo de ciências e as experiên
cias psíquicas. Bom ao trabalho e ao amor.

'TOURO -:- Os assuntos relacionados com

dinheiro e com negócios, estão totalmente
favorecidos hoje. Poderá, também, lucrar
inesperadamente através de jogos, sorteios e

da loteria. Ótimo ao amor e a vida familiar.

Pode viajar.
G�MEOS .; Hoje poderá tirar proveitos
inesperados pelas amizades que vier a fazer,
realizar boa parte de mas esperanças e

desejos e progredir social, profissional e

fínanceíramente, 'Ótimo ao amor, às diver

sões e passeios.
CÂNCER - Faça tudo com Originalidade,
sua melhor qualidade, que conseguirá influ
enciar pessoas importantes em seu progresso.
Muito bom f11,1XO para obter sua independên
cia financeira e a liberdade de espírito. Bom
ao amor.

LEÃO - Espetacular dia aos assuntos profis
sionais, financeiros e pessoais. Fará excelen-:

tes amizades, terá idéias originais e será bem

sucedido em. viagens e no amor. Todavia,
evite o excesso de orgulho pessoal.
VIRGEM - Evite, neste dia, qualquer ação
que possa afetar seu equilíbrio nervoso.' Por

outro lado, sua saúde melhorará totalmente,
suas -chances de sucesso geral também serão

evidente. Pode amar e vi� ar que será bem.
sucedido.
LIBRA - O, desânimo, I) pessimismo' e a

falta de constânciadeverão ser evitados para

que possa conseguir o que vem pretendendo.
Cuide de sua saúde e não realize negócios.
Seja otimista, po�s a partir de amanhã tudo

mudara. I

ESCORPIÃO - Boa influência para realizar

negócios anteriormente iniciados e para o

seu progresso profissional, Faça novas amiza

des e seja mais cortez com a pessoa amada.

Excelente às viagens e às diversões Boas

notícias.
SAGITÁRIO - Excelente influência às via

gens, longas ou curtas, às excursões, à sua

elevação profíssíonal e social e para tratar·

com personalidades governamentais e admi

nistrativas. Bom ao amer, a vida familiar e as

amizades,

CAPRICÓRNIO - Bom fluxo astral a com

pra e venda de produtos para a lavoura e

agropecuãría. Poderã, também, lucrar, ines
peradamente através de' jogos, sorteios e da

loteria. Será favorecido no campo amoroso e

familiar. Pode viaj ar.

AQUÁRIO - Dia em que os amigos o

�udarão a solucionar problemas financeiros
ou mesmo profissionais. Üontinue cuidando

da saúde e de sua reputação e crédito. Seja
otimista, pois tudo melhorará a -partír de

amanhã.

PEIXES - A incerteza e a falta de confiança
em Si e a timidez deverão ser evitadas hoje.
Saiba, pois que poderia deixar de ganhar
dinheiro e ser bem sucedido nos negócios, no
trabalho e na vida social. Pode amar e viajar.

TV

ry. CULTlJRA::-,Ç_�\�A\r..6 '

12:00 ,-'-, TV;. 'Edldtiva; 12:30 - Cine

.
Aventura; 14:15 �\lfrij:iéiio'; '1�:1O''::_ M �oi
vas Chegaram; 16:10 -:- Rio' Boa Praça; 17:10
- Perdidos no Espaço; 18:10 - Dívinase

Maravilhosas; 19:00 - O Machão; 19:20 -

'Bola em Jogo; 19:30' - A P�tera e Seus

Amigos; Rede 'Tupi. de Notícias; zr-óo -

Programa Flávio Cavalcanti; 24:00 - Carna-
val Cltibe"6

.

(
TV. COLIGADAs.-CANAL 3 '.

12:50 - Confron to; 13:00 - Cine Dese-,
thos; 14:00 -Amaral Neto; 15:00 - Globo!
Repórter; 16:00 - Esporte Espetacular;
18:00 - Disneylândia; 19:00 -- SuÍJermanue-:
la; 19:45 - Tele Esporte; 20:00 ,- Jornal I

Nacional; 20:30 - O Semideus; 21:15 - Car-:

naval74.
:

TEATRO
A Direção do Teatro Alvaro de Carvalho está

nos informando, que dar-se-á dia 14 próximo às
21 horas, o recital de Soprano Eni Camargo.

A promoção é do Programa de Ação Cultural
e da Secretaria do Governo;

.

D.MARA
A elegante Sra. Mara Cherem já viajou para

Brasília levando um modelo em mosselíne
confeccionado por Lenzi, para usar na solenida
de de. posse do General Geisel, a Presidência da
República.

, CARRO
Falando em Lenzi, o Ford Corcel Luxo, que

o costureiro anda circulando pela cidade após
seu jantar, adquiriu com revendedores da Dipro
nal.

EM PORTO ALEGRE \
.

Quarta-feira, num coquetel realizado no sa

lão de festa do magestoso Hotel São Rafael na

capital gaúcha, o Presidente Médici palestrava
animadamente com o contra-Almirante Anto
nio do Amaral Sabóia. No mesmo grupo estava
o nosso particular amigo, Oscar Cardoso Filho.

EXPOSIÇÃO NACIONAL
O crítico de arte Jaime Maurício, represen

tante do Ministério de Educação e Cultura,
esteve em Florianópolis para selecionar traba
lhos de artistas catarinenses para a Exposição
Nacional que será realizada em Brasília, Guana
bara e São Paulo. em abril próximo.

C_. z_"_r_y_�_jl_a_C_h_a_d-----,O.--- )

Cine'II"

� UM POt<CO DE SOL NA

AGUA FRIA (Un Peu de Solei!

Dans I'Eau Froide) Filme francês de

Jacques Deray, na linha do cinema

romântico, que entusiasmou a im

prensa francesa. Michel Duran, de
Le Canrd Enchaine, disse: "Uma
sinceridade e delicadeza que corno

ve, executada pelas mãos de um

mestre", O filme tem música de
Michel Legrand, com roteiro basea
do em no romance de Françoise
Sagan, Oaudine Auger, Marc Porei,
Judith Magre, André Falcon e Ber

. nard Fresson, formam o elenco; o
filme foi fotografado em cores, por
Jean Badal, Face aos elogios recebi
dos, é um espetáculo merecedor de

atenção. 18 anos. Cine São José:
3-7,45·-9,45 horas.

DUELO EM DIABLO CANYON
(Duel At Diablo) W�stern america

no, de Ralph Nelson em reapresen
tação. Um -bandoleíro em busca de

vingança, um "jogador profissional,
um marido com a mulher e filho, o
exército; a história reúne todos em

Diabli Canyon, para um duelo mor
tal com os índios. James Garner,
Sidney Poitier, Bill Travers, Bibi
Anderson e Dennis Weaver são os

protagonistas. Ralph Nelson dirige
um roteiro de Marvin Albert e

Michel Grílíkhes, baseado na novela

A pianista Adelaide Moritz dará recital hoje no

Teatro ÁlVaro de Carvalho.

I ANIVERSÁRIO
, Cumprimentamos a sra. Secretário Eugênio
Lapaggese (Maria) pelo seu aniversário hoje. O
casal para comemorar o acontecimento vai

almoçar no La guna Tourist Hotel.
RECITAL

Logo mais às 21 horas no Teatro Alvaro de

Carvalho, dar-se-á o recital da consagrada pianis
ta Adelaide Morítz, A promoção é do Departa
mento de Cultura e da Secretaria do Governo e

a noite de arte terá como -patronesse a sra.'

DaysíWemer Salles.
CARUSO RECEBE CONVIDADO

Em sua residência na bela fazenda situado na

BR-IOl entre São José e Palhoça o caixa-alta
José Caruso Mac Donald, hoje recebe convida
dos para um jantar.

AULA
O Secretário de Segurança e' Informações

Coronel Paulo Mello Mendes de Carvalho, pro
feriu aula inaugural na Escola de Formação de
Oficial da Polícia Militar do Estado, no Centro
de Instrução Policial, na Trindade.

I ENCONTRO
O Centro Estadual de Treinamento e Capaci

. tação de Pessoal da Secretaria dos Serviços
Sociais e a Coordenação do Plano de Prevenção
de Marginalização do Menor - Setor Itaiaí,
promoveram no final de semana, em Florianó

polis, o I Encontro de Jovens Voluntários

ligados ao parque Dom Bosco. Esta entidade

presta àssistência a quatrocentos menores entre

3 a 14 anos, residentes no Bairro Matadouro,
em Itajaí.

JOINVILLE
Associando-se aos festejos oficiais da data de

fundação da cidade de Joinvílle, hoje a "Socie
dade Ginástica de Joínville", recebeu seus as

sociados e convidados para o "Baile da Sauda
de".

INDÚSTRIA
Estética Indústria de Embutidos em Estilo é

a fábrica de móveis recentemente inaugurada a

rua Max Schramm, Estreito, que está tendo a

preferência dos que tem bom � esmerado gosto.
INAUGUR I\ÇAO

Com a presença do Ministro dos Transportes,
Mário Andreazza, e do Governador Colombo

Salles, foi inaugurado ontem à tarde o trecho da

BR-282, que liga Joaçaba a São Miguel do
Oeste.

O trecho entregue ao tráfego pelo Ministro
dos Transportes compreende uma extensão de
265 quilômetros de rodovia pavimentada.

CIRANDA
.

Cirandá é o mais novo e moderno centro de
extensão familiar, inaugurado em nossa cidade,
que está sendo dirigido pelas professoras Maria
Margarida Cruz e Maria Amãlía Aragão.

Sra. Maria Lapagesse festejando seu aniversário
.

no dia de hoie,

CASAL UNHARES
Viajou para São Paulo onde especialmente

convidados participará do casamento dosmilio
nários Renaux e Wítteícler, o Presidente do
Banco do Estado de Sarita Catarina e sra. Dr.
Lauro Unhares. A sra. Linhares, na recepção
que vai reunir a alta sociedade paulista, usará
um modelo assinado por Lenzi.

'

MIR
Para dirigir o Centro de Criatividade artística

em São Francisco do Sul, passou a residir
.

naquela cidade, o artista plástico Antonio Mir.
CHARREfE

Está nos informando- a Direção da boate
Charrete em Canasvieiras que hoje e todos os

fins de semana, a boate apresentarámovimenta
dos shows,

BELEZA
A elegância e beleza da mulher, exigem

cuidados especiais. Para isto Helena Rubinstein,
lança novos produtos de beleza, que dá a

mulher maior realce, sem desfavorecer' rua
sobriedade. Os produtos já estão 'a venda na

Drogaria Catarinense.
D.ELVIRA

Nossos cumprimentos a Sra. Paulo Bauer

(Elvira) pelo seu aniversário hoje. Em sua bela
residência em It�àí o casal Bauer recebe convi
dados para comemorar o acontecimento.

OMinistro Higino
Corsetti durante sua

visita no Palácio aos

Despachos, recebeu do

Govemador Colombo
Machado Salles a
Medalha do Mérito Anita
Garibaldi.

o importante é .. "

mânter-se em
.

forma ...
LIMPAR os

RiNS'
ESTIMULAR at
fígado ...
tome -

��itlJ�URODONII
e viva MAIS contePU

LEIA E
DIVULGUE
·0 ESTADO
",

"Apache Rising", de Marvin Albert.
Technicolor. Censura 14 anos. Cine

Ritz: 5-7,45-9,45 horas.

PROFIS,SÃO BIGAMO, comê- "

dia italiana de Franço is Legrand,
com Lando Buzzança, Terry Today,
Rafaella Garra. Eastmancolor -

-Censura 18 anos. Cine Coral:

3-8-10horas. ,

QUADRILHA EM PÃNICO
,

O VENTRE NEGRO DA TA-

RÂNTULA - Censura 18 anos.

Cine Roxy: 2 e 8 horas.

Darci Costa

U NEGRINHO DO PASTO
R ElO, de Antonio Augusto Fac
-gundes, com Grande Otelo e Darcy
Fagundes. Eastmancolor. Cinê Jalis
co: 8 horas.

'

O VENTRE NEGRO DA TA

RÃNTULA, de Paolo Cavara, com
Giancarlo Gianini, Claudine Auger,
Eastmancolor. Censura 18 anos. Ci
ne Glória: 8 horas.

O FABULOSO FITTIPALDI, de
Roberto Farias. Eastmancolor CiJlP.
Rajá: 8horlllS.

Poitier e James Garner: Duelo em Diablo Canyon, de Ralph Nelson

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Até o fim deste mês o

pão estará custando 20 por.
cento á mais sobre os pre
ços atuais. Esse, pelo me

nos, é o desejo dos panifi
cadores da cidade por rei
vindicação do seu sindica
to regional.

Segundo Murilo Ko
walski, diretor da panifica
dora Brast1ia, o fato é de
corrente do segundo au

mento que sofre a farinha
de trigo num espaço de
dois meses. "A farinha 'de
trigo, produto indispensá
vel ao fabrico do pão, en
tre os meses de fevereiro e

meados marco teve dois
aumentos de' 20 cruzeiros

por saca", explica. "Além
disso, continua, osdernaís

/

'fabricação, os paníficado
res da cidade acreditam
que no fim de março o pão
passará a custar 20 por

., cento a mais do que os

preços em vigor. Isto é, um
pão de 60 gramas que cus

ta atualmente 15 centavos,
passará a custar ao consu

midor 18 centavos, dentro
dos próximos dias.

GRANDE PROCURA

Por outro lado, dentro
do custo de vida da cidade,
a carne de porco, apesar de
pequena elevação em seus

preços, está sendo consu

mida em larga escala atual
mente naCapítal.

Dizem os comerciantes
do produto que a carne do

r
:

Na briga do neon contra o

acnlico, perde a cidade-
Nos luminosos, o emprego do neon sempre

permitiu mutações de grande
beleza. Mas sua conservação é.

onerosa e as lojas preferem o acrílico.

A beleza de uma cidade, além dos contornos

geográficos harmônicos ou de grande contraste, é
determinada pelos grandes anúncios luminosos
dos estabelecimentos comerciais ou pela ilumina
ção de suas vias públicas. O centro da, cidade pos
sui somente belas habitações coloniais e paisagens
interessantes, 'mas não' desfruta da beleza propor
cionada pelo avanço da técnica da iluminação,
haja visto que outras muitas cidades já .desfrutam
desse avanço há muito tempo.

Os grandes luminosos a gás Neon inexistem na

cidade sob a alegação dos proprietários de estabe
lecimentos comerciais de serem muito caros e a

sua manutenção altamente dispendiosa. Além dis
so, esses luminosos sofrem a concorrência dos

painéis acrílicos, que são mais baratos e quando
.

acontece qualquer defeito é de fácil recuperação.
O argumento principal dos possuidores dos

paíneis de actílicos é o seu caráter prático e eco

nômico, não requerendo técnicas complexas de

restauração. Contudo, esse argumento não é sus

tentando unanimemente pelos proprietários. Há
quem defenda os luminosos neon. por proporcio
nar uma decoração, além da sua finalidade de
anunciar o estabelecimento em. que está fixado. À
primeira vista, a corrente do acrílico é vencedora
pois a tendência atual é a substuição da beleza, o
detalhe, pela praticidade de qualquer empreendi
mento.

Dizem os comerciantes ql!e possuem em seus

estabelecimentos painéis de acrílicos porque esse

luminoso não estraga facilmente e não implica em

grandes gastos. Já o neon é frágil e Pior isso hão é
durável, E além' disso, a tubulação de vidro que
abriga o gás fluorescente do painel não é de fabri
cação nacional e implica em importação.

Por outro lado, muitas pessoas, como o caso

de Ronaldo Polli, acreditam que os painéis lumí

nosos, acrílicos 0)..1 neon, não são tão importantes
.

, para dotar' a cidade de certo clima noturno. "O
quo o centro de Florianópolis precisa é de ,umfl
j1i.tminação· pública mais moderna dotada de Iârn
padas de sódio, como aquelas que existem no

campus da Universidade Federal e no trevo rodo-
viário de Barreiros," explica.

.

PENUMBRA, _

Se se for comparar a iluminação públicá de
Florianópolis, isto é, a iluminação proporcionada
pelos postes e pelos luminosos comerciais, com a

. iluminação existente nas demais Capitais brasilei
ras, se verificará que a Capital à noite é envolvida \

por uma penumbra. Devido a esse fato há quem I

diga, ainda dentro da comparação, que 'li cidade
não passa de uma gigantesca boate, onde a movi

mentação é ao ar livre.

"O'centro da cidade pelo seu formato e situa

ção poderia ser dotado de uma iluminação mais
forte e moderna. Ovque atrapalha a beleza inte

gral da 'Praça XV de Novembro é uma série de
detalhes plenamente contornáveis, como a con

-centração exagerada de fios, de anúncios que po
dem ser considerados de -rnau gosto e a falta de
uma iluminação pública diferente, que possa real
çar o oásis verde' que constitui a Praça".

Além disso, segundo o popular Arlindo Ma
chado, a Prefeitura poderia. exigir dos proprietá
rios de estabelecimentos comerciais a colocação
de grandes anúncios luminosos .. Essa ação .sendo
executada pelos cornercíàntes propo�iqnaria,
além da divulgação de sua marca.ruma melhor
decoração à cidade. ,.

SOLUÇÃO
De três anos atrás até os dias atuais, a lâmpada

dei sódio, que possui reflexos amarelados, está
sendo empregada em todas as cidades do mundo.
Na Capital ela é usada !,lo �ampus universitário e

no trevo rodoviário de Barreiros. Diante disso e

pelo uso altamente aprovado, o florianopolitano
acredita que uma iluminação idêntica na Praça
XV de Novembro dotaria o centro da cidade de
clima noturno à altura das demais capitais do

país. "Perderíamos o' aspecto de cidade dointe
rior que possuímos atualmente, A iluminação a

sódio contrastaria com o verde da Praça e real

çaria as fachadas, na maioria brancas; dós edifí
cios," argulIJenta Félix Pereira:

Functonaria tem
crédito imediato
através do Ipesc
No que se constitui uma experiência pioneira,
o Ipesc abriu aos seus associados uma. ,

linha de crédito que lhes possibilita a

aquisição de 'bens de consumo pára
posterior desconto em suas folhas de paeamento

Cintra diz que o sistema será ampliado, devido ao suce-sso que obteve:./

Os funcionários públicos
estaduais, e todos os associa
dos do Instituto de Previdên
cia do Estado de Santa Catari
'na, ganharam despe, : dezem
bro último, um plano que per
mite a aquisição de mercado
rias nos estabelecimentos co

merciais da cidade que extin-
que a bovina, como a subs- gue o fantasma dos cadastros,
tituta e sustentadora do avalistas, e juros de 4 ou 5% ao

novo hábito desses consu- mês. O' interessado requer ao

midores", explica Nelson Ipesc o financiamento deseja-
Cardoso; ex-açougueiro, do, recebe a mercadoria, e o

que atualmente se dedica preço desta é descontado men-

.
ao comércio de cereais. "

salmente em sua folha de paga
mento, com juros de apenas 1%Além de tudo, para pre- ao mês. Por sua vez, a casa co-

ocupação dos consumido- -

mercial, não precisa mais te-
res, a carne de porco tende mer a possibilidade do mau pa-
a desaparecer ou diminuir gador, pois o valor da merca-

consideravelmente nos fri- doria é paga integralmente pe-
goríficos dos açougues da lo lpesc, de'15 em 15 dias.

cidade. Isso porque, na re- Trata-se do Cred-Ipesc, já
zião da Capital não exis-" bastante' conhecido rui nome,
e-

mas com um mecanismo des-tem abatedouros e por isso conhecido. Sua aceitação foi
a carne é oriunda de ou- �

enorme, sendo que os órgãos.tros municípios e conse- previdenciários do. Rio Grande
quentemente O seu abaste- do Sul e Paraná já se interessa-
cimentg é irregular, contri- ram pelo mesmo, para adoção
buindo para a elevação dos em seus Estados.

preços. O Cred-Ipesc constitui-se
numa' iniciativa exclusívamen-

_ te catarinense, que' prevê a cri

ação de planos de financia
mentos aos funcionários públi
cos. Dentro deste pensamento,
o Ipesc criou, planejou, e lan

çou um dos melhores planos
do país.
SUCESSO GARANTIDO

A garantia do sucesso do

Cred=Ipesc é explicável, devi-

suíno está preenchendo a

lacuna 'produzida pelo alto
I preço da carne bovina para
o consumidor de pequena
renda. Contudo, essa gran
de procura está provocan
do uma especulação de no

vos preços' 'desse tipo de _)

carne. Isto é, a carne de
porco sofrerá majoração
dentro dos próximos dias.

"O fato é que com toda
a irregularidade de abaste-

.

cimento e com os preços
elevados da carne bovina,
o pequeno consumidor es

tá apelando pará a compra
de novos produtos alimen
tares. Assim a carne de
porco foi eleita por ser 30

. por cento mais barata do

Com a finalidade de apresentar' o plano, custos e estimativa
de candidatos ao sistema de intercomplementaridade, ao Depar
tamento de Ensiho do ,MEC, viaja amanhã para Brasília o profes
sor Frederico Buendgens. O professor vai aproveitaÍ para tratar

junto aquele órgão a implantação deste novo sistema de ensino

que é piloto em nosso Estado. (

- Este novo sistema partiu do próprio MEC, tendo em vista a

falta de mão de obraespecializada, Como a nossa região é bastan
te industrializada, os técnicos são insuficientes para atender às

disponibilidades do mercado, fato que levou o MEC, através do

Departamento de Ensino Médio, a nos solicitar o levantamento
do custo, estimatíva.e a execução do plano para que a ETEFESC

possa implantar o sistema de intercomplementaridade, cuja fina.
lidade é dar ao jovem que está estudando em' qualquer outra
Escola da comunidade, adquirir, simultaneamente, 'formação téc
nica, que lhe assegurará o ingresso imediato no mercado de traba
lho.

Ã. ETEFESÇ planejou os custos para asáreas de mecânica e

de, eletrotécnica, 'e segundo o Diretor Frederico Buendgens, o

Departamento .de Ensino Médio não �porá qualquer obstáculo

para que se implante este ano ainda, o sistema de intercornple->
mentaridadc. "Pelo levantamento que vamos apresentar, acredi
tamos que o MEC o aprovará e colocará recursos a nossa disposi
ção para aplicação im�diata". O professor Buendgens permanece
rá até a próxima quarta-feira em Brasília, quando aproveitará para
tratar junto' ao .

D ASP da aceleração dos trâmites do Quadro de
Pessoal da Autarquia, para que o novo plano de classificação de

cargos seja logo aplicado, beneficiando desta forma, os servidores
que atuam naquela Autarquia. Segundo o professor, antes de seu

embarque, a Escola foi incluída no plano de Bolsas de Trabalho,
que consiste �m receber dos alunos, duas a três horas de colabo

ração àiária, em troca de uma remuneração a ser fixada pelo
MEC . "É mais um serviço que a Escola oferecerá a comuni

dade, através de seus alunos, pois serão inúmeras as áreas que se.

beneficiarão com o sistema de trabalho, q.ue será oportunamente
divulgado".

Panificadores

querem mais

preço do pão

o trigo, segundo os

panificadores.sofreu mais
um aumento, em menos

de dois meses. E os

produtos afins também
foram aumentados.

produtos afins sofrem au

mentes constantes, justifi
cando a reivindicação ao

C o nselho Interministerial
de Preços".

Por outro lado, a reivin
dicação dos preços para o

pão em todo Q Estado 'é
calculado nos aumentos
verificados esta semana em

diversos outros Estados do
país. Em São Paulo, p0I
exemplo, o produto' foi -\

majorado em 11% ,(on-
ze por cento), mas não sa

tisfez aos comerciantes da
quele Estado, 'sob a argu
mentação de não cobrir os
custos reais da fabricação.

"Por isso e baseado nas

necessidades regionais de

\ r

Escola Técnica' trata
,

da implantação de /

I

.
\

novo sistema de ensino

.'

Está programada para ain
da este mês a desocupação de

aproximadamente 44 proprie
<lides que .se encontram locali
zadas na área que futuramente

,

servirá .como v.ia de escoamen

to da nova ponte -llha-Contí
nente, ou seja, do -Ia�o do
Continente.

Diz a Comissão de Avalia:
'

ção do DER, encarregada dos
estudos e contatos que possibí
Iítern estimar o valo; das pro
priedades a serem desapropria
das, que .os trabalhos correram

em ritmo absolutamente nor-

.. mal, com a colaboração dos

proprietários, tanto de terre
nos' corno. de benfeitorias, ha
vendo somente uma ação em

do ao-fato de que tanto o asso

ciado do Instituto, eomo o es

tabelecimento comercial, além
,do lpesc só têm a ganhar. O
associado que pretenda com

prar uma televisão à cores, por
exemplo, não precisa. se preo
cupar 'com o preço, Embora
tal mercadoria custe em média
6 mil cruzeiros, o Ipese permi
te que a mesma seja paga em

até 24 vezes, através de des
contos na folha de pagamento.
No entanto, nem todo associa
do tem direito à compra de
uma televisão à cores. Tudo
dependerá do "quantum" de
suá contr ibuição mensal. Para
tanto, o lpesc criou uma tabe
la onde estão especificadas as

quantias referentes. à contrí
buição ao órgão, e o conse

quente valor do financiamen
to.

Como norma geral, todo
contribuinte .do Ipesc tem di
reito à até 30 vezes a contri

I

buição mensal. Mas só. estão
,

sendo concedidos 1 � financia
mentos com valor não superior
'ã 10 mil cruzeiros. Segundo o

presidente do instituto previ
dênciário estadual, Luiz Alber
to 'Cerqueira Cintra, tal medi
da prende-se à pouca experi
ência que o mesmo. tem, em
tal matéria. Trata-sse de um

plano novo, de "Know--hcw"
próprio, não permitindo que.
grandes quanti as sejam finan-
ciadas.·.

.

Segundo Cerqueira Cintra,
com o novo plano de .crédíto,

Juízo.
.

As 4'4 propriedades a serem

desapropriadas correspondem
a cerca de 20.000m2, pelas
'quais o DERJpagou em-média
Cr$ 75,00 a' Cr$ 80,00 o me

tro quadrado, sendo que pelas
primeiras' 18 propriedades já
indenizadas, e cujo processo se

encontra no cartório, o DER
já pagou, o s 1.343.450,88.

Ãs deIDãis propriedades estão
. com seu processo em tramita
ção, devendo a de maior valor

orçar .em torno de Cr$.
2.423.000,00.

PARA ESTÉANO
Para a Comissão de Avalia

. ção é certo que as desapropria
ções ainda por fazer no restan-

lançado oficialmente em 22 de
dezembro passado, os estabele
cimentos comerciais passarão
a ver nos funcionários públí
cos estaduais, ou, de uma for-

, ma geral, em todos os associa
dos do Ipesc, um comprador
garantido, onde não há perigo
de falta de pagamento.
"O PRIMEIRO

Informou ainda Cerqueira
Cintra que o Ipesc foi o pri
meiro instituto de previdência
a .adotar um plano de crédito
no país. E, desde dezembro, já
f oram financiados· cerca de
500 mil cruzeiros, o que evi-'
dencia a aceitação do plano.
Cintra comenta que mesmo

entre as casas comerciais é
grande o interesse em se ins
crever no plano. No momento,
já estão participando do mes

mo 22 lojas da cidade, mas as
. inscrições, continuam abertas.

O Ipesc pretende levar e

Cred-Ipesc ao interior, em ci
dades que tenham agências do

órgão.' E, dentro em breve, os
financiamentos serão aumenta-

'dos, permitindo ,inclusive a

aquisição de material de cons

trução. -'o
< ,�

-

Concluiu Cerqueira Cintra"
dizendo que o Cred-Ipesé 'só'
foi implantado em dezembro
porque dependia de autoriza

ção do Banco Central, o que se

deu no referido. mês. No entan

to, o planejamento foi feito
em quatro meses, pelos técni
cos do Instituto de Previdência
do Estado de Santa Catarina.

Acessos

estão sendo

indenizados

18 propriedades já
foram desapropriadas
para dar lugar ,
às pistas na cabeceira
da nova ponte

te 'do sistema viário não impe
dirão' que a ponte e seus aces

sos estejam prontos até o final
do ano, porém ainda não é co

nhecida a data em que seus es

tudos começarão.
-No' entretanto, as estatísti

cas demonstram dia a dia, cada
-vez mais, a necessidade da no

va ligação Ilha-Continente pois
como demonstra a pesquisa do

prôprío DER, no ano passado
em média, passaram diaria
mente na ponte Hercílío Luz
37.354 veículos, enquanto que
em dezembro de 73 esse nú
mero .... já havia 'subido para
45.�00 automóveis diários,
Em 1965, 8.000 veículos em
·média atravessavam a ponte.

TAC tem"
boje

concerto
de pianoCENTRAIS, 'ELETRICAS DE SANTA � CATARINA S.A.

SEt.OR
.

FlORIANOPOLlS

COMUNI.CAÇÃO

A CENTRAIS 1::LETRICA3 DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - SETOR
FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que, DOMINGO, dia 10/03/74, haverá falta
de energia elétrica nos segu intes locais e horários:

.

Das 6,00 às 7,00 horas - DESLIGAMENTO GERAL.
Obs: O desligamento acima visa possibilitar os trabalhos dos nossos empregados na manutenção
da SE Roçado e SubestaÇão Geral.

Fiorianópolis, 08 de março de 1974.
- A EMPRESA-

.----------------------�-----------------------------------------�----------------�---,---�.�--------------------------------_---------------------------�---

Abrindo a temporada de
espetáculo de_músicas erudi
tàs, o Teatro Alvaro de Carva
lho apresentará hoje às 21
horas, com entrada franca, um
Recital de Piano com a pianis
taMaria Adelaide Moritz, cata
rinense radicada· na Guanaba-

ra., .

Maria Adelaide Moritz in

terpretará músicas de Debussy,
M. de FalIa, F. Mignone, Villa
Lobos e outros. O espetáculo'
conta com patrocínió da Se
cretaria de Educação e Secre
taria do Governo do Estado;
PROGRAMA

A prim'eira parte do t)spetá-

culo constara de composições
, de Debussy, "Clair de Lune";
·,M., de Falla, "Dança Ritual do
fogo"; F. Mignore, " Segunda
Valsa de Esquina", A. Rebello,
"Lundu Amazonense"; Villa
Lobos, "Lenda do Caboclo" e,
"Impressões Seresteíras", Na
segunda parte, Adelaide inter

pretará "Rondô Capriccioso"
de Mendelssohn; "Reverie" de
Schumann; "Valsa em Mi Me
nor" de Chopin • .' Ainda de
Chopin, "ViUsa em Dó Me
nor", "Mazurka em Lá Me-.
nor" e "Scherzo em Si b Me
nor".

Deb!lssy e M, de' FalIa,
foram mestres de sua mestra,
Magdalena TagliaferrQ ..F; Mig
none e Villa-Lobos foram seus

mestres. Arnaldo Rebello,
grande amigo e admirador de

Adelaide, lhe ofereceu uma

série de çomposições, entre

elas, o "Lundu Amazonense".

Da segúit<ía-parte do"'RecItal'
constam os românticos do pia-

no, cujos 'maioú;s expoentes
são Schumann e Chopin•.

VIDAMUSICAi

Maria-Adelaide Montz nas

ceu em Florianópolis, onde
iniciou seus 'estudos com Gilda
Ligocki Lopes.' Cedo transfe
riu-se para o Rio de Janeiro
onde diplomou-se em primeiro

.

lugar no Conservatório Brasi
leiro de Música, s09 a orienta
ção de Licldy e Francisco Míg
none. Foi aluna e assistente de' ,

Magdalena Tagli'arerro, com a

qual fez cursos de aperfeiçoa- "

mento e virtuosismo, com dis
tinção.

O compositor americano
Aaron 'Copland, ouvindo-a
nÚnt recital no IBEU ofereceu
ih� uma bolsa de estudos para
os Estados Unidos. Já deu
recitais e concertos com or

questras no Teatro Municipal
do Rio de Janeiro e se apreeen
tou em diversos programas do
Ministério de Educação e Cul
tura.
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